МИНИСТЕРСТВО ЮСТИЦИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ФЕДЕРАЛЬНОЕ БЮДЖЕТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ РОССИЙСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЦЕНТР СУДЕБНОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ ПРИ МИНИСТЕРСТВЕ ЮСТИЦИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

БИБЛИОГРАФИЧЕСКИЙ УКАЗАТЕЛЬ ЛИТЕРАТУРЫ ПО СУДЕБНОЙ ЭКСПЕРТИЗЕ ЗА 2016 ГОД

Печатается по решению Научно-методического совета ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России

Москва 2017 УДК 343.977 ББК 67.99(2)94 Б 59

Издается с 1965 г.

Научный редактор доктор юрид. наук, проф. **А.И. Усов**

Составитель Н.В. Фетисенкова

Библиографический указатель литературы по судебной экспертизе за 2016 год / сост. Н.В. Фетисенкова. – М. : ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2017. – 130 с.

Приведена библиография по общим вопросам судебной экспертизы, конкретным родам (видам) экспертиз, автоматизации, информационному и математическому обеспечению судебной экспертизы и иным вопросам.

Указатель рассчитан на судебных экспертов и юристов, связанных по роду своей работы с проведением судебных экспертиз и ее оценкой – судей, прокуроров, следователей и адвокатов, а также на студентов и аспирантов юридических вузов.

ISBN: 978-5-91133-165-8 © Федеральное бюджетное учреждение Российский федеральный центр судебной экспертизы при Министерстве юстиции

Российской Федерации, 2017

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	5
Теоретические, процессуальные	
и организационные вопросы судебной экспертизы	
Методические вопросы судебной экспертизы	26
Судебно-почерковедческая экспертиза	26
Судебно-автороведческая экспертиза	30
Судебно-техническая экспертиза документов	32
Судебная фототехническая экспертиза	35
Судебно-портретная экспертиза	36
Судебно-трасологическая экспертиза	38
Судебная экспертиза видео- и звукозаписей	42
Судебная экспертиза оружия и следов выстрела	44
Судебная экспертиза маркировочных обозначений	50
Судебная взрывотехническая экспертиза	51
Криминалистическая экспертиза материалов, веществ и издел	ий52
Судебно-почвоведческая экспертиза	60
Судебно-биологическая экспертиза	60
Судебная экспертиза дикой флоры и дикой фауны	61
Судебная автотехническая экспертиза	62
Судебная пожарно-техническая экспертиза	67
Судебная строительно-техническая экспертиза	72
Судебно-бухгалтерская экспертиза	77
Судебная экономическая экспертиза	77
Судебно-товароведческая экспертиза	78
Судебная компьютерно-техническая экспертиза	79
Судебно-экологическая экспертиза	83
Судебная экспертиза электробытовой техники	86
Судебная психологическая экспертиза	86
Судебная лингвистическая экспертиза	94
Землеустроительная экспертиза	101

Другие виды судебных экспертиз	102
Автоматизация, информационное и математическое обеспечение судебной экспертизы	106
Инструментальные методы исследования объектов судебной экспертизы	108
- Энциклопедии, словари, справочники	111
Персоналии и исторические очерки	112
Судебная экспертиза за рубежом	113

ПРЕДИСЛОВИЕ

Библиографические указатели литературы по судебной экспертизе (далее – «Указатель») издаются федеральным бюджетным учреждением Российский федеральный центр судебной экспертизы при Министерстве юстиции Российской Федерации с 1965 г. для информирования читателей о литературе в области судебно-экспертной деятельности, опубликованной на русском языке. В настоящем выпуске приводятся сведения о книгах, брошюрах и статьях из периодических изданий, вышедших в свет в 2016 г., а также изданных ранее, но по тем либо иным причинам не включенных в Указатели предыдущих лет.

Библиографические записи в Указателе сгруппированы по тематическому принципу. В первом разделе приводятся сведения о публикациях по общим вопросам судебной экспертизы, которые могут представлять интерес для экспертов всех специальностей. Далее в разделах даны сведения о публикациях по методическим вопросам судебной экспертизы, сгруппированные по конкретным родам (видам) экспертиз, а также по автоматизации, информационному и математическому обеспечению судебной экспертизы и иным вопросам. В каждом разделе (подразделе) работы расположены в алфавитном порядке. Сведения о некоторых публикациях дублируются в двух-трех разделах, если по содержанию они соответствуют тематике этих разделов.

Знак (*) в конце библиографического описания указывает на то, что полные тексты документов доступны на сайтах Научной электронной библиотеки (http://www.elibrary.ru), Российской государственной библиотеки (http://www.rsl.ru), научной электронной библиотеки «КиберЛенинка» (https://cyberleninka.ru) или сайтах издательств.

ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ, ПРОЦЕССУАЛЬНЫЕ И ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ ВОПРОСЫ СУДЕБНОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ

- Аверьянова, Т.В. К вопросу о понятии и структуре общей теории судебной экспертизы / Т.В. Аверьянова // Возмещение вреда потерпевшему в уголовном судопроизводстве: организационные, правовые и криминалистические проблемы : сб. трудов науч.-практ. конф. (г. Москва, 22 апр. 2016 г.). М. : Академия управления МВД России, 2016. Ч. 1. С. 9–16.
- **Аверьянова, Т.В.** Спорные вопросы общей теории судебной экспертизы и экспертологии / Т.В. Аверьянова, Ю.Г. Корухов // «Черные дыры» в российском законодательстве. 2015. № 5. С. 92–97.
- Аверьянова, Т.В. Судебная экспертиза: проблемы сегодняшнего дня / Т.В. Аверьянова // Современное уголовно-процессуальное право России: уроки истории и проблемы дальнейшего реформирования : сб. мат-лов всерос. конф. (г. Орел, 15–16 окт. 2015 г.). Орел : ОрЮИ МВД России им. В.В. Лукьянова, 2015. С. 28–42.
- Актуальные проблемы назначения и производства экспертиз в ходе судебного разбирательства по уголовным делам. Использование заключений экспертов при поддержании государственного обвинения в суде: учеб.-метод. пособие / В.И. Торговченков [и др.]; под ред. В.И. Торговченкова. Тамбов: Изд-во ТГУ им. Г.Р. Державина, 2016. 213 с.
- Аминев, Ф.Г. О значении вероятного вывода заключения эксперта в расследовании преступлений / Ф.Г. Аминев // Судебная идентификация. Правовые, методологические и технологические проблемы развития : мат-лы Междунар. науч.-прак. конф., посвящ. 90-летию со дня рождения заслуженного деятеля науки РФ, заслуженного юриста РСФСР, доктора юрид. наук, проф. В.Я. Колдина (г. Москва, 16 марта 2015 г.). М. : Изд-во МГУ, 2015. С. 117–121.
- Аминев, Ф.Г. О некоторых вопросах аккредитации судебно-экспертных лабораторий в Российской Федерации / Ф.Г. Аминев // Проблемы классификации судебных экспертиз, сертификации и валидации методического обеспечения, стандартизации судебно-экспертной деятельности : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Москва, 21 янв. 2016 г.). – М. : Проспект, 2016. – С. 11–14.
- **Аминев, Ф.Г.** О некоторых вопросах судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации и в Республике Казахстан / Ф.Г. Аминев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории

- и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 43–46. (*)
- **Аминев, Ф.Г.** О некоторых проблемах интеграции научно-методического и организационного обеспечения судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / Ф.Г. Аминев // Юристъ-правоведъ. 2016. № 3 (76). С. 5–12. (*)
- **Аминев, Ф.Г.** О некоторых проблемах судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / Ф.Г. Аминев // Российский судья. 2016. № 6. С. 12–16.
- **Аминев, Ф.Г.** О некоторых проблемах судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / Ф.Г. Аминев // Правовое государство: теория и практика. 2015. Т. 4. № 42. С. 126–131.
- **Аминев,** Ф.Г. О правовом регулировании судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации и Республике Казахстан / Ф.Г. Аминев // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 19–28. (*)
- **Аминев, Ф.Г.** О проблемах законодательного регулирования судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / Ф.Г. Аминев // Пробелы в российском законодательстве. 2016. № 2. С. 171–174.
- **Аминев, Ф.Г.** Проблемы научно-методического обеспечения судебно-экспертной деятельности и пути их решения / Ф.Г. Аминев // Право и государство. 2016. № 1 (70). С. 53–56. (*)
- **Аминев, Ф.Г.** Теория и практика использования специальных знаний в расследовании преступлений: монография / Ф.Г. Аминев. Уфа: Изд-во БашГУ, 2015. 166 с.
- **Аминов,** Д.И. К вопросу о значении судебных экспертиз в реализации принципа состязательности уголовного судопроизводства / Д.И. Аминов, Н.Д. Эриашвили // Образование. Наука. Научные кадры. 2015. № 1. С. 69–72.
- **Аминов,** Д.И. К вопросу о состязательности уголовного судопроизводства и необходимости расширения перечня оснований производства судебных экспертиз и исследований / Д.И. Аминов, Н.Д. Эриашвили // Вестник Академии Следственного комитета Российской Федерации. 2015. № 1 (3). С. 189–192. (*)
- **Анисимова,** Л.К. Предложения по совершенствованию законодательства в области оценки и оценочных экспертиз / Л.К. Анисимова, Е.К. Поченикина // Наука. Техника. Технологии (политехнический вестник). 2015. N 2. С. 84–86. (*)
- **Анчабадзе, Н.А.** Вопросы усовершенствования подготовки судебных экспертов России с учетом опыта европейских стран / Н.А. Анчабадзе, А.Г. Задоров // Вестник Волгоградской академии МВД России. 2015. № 3 (34). С. 128–136. (*)

- **Аснис, А.Я.** О роли субъективных факторов в судебной экспертизе / А.Я. Аснис // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. \mathbb{N}^{0} 4. С. 54–56. (*)
- **Аснис, А.Я.** Субъективное и объективное в судебной экспертизе и современная практика правоприменения / А.Я. Аснис // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. N 1 (41). С. 60–62. (*)
- **Астанов, И.Р.** Совершенствование института экспертизы в условиях судебно-правовой реформы и эффективность использования его новых возможностей / И.Р. Астанов // Евразийский юридический журнал. 2015. № 3 (82). С. 218–220.
- Аширбекова, М.Т. Повторная экспертиза как способ выявления коррупционных действий в экспертно-криминалистической деятельности органов внутренних дел России / М.Т. Аширбекова, Д.В. Кайргалиев, А.В. Кондаков, Д.В. Васильев // Криминологический журнал Байкальского гос. ун-та экономики и права. 2016. Т. 10. № 2. С. 349–357. (*)
- **Бабалян, О.Р.** Судебная экспертиза как один из институтов доказательственного права / О.Р. Бабалян // Теоретические и практические аспекты юриспруденции: сб. статей по итогам науч.-практ. семинара (г. Москва, 25 мая 2016 г.). Саратов: Саратовский источник, 2016. С. 15–19.
- **Бадиков,** Д.А. Некоторые вопросы назначения и производства судебной экспертизы в уголовном судопроизводстве / Д.А. Бадиков, В.В. Власов // Наука и практика. 2014. № 2 (59). С. 19–22. (*)
- **Бахтадзе, Г.Э.** *Несостоятельность законодательного возведения заключения и показаний специалиста в ранг доказательств по уголовным делам / Г.Э. Бахтадзе, Ю.В. Гальцев, В.С. Голенев // Вестник Самарской гуманитарной академии. Серия «Право». 2014. № 2 (16). С. 48–53. (*)*
- **Башлыкина, А.В.** Порядок назначения судебных экспертиз в российском уголовном судопроизводстве / А.В. Башлыкина // Символ науки. 2016. N^0 5–3 (17). С. 120–122. (*)
- **Бережкова, Н.Ф.** Деятельность государственных судебно-экспертных учреждений в области проведения экспертиз по гражданским, административным, уголовным делам в России и как их совершенствовать / Н.Ф. Бережкова, В.В. Бычков, Ф.П. Васильев, А.Н. Миронов // Путь науки. − 2016. − № 1 (23). − С. 26−37. (*)
- **Булыжкин, А.В.** К вопросу о сравнительно-правовом анализе Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации, Федерального закона «О государственной судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации» и Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях по вопросам назначения и производства судебных экспертиз / А.В. Булыжкин, В.В. Власов // Наука и практика. 2015. № 1 (62). С. 19–22. (*)
- **Бурвиков, Н.В.** Проблемы построения отдельных классов, родов и видов судебных экспертиз / Н.В. Бурвиков // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2014. № 1-2. С. 59–66. (*)

- **Бурыко, А.В.** Проблемы использования вероятных выводов в заключениях экспертов в качестве источника доказательств в уголовном процессе / А.В. Бурыко // Расследование преступлений: проблемы и пути их решения. 2016. № 1 (11). С. 99–102. (*)
- **Бушуев, В.В.** Инновационные технологии в судебно-экспертной деятельности / В.В. Бушуев // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 6–11. (*)
- **Быков, В.М.** О назначении судебной экспертизы на стадии возбуждения уголовного дела / В.М. Быков // Законы России: опыт, анализ, практика. 2015. № 2. С. 46–50.
- Власов, В.В. О некоторых проблемных вопросах принудительного получения образцов для сравнительного исследования в уголовном судопроизводстве / В.В. Власов, О.А. Гороховский // Наука и практика. 2015. № 4 (65). С. 36–39. (*)
- Власов, В.В. Проблемные вопросы реализации процессуальных полномочий руководителя государственного судебно-экспертного учреждения в уголовном судопроизводстве / В.В. Власов, О.А. Гороховский // Наука и практика. 2014. № 4 (61). С. 29–31. (*)
- **Власов, В.В.** Судебная экспертиза как средство доказывания в гражданском процессе / В.В. Власов, О.А. Гороховский // Наука и практика. 2014. № 3 (60). С. 24–27. (*)
- **Власов, В.В.** Судебная экспертиза как средство доказывания при производстве по делам об административных правонарушениях / В.В. Власов, К.С. Баканов // Наука и практика. 2014. № 1 (58). С. 15–18. (*)
- **Внуков, В.И.** Возможные противоречия интересов участников уголовного процесса при производстве экспертиз / В.И. Внуков, Д.А. Денисов // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. научпракт. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). 2016. Барнаул: ИП Колмогоров И.А. С. 18–20.
- **Внуков, В.И.** Состязательность судебных экспертиз в уголовном процессе: опыт зарубежных стран и России / В.И. Внуков, А.А. Кириллов // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). 2016. Барнаул: ИП Колмогоров И.А. С. 20–22.
- **Волочай, С.Н.** Судебная экспертиза как важнейшее средство повышения эффективности предварительного расследования преступлений / С.Н. Волочай, А.Н. Голодный, В.А. Расчетов // Наука и образование: хозяйство и экономика; предпринимательство; право и управление. 2016. № 10 (77). С. 122–124. (*)
- **Волынский, А.Ф.** *Криминалистика*: учеб. пособие / А.Ф. Волынский, И.В. Тишутина, С.Л. Никонович; под ред. А.Ф. Волынского. Тамбов: Изд-во Першина Р.В., 2016. 170 с.

- **Воронин, С.А.** Оспаривание экспертного заключения в гражданском и арбитражном процессе / С.А. Воронин // Современная научная мысль. 2016. № 2. С. 248–254.
- **Воронин, С.А.** Отдельные проблемы судебно-экспертной деятельности / С.А. Воронин // Современная наука: актуальные проблемы теории и практики. Серия «Экономика и право». 2016. № 3. С. 111–113.
- **Воронин, С.А.** Процессуальные права и обязанности эксперта в гражданском судопроизводстве / С.А. Воронин // Евразийская адвокатура. 2016. № 2 (21). С. 48–51. (*)
- **Воронин, С.А.** Совершенствование методов современной судебной экспертизы / С.А. Воронин // Полицейская деятельность. 2016. № 3. С. 323–328.
- **Воронин, С.А.** *Судебные и внесудебные экспертизы* / С.А. Воронин // Бизнес в законе. 2016. \mathbb{N}^2 2. С. 225–227.
- **Воронин, С.А.** Экспертиза в современном судебном процессе (вопросы классификации) / С.А. Воронин // Гуманитарные, социально-экономические и общественные науки. 2016. № 4. С. 88–92. (*)
- **Гайдышева, М.Г.** *Некоторые аспекты назначения и производства судебных экспертиз до возбуждения уголовного дела* / М.Г. Гайдышева, И.О. Воскобойник // Вестник Калининградского филиала Санкт-Петербургского ун-та МВД России. 2014. № 1 (35). С. 58–61. (*)
- Гайнельзянова, В.Р. К вопросу о «профессиональной квалификации» и «компетенции» эксперта в теории и практике судебной экспертизы / В.Р. Гайнельзянова // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях: c6. мат-лов XXI Междунар. науч.-практ. конф.: в 2 т. (г. Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). – Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. – Т. II. – С. 9–12. (*)
- **Гайнельзянова, В.Р.** Особенности допроса специалиста и эксперта в процессе расследования уголовного дела / В.Р. Гайнельзянова // Евразийский юридический журнал. 2016. № 2 (93). С. 315–317.
- **Галяшина, Е.И.** Заключение эксперта как производное доказательство («HEARSAY») в контексте правовых позиций Европейского суда по правам человека / Е.И. Галяшина, Н.В. Галяшин // Библиотека криминалиста. 2016. № 4 (27). С. 41–52.
- **Галяшина, Е.И.** Паспортизация экспертных специальностей и профессиональное образование судебных экспертов / Е.И. Галяшина // Вестник Московского ун-та МВД России. 2016. № 5. С. 29–33. (*)
- **Гаужаева, В.А.** *Сроки производства судебных экспертиз: дискуссионные вопросы* / В.А. Гаужаева // Исторические, философские, политические и юридические науки, культурология и искусствоведение. Вопросы теории и практики. 2015. № 5-2 (55). С. 43–45. (*)
- **Глушков, А.И.** Проблемы использования результатов криминалистических экспертиз в доказывании по уголовным делам / А.И. Глушков // Вестник

- Академии [предпринимательства при Правительстве Москвы]. 2016. № 2. С. 97–100. (*)
- **Говорина, Н.В.** Основные аспекты деятельности европейской сети судебноэкспертных учреждений на современном этапе (по итогам 2015 года) / Н.В. Говорина, А.И. Усов // Теория и практика судебной экспертизы. – 2016. – № 2 (42). – С. 98–101. (*)
- **Григорьев, И.А.** О роли судебной экспертизы в механизме защиты прав и свобод человека и гражданина в Российской Федерации / И.А. Григорьев // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 162–165. (*)
- **Гришина, Е.Б.** Особенности формирования показаний эксперта и специалиста в уголовном процессе / Е.Б. Гришина // Наука и практика. 2014. N 4 (61). С. 32–35. (*)
- Губина, А.М. Происхождение экспертных ошибок: субъективные и объективные факторы / А.М. Губина, О.Ю. Омельченко // Актуальные вопросы науки и образования в современных условиях: мат-лы Междунар. науч. практ. конф. (г. Пятигорск, 20–28 апр. 2016 г.). Пятигорск: Северокавказское изд-во МИЛ, 2016. С. 28–34. (Научный вестник (специальный выпуск). Вып 3.) (*)
- **Гусев, А.В.** Концепция формирования специального криминалистического познания и механизма его реализации в уголовном судопроизводстве внесудебно-экспертной деятельности: автореф. дис. ... доктора юрид. наук: 12.00.12 / А.В. Гусев. Краснодар, 2015. 46 с. (*)
- **Давлетшина**, **Л.С.** *Судебная экспертиза: образцы для сравнительного исследования* / Л.С. Давлетшина // Вестник Уфимского юридического института МВД России. 2015. № 4. С. 63–66. (*)
- **Дауленов, М.М.** Роль экспертизы в деятельности международных уголовных судов и трибуналов / М.М. Дауленов // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 110–113. (*)
- **Дмитриевцева, А.А.** *Судебная экспертиза как составная часть реализации права на судебную защиту* / А.А. Дмитриевцева, Э.А. Мамонтова // Символ науки. 2015. № 11-1. С. 215–217. (*)
- **Домнина, О.В.** Правовое регулирование международного сотрудничества по вопросам проведения судебной экспертизы / О.В. Домнина, В.С. Хижняк // Международный научно-исследовательский журнал. Екатеринбург : ИП Соколова М.В., 2016. № 8-1 (50). С. 102–104. (*)
- Дьяконова, О.Г. *К вопросу о признаках комплексной экспертизы /* О.Г. Дьяконова // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2015. № 2 (8). С. 117–125. (*)
- Дьяконова, О.Г. Получение образцов и проб для сравнительного исследования как процессуальное действие / О.Г. Дьяконова // Вестник Волгоградской академии МВД России. 2015. № 4 (35). С. 100–107. (*)

- Дьяконова, О.Г. Регламентация альтернативной экспертизы в судопроизводстве / О.Г. Дьяконова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 118–122. (*)
- Дьяконова, О.Г. Регламентация институтов судебной экспертизы и участия специалиста в судопроизводстве глазами практиков: по результатам анкетирования адвокатов / О.Г. Дьяконова // Адвокатская практика. 2016. № 2. С. 16–22.
- **Дяблова, Ю.Л.** Возможности использования специальных знаний при расследовании мошенничества, совершаемого в отношении юридических лиц в сфере экономики / Ю.Л. Дяблова, И.Г. Мартынова // Проблемы правопонимания и правоприменения в прошлом, настоящем и будущем цивилизации: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф.: в 2 ч. (г. Минск, 27 апр. 2016 г.). Минск: Междунар. ун-т «МИТСО», 2016. Ч. 2. С. 113–116. (*)
- **Елагина, Е.В.** Сроки производства судебной экспертизы и разумный срок уголовного судопроизводства / Е.В. Елагина // Криминалистъ. 2014. N 2 (15). С. 61–66. (*)
- Естественно-научные методы судебно-экспертных исследований: учебник для студентов высших учебных заведений, обучающихся по специальности 45.05.03. «Судебная экспертиза» / Е.Р. Россинская [и др.]; под ред. Е.Р. Россинской. М.: Норма: Инфра-М, 2015. 303 с.
- **Жданов, С.П.** Государственное учреждение и специалист как участники судебно-экспертной деятельности / С.П. Жданов // Вестник Российской таможенной академии. 2014. № 3. С. 87–94.
- **Жданов, С.П.** Деятельность специалиста в качестве защитника / С.П. Жданов // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. \mathbb{N} 4 (40). С. 38–44. (*)
- **Жданов, С.П.** Федеральный закон о специалисте: за и против / С.П. Жданов // Вестник Академии права и управления. 2014. № 37. С. 68–75.
- **Жижина, М.В.** Допрос эксперта и специалиста в цивилистическом процессе (рекомендации для эксперта, суда, представителей сторон) / М.В. Жижина // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 38–51. (*)
- Зайцева, Е.А. Регламентация судебно-экспертной деятельности: время реформ / Е.А. Зайцева // Теория и практика судебной экспертизы в современных условиях: мат-лы V Междунар. науч.-практ. конф. (г. Москва, МГЮА, 22–23 янв. 2015 г.). М.: Проспект, 2015. С. 185–188.
- Зайцева, Е.А. Регламентация судебной экспертизы на стадии возбуждения уголовного дела: современное состояние и пути совершенствования / Е.А. Зайцева // Судебная экспертиза. 2016. Вып. 1 (45). С. 38–44. (*)
- **Зайченко,** Д.С. Проблемы качества производимых судебных экспертиз негосударственными (частными) СЭУ / Д.С. Зайченко // Проблемы науки. 2016. № 5 (6). С. 33–36. (*)

- Замуруева, Е.Ю. Экспертиза в гражданском процессе как форма использования специальных знаний / Е.Ю. Замуруева // Гражданско-правовое регулирование общественных отношений в современной России: сб. науч. статей и докладов V Междунар. науч.-практ. конф. (г. Орел, 15 марта 2016 г.). Орел: Орловский филиал РАНХиГС, 2016. С. 95–97.
- **Захарова, В.О.** *О некоторых вопросах классификаций судебных экспертиз /* В.О. Захарова // Вестник Академии Следственного комитета Российской Федерации. 2016. № 1 (7). С. 138–141. (*)
- **Зинин, А.М.** *Теория судебной экспертизы* : курс лекций для слушателей программ дополнительной профессиональной подготовки / А.М. Зинин, О.В. Микляева. М. : ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2016. 189 с.
- **Зотов,** Д.В. Предмет правой экспертизы в уголовном судопроизводстве / Д.В. Зотов // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 154–161. (*)
- **Иванов,** Д.А. Судебная экспертиза как условие реализации права на справедливое судебное разбирательство дела об административном правонарушении / Д.А. Иванов // Вестник Тверского гос. ун-та. Серия «Право». 2015. № 1. С. 74–80.
- **Иванов,** Д.В. Информационное обеспечение судебной экспертизы и его правовая основа / Д.В. Иванов // Мир юридической науки. 2015. № 1-2. С. 62–70.
- **Иванова, Е.С.** Криминалистические аспекты использования образцов для сравнительного исследования / Е.С. Иванова, А.В. Бачиева // Журнал правовых и экономических исследований. 2016. \mathbb{N} 1. С. 42–47.
- **Иванова, Е.С.** Тактические особенности получения образцов для сравнительного исследования / Е.С. Иванова / Судебная экспертиза: прошлое, настоящее и взгляд в будущее : сб. мат-лов ежегодной Всерос. науч.-практич. конф. СПб. : СПбУ МВД России, 2015. С. 114–119.
- **Исаенко, В.Н.** Назначение судебной экспертизы как объект процессуального контроля / В.Н. Исаенко // Российский следователь. 2016. № 4. С. 22–26.
- Использование специальный знаний при расследовании преступлений: учеб. пособие для вузов по спец. юриспруденция и правоохранительная деятельность / Д.В. Алехин [и др.]; под общ. ред. А.И. Бастрыкина. М.: Юнити-Дана, 2016. 255 с.
- **Калюжная, А.Д.** *К вопросу о порядке производства судебной экспертизы в Российской Федерации / А.Д. Калюжная // Актуальные проблемы гуманитарных и естественных наук. 2016. № 7-4. С. 58–59. (*)*
- **Карданов, Р.Р.** *Место судебной экспертизы в системе криминалистики /* Р.Р. Карданов, А.А. Отаров // Вестник Краснодарского ун-та МВД России. $2016. N cite{2} cite{1} cite{3} cite{1}. C. 102–105. (*)$

- **Касумов, Ш.И.** Процессуальный статус лиц, вовлеченных в производство экспертизы / Ш.И. Касумов // Закон и право. 2014. № 3. С. 104–106.
- **Китаева, В.Н.** В.И. Шиканов о комплексной судебной экспертизе / В.Н. Китаева // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2015. № 2 (8). С. 144–152. (*)
- **Кобец, П.Н.** *Об эффективном использовании судебных экспертиз в предупреж- дении преступности /* П.Н. Кобец // Paradigmata poznani. Прага : Vedecko vydavatelske centrum Sociosfera-CZ s.r.o., 2015. № 1. С. 112–114. (*)
- **Кобец, П.Н.** Особенности допроса эксперта и специалиста в суде и производство судебной экспертизы / П.Н. Кобец // Инновационная наука. 2016. \mathbb{N}^0 4-4. С. 153–154. (*)
- **Колдин, В.Я.** *Криминалистический анализ* : монография / В.Я. Колдин М. : Юрлитинформ, 2016. 528 с. (Серия «Библиотека криминалиста»).
- **Колесник, И.Д.** *К вопросу о процессуальном статусе и компетенции судебного эксперта /* И.Д. Колесник, С.В. Лукошкина // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2014. \mathbb{N}^0 1 (5). С. 39–47. (*)
- **Колиев, В.В.** Обеспечение прав личности при назначениии и производстве судебной экспертизы / В.В. Колиев. Краснодар : КрУ МВД России, 2015. 103 с.
- **Колиев, В.В.** Становление и развитие института судебной экспертизы в России / В.В. Колиев // Современная научная мысль. 2014. № 1. С. 94–98. (*)
- **Коляманов, Р.А.** Современное понимание методов судебной экспертизы / Р.А. Коляманов // Вестник Владимирского юридического ин-та. 2014. N^2 2 (31). С. 121–123. (*)
- **Кораблев, А.А.** Участие адвоката в назначении и оценке судебной экспертизы в уголовном судопроизводстве / А.А. Кораблев // Современая наука: актуальные проблемы теории и практики. Серия «Экономика и право». 2016. № 1. С. 113–117. (*)
- Корухов, Ю.Г. О состоянии ведомственной и вневедомственной судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / Ю.Г. Корухов, С.Е. Киселев, Н.М. Гречуха // Проблемы классификации судебных экспертиз, сертификации и валидации методического обеспечения, стандартизации судебно-экспертной деятельности: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Москва, 21 янв. 2016 г.). – М.: Проспект, 2016. – С. 147–155.
- Косарев, С.Ю. О необходимости корректировки положений ФГОС ВПО по специальности «Судебная экспертиза» / С.Ю. Косарев // Гуманитарная образовательная среда технического вуза: мат-лы Междунар. науч.метод. конф. (г. Санкт-Петербург, 11–13 мая 2016 г.). СПб.: С.-Петербург. политех. ун-т Петра Великого, 2016. С. 179–181.
- Криминалистика для судебных экспертов: учебник / А.А. Курин, В.Г. Булгаков, О.Б. Дронова [и др.]. Волгоград: ВА МВД России, 2014. 549 с.

- Кудряшов, Д.А. Актуальные вопросы истории развития научных основ комплексной судебной экспертизы / Д.А. Кудряшов // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2016. № 2-2. С. 110–116. (*)
- **Кудряшов,** Д.А. *К вопросу о доказательственном значении комплексной судебной экспертизы.* / Д.А. Кудряшов // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 10–13. (*)
- **Кудряшов,** Д.А. Тенденции правового регулирования комплексных экспертиз в уголовном судопроизводстве / Д.А. Кудряшов // Эксперт-криминалист. 2016. N 9.3. C.9-10.
- **Кузьмин, С.А.** О подготовке менеджеров по качеству в рамках курса ДПО «Аккредитация и обеспечение качества судебно-экспертных лабораторий» / С.А. Кузьмин // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 26–29. (*)
- **Кузьмин, С.А.** *О развитии института судебной экспертизы в условиях Евразийского экономического союза* / С.А. Кузьмин // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 106–109. (*)
- **Кузьмин, С.А.** Перспективы использования концепции «шести сигм» в менеджменте качества судебно-экспертной деятельности: «за» и «против» / С.А. Кузьмин // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 28–32. (*)
- **Кузьмин, С.А.** Современные модели менеджмента качества в судебно-экспертной деятельности / С.А. Кузьмин // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 18–27. (*)
- **Кумыков, С.Х.** Практическое значение экспертных исследований / С.Х. Кумыков // Общество: политика, экономика, право. 2016. N^{\circ} 5. С. 148–150. (*)
- **Лазарева, Л.В.** *К вопросу об использовании специальных знаний по уголовным делам в суде второй инстанции* / Л.В. Лазарева // Человек: преступление и наказание. 2015. № 3. С. 64–69. (*)
- **Лазарева**, **Л.В.** *Правовая экспертиза в уголовном судопроизводстве* / Л.В. Лазарева // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (44). С. 9–16. (*)
- **Лазарева, Л.В.** Производство судебной экспертизы на стадии возбуждения уголовного дела: проблемы регулирования и реализации / Л.В.Лазарева // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 10–20. (*)
- **Лазарева, Л.В.** *Современные тенденции использования специальных знаний в российском уголовном судопроизводстве* / Л.В. Лазарева // Вестник Владимирского юридического ин-та. 2014. № 2 (31). С. 127–131. (*)
- Лантух, Э.В. Институциональный подход в теории судебной экспертизы / Э.В. Лантух // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях: сб. мат-лов XXI Междунар. науч.-практ. конф.: в 2 т. (Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. Т. II. С. 33–37. (*)

- **Латыпов, В.С.** Участие иностранных специалистов в судебно-экспертной деятельности в России / В.С. Латыпов // Мир юридической науки. 2015. № 5. С. 85–89.
- **Личнов, Д.А.** *К вопросу о независимости судебного эксперта /* Д.А. Личнов // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 121–124. (*)
- **Лобачева, Г.К.** Криминалистическое исследование материальных носителей оперативной, розыскной и доказательственной информации при проведении судебных экспертиз / Г.К. Лобачева // Альманах-2016. Волгоград: Волгогр. гос. ун-т. С. 150–155.
- **Логвинец, Е.А.** Специальные знания в судопроизводстве: дилеммы теории и практики: монография / Е.А. Логвинец, Н.П. Каторгина. М.: Юрлитинформ, 2016. 184 с.
- **Мазуренко, П.Н.** Проблемы судебной экспертизы на современном этапе / П.Н. Мазуренко, А.П. Мазуренко // Ученые записки Казанского филиала Российского гос. ун-та правосудия. 2015. Т. 11. С. 185–190. (*)
- **Мазуренко, П.Н.** *Судебная экспертиза в расследовании преступлений: проблемы и тенденции /* П.Н. Мазуренко, А.П. Мазуренко // Закон и право. 2015. № 4. С. 124–127.
- **Майлис, Н.П.** Использование специальных знаний в процессе организации расследования преступлений / Н.П. Майлис // Вестник Московского ун-та МВД России. 2015. № 11. С. 121–123. (*)
- **Майлис, Н.П.** О необходимости расширения рамок учебного процесса при подготовке судебных экспертов / Н.П. Майлис // Вестник Московского ун-та МВД России. 2016. № 5. С. 56–59. (*)
- Майлис, Н.П. Процессуальные и организационные ошибки при назначении и производстве комплексных экспертиз / Н.П. Майлис // Проблемы классификации судебных экспертиз, сертификации и валидации методического обеспечения, стандартизации судебно-экспертной деятельности: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Москва 21 янв. 2016 г.). М.: Проспект, 2016. С. 178–181.
- **Майлис, Н.П.** Совершенствование судебно-экспертной и дидактической деятельности с использованием инновационных технологий / Н.П. Майлис // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 12–15. (*)
- Макогон, И.В. Задачи, решаемые в процессе исследования микрообъектов / И.В. Макогон, Л.В. Косарева // Развитие современной науки: теоретические и прикладные аспекты : сб. научных статей. Пермь : ИП Сигитов Т.М., 2016. Вып. 1. С. 84–86. (*)

- **Макогон, И.В.** *Производство судебных экспертиз*: учеб. пособие / И.В. Макогон, Л.В. Косарева. Волгоград: ВА МВД России, 2015 128 с.
- Матюшкина, А.В. Формирование новых видов судебных экспертиз / А.В. Матюшкина, Д.В. Рогачев // XII Державинские чтения в Республике Мордовия: мат-лы Всерос. науч.-практ. конф. (г. Саранск, 22 апр. 2016 г.). Саранск: ЮрЭксПрактик, 2016. С. 372–378. (*)
- **Моисеева, Т.Ф.** Криминалистические экспертизы: изучение в рамках криминалистики и судебной экспертизы / Т.Ф. Моисеева // Вестник Московского ун-та МВД России. 2016. № 5. С. 63–65.
- **Моисеева, Т.Ф.** Оценка допустимости заключения эксперта как доказательства в уголовном судопроизводстве / Т.Ф. Моисеева / Российское правосудие. 2016. № 5 (121). С. 94–100.
- **Моисеева, Т.Ф.** Проблемы правового регулирования судебно-экспертной деятельности / Т.Ф. Моисеева // Российское правосудие. – 2016. – № 7 (123). – С. 107–109.
- **Моисеева, Т.Ф.** Унификация процессуального законодательства о судебной экспертизе / Т.Ф. Моисеева // Российское правосудие. 2016. № 9 (125). С. 101-104.
- **Мохов, А.А.** К вопросу о получении образцов для исследования в гражданском судопроизводстве России / А.А. Мохов // Арбитражный и гражданский процесс. 2016. № 6. С. 34–38.
- **Музыченко, П.Б.** Актуальные проблемы назначения и производства судебной экспертизы по уголовному законодательству России / П.Б. Музыченко // Ученые заметки ТОГУ. 2014. Т. 5. № 4. С. 531–537. (*)
- **Муленков**, Д.В. Виды экспертных выводов в судебной экспертизе / Д.В. Муленков, А.Б. Соколов, Р.В. Богданов // Законодательство и практика. 2016. N 1 (36). С. 21–23. (*)
- **Муленков,** Д**.В.** Отдельные аспекты назначения судебных экспертиз / Д.В. Муленков // Законодательство и практика. -2015. -№ 1 (34). C. 43-46. (*)
- Научно-техническое обеспечение учебных экспертно-криминалистических лабораторий : науч.-практ. пособие / Россинская Е.Р. [и др.] М. : Норма : Инфра-М, 2015. 159 с.
- **Неретина, Н.С.** Методологические, правовые и организационные аспекты формирования и развития новых родов и видов судебных экспертиз : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.12 / H.A. Неретина. M., 2016. 26 с. (*)
- **Нестеров, А.В.** Методология объективизации судебно-экспертной деятельности как фактор повышения доказательственного значения результатов судебной экспертизы / А.В. Нестеров // Теория и практика судебной экспертизы. $2015. N \cdot 4 \cdot (40). C. 166-170. (*)$
- **Низаева, С.Р.** О некоторых организационно-тактических особенностях производства судебных экспертиз при расследовании мошенничества в сфе-

- ре жилищно-правовых отношений / С.Р. Низаева // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 105–106. (*)
- **Новгородский, В.С.** *Судебная экспертиза*: учеб.-метод. комплекс по дисциплине: практикум / В.С. Новгородский. Абакан: Хакасский гос. унтим. Н.Ф. Катанова, 2015. 121 с.
- **Носова, Т.В.** Проблемы производства судебных экспертиз в Российской Федерации / Т.В. Носова // Вестник Калужского ун-та. 2016. № 3 (32). 81–84. (*)
- Образцы заключений по традиционным видам судебных экспертиз: метод. рекомендации / Иванова Е.С. [и др.] 2-е изд., испр. и доп. СПб.: Изд-во СПбУ МВД России, 2016. 419 с.
- **Ордоков, М.Х.** Процессуальные аспекты судебной экспертизы / М.Х. Ордоков // Общество: политика, экономика, право. 2016. \mathbb{N}^0 5. С. 151–153. (*)
- **Орлов, Ю.К.** Дополнительная и повторная судебные экспертизы в уголовном процессе / Ю.К. Орлов // Судебная экспертиза. 2016. Вып. 1 (45). С. 31–37. (*)
- **Орлов, Ю.К.** Современные проблемы доказывания и использования специальных знаний в уголовном судопроизводстве: науч. учеб. пособие / Ю.К. Орлов. М: Проспект, 2016. 208 с.
- Парамонова, Л.Ф. Процессуальный статус экспертизы, проводимой по запросу адвоката (по УПК РФ) / Л.Ф. Парамонова // Библиотека криминалиста. 2016. № 4 (27). С. 195–204.
- **Парфенова, М.В.** *К вопросу о реформировании судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации /* М.В. Парфенова, О.В. Янчуркин // Законы России: опыт, анализ, практика. 2015. N 7. С. 85–88.
- **Постюшков, А.В.** *Назначение судебных экспертиз* / А.В. Постюшков, Ф.С. Селиванов, Я.С. Стрельцин, О.М. Казаросян // Современная культура коммуникации. Социокультурные процессы в современном мире: мат-лы III Междунар. науч.-практ. конф. (г. Саратов, 11 авг. 2016 г.). Саратов: ЦПМ «Академия Бизнеса», 2016. С. 67–71. (*)
- **Перепечина, И.О.** Валидация судебно-экспертных методик как важный инструмент для обеспечения достоверности судебных доказательств / И.О. Перепечина // Закон и право. 2016. № 2. С. 131–133.
- **Перепечина, И.О.** Валидация в судебной экспертизе: понятийный аппарат, правовые основы, проблемы / И.О. Перепечина // Проблемы классификации судебных экспертиз, сертификации и валидации методического обеспечения, стандартизации судебно-экспертной деятельности : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Москва, 21 янв. 2016 г.). М. : Проспект, 2016. С. 210–218.
- **Перепечина, И.О.** Криминалистическая и экспертная дидактика в условиях применения сложных инновационных судебно-экспертных технологий /

- И.О. Перепечина // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 16–19. (*)
- **Петров, К.Л.** О стоимостной экспертизе, ее месте в системе родов (видов) судебных экспертиз, проводимых в СЭУ Минюста России, и о пределах экспертной компетенции при проведении стоимостных исследований / К.Л. Петров // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 70–76. (*)
- Плешаков, С.М. Правовая природа комплексной судебной экспертизы / С.М. Плешаков // XII Державинские чтения в Республике Мордовия : мат-лы Всерос. науч.-практ. конф. (г. Саранск, 22 апр. 2016 г.). Саранск : ЮрЭксПрактик, 2016. С. 384–389. (*)
- Практическое руководство по производству судебных экспертиз для экспертов и специалистов: практ. пособие / Т.В. Аверьянова, В.Ф. Статкус, Ю.С. Блинов [и др.] 2-е изд., пер. и доп. М.: Юрайт, 2016. 724 с. (Серия «Профессиональная практика»).
- Проблемы классификации судебных экспертиз, сертификации и валидации методического обеспечения, стандартизации судебно-экспертной деятельности: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Москва, 21 янв. 2016 г.). М.: Проспект, 2016. 352 с.
- Проблемы комплексности в теории и практике судебной экспертизы (теоретический анализ) / А.И. Усов, Л.Г. Эджубов, О.В. Микляева, Е.С. Карпухина. М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. 132 с.
- **Раскатова, Н.Н.** Унификация правового регулирования проведения судебной экспертизы в гражданском процессе / Н.Н. Раскатова // Российское правосудие. 2015. № 10 (114). С. 46–57.
- Расулова, Н.С. Значение производства судебной экспертизы в системе следственых действий / Н.С. Расулова // Вестник Воронежского ин-та МВД России. 2015. № 3. С. 193–197. (*)
- **Расулова, Н.С.** Проблемы производства судебной экспертизы в стадии возбуждения уголовного дела / Н.С. Расулова // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 35–44. (*)
- Россинская, Е.Р. Новый кодекс административного судопроизводства в контексте проблем унификации законодательства о судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / Е.Р. Россинская // Вестник Университета им. О.Е. Кутафина (МГЮА). 2015. № 8. С. 79–87.
- **Россинская, Е.Р.** Правовое обеспечение судебно-экспертной деятельности как часть системы судебной экспертологии / Е.Р. Россинская // Судебная экспертиза. 2016. Вып. 1 (45). С. 8–30. (*)
- **Россинская, Е.Р.** Современная судебная экспертология наука о судебной экспертизе и судебно-экспертной деятельности / Е.Р. Россинская // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 10–18. (*)

- **Россинская, Е.Р.** *Судебная экспертиза* : сб. нормативных правовых актов / Е.Р. Россинская, Е.И. Галяшина. 2-е изд., перераб. и доп. М. : Проспект, 2016. 337 с.
- **Россинская, Е.Р.** *Теория судебной экспертизы (Судебная экспертология)* : учебник / Е.Р. Россинская, Е.И. Галяшина, А.М. Зинин ; под ред. Е.Р. Россинской. 2-е изд., перераб. и доп. М. : Норма : Инфра-М, 2016. 367 с.
- **Россинская, Е.Р.** Федеральные государственные образовательные стандарты 3-го поколения и подготовка судебно-экспертных кадров в России / Е.Р. Россинская // Право и государство. 2016. N 1 (70). С. 12–15. (*)
- **Россинский, С.Б.** *Как правильно назначить судебную экспертизу* / С.Б. Россинский // Уголовный процесс. 2016. № 6 (138). С. 20–26.
- Ростовцев, А.В. Интеграция и дифференциация научных знаний в криминалистике и судебной экспертизе / А.В. Ростовцев // Раскрытие и расследование преступлений: наука, практика, опыт : сб. науч. статей преподавателей и адъюнктов кафедр криминалистики Московского ун-та МВД РФ им. В.Я. Кикотя. Тула : Тульский гос. ун-т, 2015. С. 152–156.
- **Ручкин, В.А.** Криминалистика и традиционные криминалистические экспертизы как компоненты профессиональной подготовки эксперта-криминалиста: проблемы преподавания, пути решения / В.А. Ручкин, М.В. Бобовкин // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 150–158. (*)
- Савельева, Н.В. Оценка допустимости судебно-экспертных методов и методик в ходе производства судебной экспертизы / Н.В. Савельева // Научное обеспечение агропромышленного комплекса: сб. статей по мат-лам 71-й науч.-практ. конф. преподавателей по итогам НИР за 2015 год (г. Краснодар, 9 февр. 2016 г.). Краснодар: Кубанский гос. аграрный ун-т, 2016. С. 423–424. (*)
- Савенко, А.В. Проблемные вопросы производства судебной экспертизы до возбуждения уголовного дела / А.В. Савенко // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 187–190. (*)
- **Сайганова, К.С.** *Понятие, признаки и роль судебной экспертизы в гражданском процессе* / К.С. Сайганова // Теоретические и практические аспекты юриспруденции : сб. статей по итогам науч.-практ. семинара (г. Москва, 25 мая 2016 г.). Саратов : Саратовский источник, 2016. С. 103–108.
- **Самутичева, Е.Ю.** Заключение эксперта и его оценка в уголовном процессе: сравнительно-правовое исследование : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.09 / Е.Ю. Самутичева. М., 2016. 32 с. (*)
- **Сафронов,** Д.М. Обеспечение прав участников уголовного судопроизводства при производстве судебной экспертизы / Д.М. Сафронов // Законодательство и практика. 2014. № 1 (32). С. 29–33. (*)

- **Сейтенов, К.К.** *Международный форум по судебной экспертизе в КАЗГЮУ /* К.К. Сейтенов // Право и государство. 2016. № 1 (70). С. 6–11. (*)
- **Селина, Е.В.** Обязательное назначение судебной экспертизы в уголовном процессе / Е.В. Селина // Законность. 2016. N_2 3 (977). С. 40–43.
- **Сидоренко, О.В.** *Назначение и производство судебных экспертиз на стадии возбуждения уголовного дела* / О.В. Сидоренко // Вестник Казанского юридического ин-та МВД России. 2016. № 2 (24). С. 118–122. (*)
- Сидоренко, О.В. Судебная экспертиза одно из средств доказывания на стадии возбуждения уголовного дела / О.В. Сидоренко // Судебная экспертиза: российский и международный опыт: мат-лы III Междунар. науч.-практ. конф. (Волгоград, 27–28 апр. 2016 г.). Волгоград: ВА МВД России, 2016. С. 93–97.
- Смирнова, И.Г. Предпосылки, тенденции и перспективы развития криминалистической науки в Байкальском государственном университете экономики и права / И.Г. Смирнова, В.Н. Китаева // Известия Иркутской гос. экономической академии. 2015. Т. 25. № 2. С. 303–309. (*)
- **Смирнова, С.А.** *Актуальные вопросы судебно-экспертной деятельности в условиях евразийской интеграции* / С.А. Смирнова, А.И. Попов // Евразийская интеграция: экономика, право, политика. 2014. № 16. С. 75–79. (*)
- Смирнова, С.А. Актуальные проблемы законодательного закрепления инноваций судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / С.А. Смирнова, Г.Г. Омельянюк, А.И. Усов // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 26–35. (*)
- Смирнова, С.А. Законодательное закрепление инноваций судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации / С.А. Смирнова, Г.Г. Омельянюк, А.И. Усов // Российский журнал правовых исследований. 2016. № 1 (6). С. 220–227. (*)
- Смирнова, С.А. О некоторых проблемах в судебно-экспертной деятельности в рамках Евразийского экономического сообщества / С.А. Смирнова, А.И. Усов, В.Е. Бородаев // Евразийская интеграция: экономика, право, политика. 2014. № 15. С. 96–102. (*)
- **Смирнова, С.А.** *Основы формирования заключения эксперта /* С.А. Смирнова, А.И. Усов, О.В. Микляева. М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. 236 с.
- Смирнова, С.А. Перспективы стандартизации на современном этапе развития судебно-экспертной деятельности / С.А. Смирнова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 297–300. (*)
- **Смирнова, С.А.** ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России на службе прогресса судебной экспертизы / С.А. Смирнова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 126–131. (*)

- Совершенствование законодательства о судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации: современные проблемы и пути решения: сб. статей участников студенческой науч.-исслед. работы / под ред. Л.И. Слепневой. М.: Полиграф-плюс, 2014. 131 с.
- Современные проблемы криминалистики и судебной экспертизы : мат-лы Всерос. науч.-практ. конф., посвящ. 85-летию проф. В.С. Митричева (г. Саратов, 18 марта 2015 г.). Саратов : Саратовский источник, 2015. 260 с.
- Современная криминалистика: проблемы, тенденции, перспективы: сб. трудов конф. / Ред.-сост. М.А. Лушечкина // Мат-лы Междунар. науч.-практ. конф., посвящ. 90-летию со дня рождения заслуженного деятеля науки РФ, заслуженного юриста РСФСР, доктора юрид. наук, проф. Н.П. Яблокова (г. Москва, 22 дек. 2015 г.). М.: Макс Пресс, 2015. 480 с.
- **Сорокотягин, И.Н.** *Судебная экспертиза*: учебник и практикум для академического бакалавриата / И.Н. Сорокотягин, Д.А. Сорокотягина. М.: Юрайт, 2016. 288 с. (Серия «Бакалавр. Академический курс»). (*)
- **Сретенцев,** Д.Н. Формы и субъекты реализации судебно-экспертной деятельности / Д.Н. Сретенцев // Наука и практика. 2015. № 3 (64). С. 108–110.
- Стельмах, В.Ю. Некоторые процессуальные аспекты взаимодействия следователя и эксперта при назначении и производстве судебной экспертизы / В.Ю. Стельмах // Вестник Костромского гос. ун-та им. Н.А. Некрасова. 2016. Т. 22. № 2. С. 226–230. (*)
- **Стельмах, В.Ю.** Обязательное назначение судебной экспертизы в уголовном судопроизводстве: современное состояние и перспективы / В.Ю. Стельмах // Юридический вестник Дагестанского гос. ун-та. 2016. Т. 17. N 1. С. 102–110. (*)
- **Стельмах, В.Ю.** Основания и порядок отказа от производства судебной экспертизы по уголовному делу / В.Ю. Стельмах // Развитие современной науки: теоретические и прикладные аспекты: сб. статей. Пермь: ИП Сигитов Т.М., 2016. С. 197–198. (*)
- **Стельмах, В.Ю.** *Отпичия судебной экспертизы от предварительного исследования* / В.Ю. Стельмах // Проблемы, перспективы и направления инновационного развития науки : сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. в 3 ч. (г. Курган, 20 марта 2016 г.). Уфа : Аэтерна, 2016. Ч. 3. С. 102–106.
- **Стельмах, В.Ю.** Получение образцов для сравнительного исследования по уголовно-процессуальному законодательству Российской Федерации: понятие, порядок производства и проблемные вопросы / В.Ю. Стельмах // Вестник Санкт-Петербургского ун-та МВД России. 2016. № 1. С. 78–85. (*)
- Судебная экспертиза: российский и международный опыт [Электронный ресурс]: мат-лы III Междунар. науч.-практ. конф. (г. Волгоград, 27–28 апр. 2016 г.) / редкол. И.В. Латышов [и др.]. Электрон. дан. (9,7 Мб). Волгоград: ВА МВД России, 2016. (*)

- **Тетюхин, И.Н.** *К истории законодательства о судебной экспертизе в России XIX–XX веков* / И.Н. Тетюхин, Т.А. Гладышева // Вопросы современной науки и практики. Университет им. В.И. Вернадского. 2016. № 1 (59). С. 95–98. (*)
- **Толстухина, Т.В.** Актуальные вопросы методологии судебной экспертизы / Т.В. Толстухина // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 308–311. (*)
- **Трифонова, К.А.** *Тактика проведения судебной экспертизы* / К.А. Трифонова // Современные тенденции развития науки и технологий. 2015. N 9-5. С. 80–83. (*)
- Улокина, А.М. Альтернативные экспертизы в гражданском процессе в целях реализации принципа состязательности / А.М. Улокина // Мир юридической науки. 2015. № 1-2. С. 70–76.
- **Улокина, А.М.** *Консультации специалиста по вопросам судебной экспертизы /* А.М. Улокина // Исторические, философские, политические и юридические науки, культурология и искусствоведение. Вопросы теории и практики. 2014. № 12-3 (50). С. 170–172.
- Улокина, А.М. Статус несудебной экспертизы в гражданском процессе / А.М. Улокина // Евразийский юридический журнал. 2014. № 9 (76). С. 170–174.
- **Усов, А.И.** Инновации и прогресс судебно-экспертной деятельности / А.И. Усов // Право и государство. 2016. № 1 (70). С. 48–52. (*)
- Усов, А.И. Компетенция и компетентность в судебно-экспертной деятельности (итоги шестого Петербургского международного юридического форума) / А.И. Усов // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 126–129. (*)
- Усов, А.И. Современные модели обучения судебных экспертов как основа кадрового обеспечения судебно-экспертной деятельности в Евразийском экономическом союзе / А.И. Усов // Теория и практика судебной экспертизы. – 2015. – № 4 (40). – С. 20–25. (*)
- **Хазиев, Ш.Н.** Актуальные проблемы международного судебно-экспертного сотрудничества / Ш.Н. Хазиев // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. N 9 3 (43). C. 116-124. (*)
- **Харламова, О.А.** Понятие классификационных задач судебных экспертиз / О.А. Харламова // Актуальные вопросы науки. 2014. № XIII. С. 170–172.
- **Хачатрян, К.А.** Назначение и производство судебной экспертизы в стадии возбуждения уголовного дела / К.А. Хачатрян // Заметки ученого. 2015. Т. 1. № 5-1 (5). С. 166–169. (*)

- **Хертуева, С.Л.** *Проблемы разграничения заключения специалиста и заключения эксперта /* С.Л. Хертуева, М.А. Днепровская // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2013. Вып. 1 (4). С. 28–34.
- **Ходякова, Н.В.** *Методика обучения будущих экспертов-криминалистов информатическим дисциплинам* / Н.В. Ходякова // Судебная экспертиза. 2015. $Noldsymbol{Nold$
- Чекачкова, Г.Н. Юридическая природа и сущность судебной экспертизы в уголовном судопроизводстве / Г.Н. Чекачкова, А.С. Коновалова // Система ценностей современного общества. 2014. № 34. С. 124–129. (*)
- **Чернова, М.Н.** Заключение эксперта как доказательство в гражданском и арбитражном процессе: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.15 / M.H. Чернова. M., 2015. 31 с. (*)
- **Чубина, Е.А.** *К вопросу о качестве информации, размещенной на сайтах негосударственных экспертных организаций /* Е.А. Чубина // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 330–332. (*)
- Чухванова, А.С. Методические рекомендации производства комплексных экспертиз / А.С. Чухванова // Современные проблемы права глазами молодых ученых: сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием. (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас: Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 273–278. (*)
- **Шавкарова, Е.Е.** *Производство судебной экспертизы /* Е.Е. Шавкарова, Д.Г. Скориков, Д.В. Васильев // Образцы процессуальных документов / Е.Е. Шавкарова [и др.]. Волгоград : ВА МВД России, 2016. С. 160–196.
- Шаколина, Н.А. Криминалистические аспекты деятельности адвоката при произодстве судебной экспертизы / Н.А. Шаколина // Вестник Самарского юридического ин-та. 2016. № 2 (20). С. 136–140. (*)
- **Шапиро,** Л.Г. *К вопросу о процессуальных проблемах реализации судебных экс пертиз в уголовном судопроизводстве* / Л.Г. Шапиро // Право и современные государства. $2015. \mathbb{N}^{2}4. \mathbb{C}. 64-67. (*)$
- **Шапошников, А.Ю.** Как оценивать заключение эксперта: рекомендации следователю и адвокату / А.Ю. Шапошников // Уголовный процесс. 2016. N 6 (138). С. 27–35.
- **Шапошников, А.Ю.** Проблема обеспечения подлинности объектов, направляемых для экспертного исследования: системный подход / А.Ю. Шапошников // Юридический вестник Самарского гос. ун-та. 2015. Т. 1. № 4. С. 92–97. (*)
- **Шошин, С.В.** Перспективы развития методологии судебной идентификации в период глобализации / С.В. Шошин // Научные труды. Российская академия юридических наук. 2015. Вып. 15. С. 1298–1304. (*)

- Эксархопуло, А.А. *Криминалистическая техника*: учебник и практикум для академического бакалавриата / А.А. Эксархопуло. М.: Юрайт, 2016. 416 с.
- Экспертиза в судопроизводстве: учебник для бакалавров / Е.Р. Россинская, А.М. Зинин; под ред. Е.Р. Россинской. М.: Проспект, 2016. 338 с.
- **Юдина, А.Н.** Тактика назначения и проведения судебных экспертиз при производстве по делам об административных правонарушениях / А.Н. Юдина, В.В. Власов // Наука и практика. – 2015. – № 1 (62). – С. 154–156. (*)
- **Яковлев, А.Н.** Правовые особенности судебно-экспертной деятельности следственного комитета Российской Федерации / А.Н. Яковлев // Судебная власть и уголовный процесс. 2016. № 1. С. 97–101. (*)
- **Янчуркин, О.В.** Правовые и организационные аспекты реформирования судебно-экспертной деятельности в целях эффективной борьбы с преступностью / О.В. Янчуркин // Вестник Нижегородского ун-та им. Н.И. Лобачевского. 2015. № 4. С. 189–193. (*)
- **Ярмак, К.В.** Инновационные направления развития криминалистических средств и методов / К.В. Ярмак // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 84–88. (*)
- **Яровенко, В.В.** *Понятие и виды экспертных ошибок* / В.В. Яровенко, Н.А. Терещук // Полицейская деятельность. 2016. № 1. С. 54–67.

МЕТОДИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ СУДЕБНОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ

Судебно-почерковедческая экспертиза

- **Безбородова,** Л.И. Возможности попарной дифференциации сбивающих факторов, влияющих на процесс письма / Л.И. Безбородова, Т.И. Исматова // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. науч.практ. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). 2016. Барнаул: ИП Колмогоров И.А. С. 9–11.
- **Белова, Е.Н.** Современные проблемы обучения письму и их значение в судебнопочерковедческой практике / Е.Н. Белова // Теория и практика судебной экспертизы. – 2015. – № 4 (40). – С. 60–69. (*)
- **Бобовкин, С.М.** Криминалисическая диагностика психопатологического состояния исполнителя рукописных текстов малого объема и кратких записей: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / С.М. Бобовкин. Волгоград, 2016. 26 с. (*)
- **Бобовкин, М.В.** О теории и методике криминалистического исследования рукописей, выполненных измененным почерком / М.В. Бобовкин, В.А. Ручкин, Н.А. Соловьева // Судебная экспертиза. 2014. Notation 4 (40). C. 51–64. (*)
- **Бобовкин, С.М.** Об организации оценки и использования результатов криминалистической диагностики психопатологического состояния исполнителя малообъемных рукописей / С.М. Бобовкин // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 132–138. (*)
- **Бобовкин, С.М.** Объекты и субъекты криминалистической диагностики психопатологического состояния исполнителя малообъемных рукописей (текстов малого объема и кратких записей) / С.М. Бобовкин // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 115–123. (*)
- **Бобовкин, С.М.** Основные понятия и систематика психопатологических признаков письма, отражающихся в малообъемных рукописях / С.М. Бобовкин // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 122–139. (*)
- **Бобовкин, М.В.** Понятие методики идентификационной многообъектной судебно-почерковедческой экспертизы / М.В. Бобовкин, О.А. Диденко // Судебная экспертиза: российский и международный опыт : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Волгоград, 27–28 апр. 2016 г.). Волгоград : ВА МВД России, 2016. С. 127–129.
- **Бобовкин, М.В.** *Теория и практика многообъектной судебно-почерковедческой экспертизы* / М.В. Бобовкин, В.А. Ручкин, О.А. Диденко // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 21–33. (*)

- **Бондарева, Г.В.** К вопросу о назначении почерковедческой экспертизы при расследовании уголовных дел по ст. 204 УК $P\Phi$ / Г.В. Бондарева // Криминалистика: актуальные вопросы теории и практики: сб. трудов участников XII Всерос. науч.-практ. конф. (г. Ростов-на-Дону, 15 мая 2015 г.). Ростов н/Д.: Изд-во РЮИ МВД России, 2015. С. 21–25.
- **Бондаренко, Р.В.** Криминалистическое значение изменения подписи с течением времени под воздействием различных факторов / Р.В. Бондаренко, И.Н. Усков // Вестник Московского ун-та МВД России. 2016. № 5. С. 167–172. (*)
- Власова, Н.Н. Особенности работы со сравнительными образцами иностранных почерков / Н.Н. Власова, Е.С. Дубовик // Вестник Академии Генеральной прокуратуры Российской Федерации. 2014. № 3 (41). С. 103–106.
- **Габов, А.В.** *К вопросу об оспаривании третейской оговорки* [судебно-почерковедческая экспертиза] / А.В. Габов, О.А. Беляева // Журнал российского права. 2015. № 10 (226). С. 126–131. (*)
- **Ефименко, Е.А.** Признание подписей избирателей в поддержку выдвижения кандидата (списка кандидатов) недостоверными: законодательное регулирование и проблемы правоприменительной практики / Е.А. Ефименко // Петербургский юрист. 2016. № 1. С. 86–100. (*)
- **Жердев, П.А.** Технология проведения судебной экспертизы по исследованию подписи при расследовании хищений в процессе капитального строительства автомобильных дорог / П.А. Жердев, С.В. Тайнов // Правопорядок в современном мире: актуальные проблемы обеспечения и охраны : сб. науч. трудов. Хабаровск, 2016. С. 48–55.
- **Иванова, Е.С.** Криминалистические аспекты использования образцов для сравнительного исследования [например, почерка] / Е.С. Иванова, А.В. Бачиева // Журнал правовых и экономических исследований. 2016. № 1. С. 42–47.
- **Исматова, Т.И.** *К вопросу об использовании «микропризнаков» при исследовании кратких почерковых объектов* / Т.И. Исматова, С.В. Волкова // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : ИПФ «Реноме», 2016. С. 98–101.
- **Ковалев, П.А.** Проблемные вопросы диагностического исследования характера исполнителя рукописи по признакам почерка / П.А. Ковалев // Гражданское общество и правовое государство. Барнаул : Алтайская академия экономики и права (институт), 2015. Т. 2. С. 130–132.
- **Костикова, Н.А.** Использование специальных знаний при расследовании фальсификации избирательных документов / Н.А. Костикова // Российский следователь. 2015. № 23. С. 3–5.
- **Кошманов, П.М.** Оригинальность конструктивного строения современных подписей: понятие и составляющие структурные элементы / П.М. Кош-

- манов, М.П. Кошманов, Н.А. Вилкова, А.А. Шнайдер // Эксперт-криминалист. 2016. № 1. С. 22–26.
- **Кошманов, П.М.** Специфичность конструктивного строения подписей, выполненных с использованием арабского письма / П.М. Кошманов, М.П. Кошманов, Г.В. Фирсов // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 88–107. (*)
- **Кошманов, П.М.** Типы современных подписей российских граждан как критерии определения степени оригинальности конструктивного строения / П.М. Кошманов, М.П. Кошманов, В.Ю. Батурин, Н.А. Вилкова // Судебная экспертиза. 2016. № 1 (45). С. 96–108. (*)
- **Кошманов, П.М.** Теоретические разработки основоположников судебно-почерковедческой экспертизы и возможности их реализации в современных условиях / П.М. Кошманов, М.П. Кошманов, Н.А. Вилкова // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 82–100. (*)
- **Лихачева, О.А.** Проблемные вопросы криминалистического исследования подписей в таможенных документах / О.А. Лихачева, В.Г. Макаренко // Эксперт-криминалист. 2016. № 1. С. 27–30.
- **Низаева, С.Р.** О некоторых организационно-тактических особенностях производства судебных экспертиз при расследовании мошенничества в сфере жилищно-правовых отношений / С.Р. Низаева // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14–1. С. 105–106. (*)
- Осипова, М.Ю. Взаимодействие оперативного работника и специалиста для сужения круга предполагаемых исполнителей рукописного текста / М.Ю. Осипова // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 142–147. (*)
- **Петрова, С.И.** Диагностика психологических свойств по почерку (криминалистический, физиологический и психологический аспекты) / С.И. Петрова // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2016. № 1-2. С. 222–232. (*)
- **Петрова, С.И.** Особенности методов научного исследования в области установления психологических свойств личности по почерку / С.И. Петрова // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (40). С. 147–153. (*)
- **Петрова, С.И.** Предмет, задачи и объекты судебно-почерковедческой диагностической экспертизы по установлению психологических свойств исполнителя рукописи / С.И. Петрова // Вестник Южно-Уральского гос. ун-та. Серия «Право». 2016. Т. 16. № 2. С. 81–85. (*)
- **Подкатилина, М.**Л. Актуальные проблемы почерковедческого исследования копий почерковых объектов / М.Л. Подкатилина // Проблемы правопони-

- мания и правоприменения в прошлом, настоящем и будущем цивилизации : сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. : в 2 ч. (г. Минск, 27 апр. 2016 г.). Минск : Междунар. ун-т «МИТСО», 2016. Ч. 2. С. 132–134. (*)
- **Подкатилина, М.Л.** Проблемы назначения и производства судебных почерковедческих экспертиз / М.Л. Подкатилина // Вестник Университета им. О.Е. Кутафина (МГЮА). № 12. 2015. С. 116–121.
- **Прокуров, Е.В.** *Современные проблемы объективизации экспертной оценки признаков почерка* : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.12 / Е.В. Прокуров. Волгоград, 2015. 20 с. (*)
- **Пронин, В.Н.** Исследование подписи с целью установления факта ее выполнения с помощью технического средства плоттера (случай из экспертной практики) / В.Н. Пронин, П.Г. Лесникова // Вестник Нижегородского ун-та им. Н.И. Лобачевского. 2015. \mathbb{N} 4. С. 162–165. (*)
- Сергеева, Т.Е. Влияние свойств почерка на отбор образцов / Т.Е. Сергеева // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 205–209. (*)
- Современные подходы к исследованию копий документов : информ. письмо. М. : ФГКУ ЭКЦ МВД России, 2015.
- Сретенцев, Н.И. Судебные автороведческие и почерковедческие экспертизы в гражданском процессе / Н.И. Сретенцев // Гражданско-правовое регулирование общественных отношений в современной России : сб. науч. статей и докладов V Междунар. науч.-практ. конф. (г. Орел, 15 марта 2016 г.). Орел : Орловский филиал РАНХиГС, 2016. С. 32–35.
- Староверова, А.Д. Актуальные вопросы почерковедческого исследования копий документов / А.Д. Староверова // Современные проблемы права глазами молодых ученых: сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). – Арзамас: Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. – С. 229–236. (*)
- **Столбина,** Л.В. Теоретико-практические аспекты исследования почерка (дела давно минувших лет) / Л.В. Столбина, Е.В. Чиненов, Ю.М. Баранов // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 2-2. Ст. 74 (6 с.). (*)
- **Сысоева,** Л.А. Еще раз к вопросу о современных исследованиях подписи / Л.А. Сысоева, Д.О. Цыпкин // Эксперт-криминалист. 2016. № 2. С. 22–24.
- **Тетюхин, И.Н.** История и основные этапы развития судебно-почерковедческой экспертизы / И.Н. Тетюхин, К.Г. Энговатова // Вопросы современной науки и практики. Университет им. В.И. Вернадского. 2015. № 3 (57). С. 254–256. (*)

- **Тетюхин, И.Н.** *Научные основы криминалистического исследования письма /* И.Н. Тетюхин, К.Г. Энговатова // Вопросы современной науки и практики. Университет им. В.И. Вернадского. 2015. № 2 (56). С. 121–124. (*)
- **Толстухина, Т.В.** Проблемы производства судебно-почерковедческой экспертизы малообъемных почерковых объектов по электрофотографическим копиям / Т.В. Толстухина, Н.А. Рыбалкин // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2016. № 2-2. С. 52–60. (*)
- Фирсов, Г.В. Об отдельных основных свойствах почерка, используемых в диагностических исследованиях / Г.В. Фирсов // Современные тенденции развития правовой науки: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб.: ИПФ «Реноме», 2016. С. 258–261.
- **Харламова, О.А.** О дифференциации объектов почерковедческих экспертиз / О.А. Харламова // Судебная экспертиза: российский и международный опыт : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Волгоград, 27–28 апр. 2016 г.). Волгоград : ВА МВД России, 2016. С. 272–274.
- **Харламова, О.А.** Сравнительный анализ стадийного и уровневого подходов к решению задач почерковедческих исследований / О.А. Харламова // Библиотека криминалиста. 2016. N 1 (24). С. 248–253.
- **Цыпкин,** Д.О. На пути к единому учению о почерке / Д.О. Цыпкин // Библиотека криминалиста. 2016. № 3. С. 349–361.
- **Шкоропат, Е.А.** *Подготовка материалов для назначения судебно-почерковедческой экспертизы*: учеб.-метод. пособие / Е.А. Шкоропат, Е.В. Токарева, А.Г. Задоров. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 60 с.
- **Юматов, В.А.** Программа криминалистической диагностики и авторизации текста «КАТ» / В.А. Юматов, М.В. Маркина, А.С. Ковалева // Вестник Костромского гос. ун-та им. Н.А. Некрасова. 2015. Т. 21. № 3. С. 199–202. (*)
- **Ярощук, И.А.** Почерковедение и почерковедческая экспертиза : учеб. пособие : в 2 ч. / И.А. Ярощук. Белгород : БелГУ, 2015. Ч. 1. 76 с. ; Ч. 2. 75 с.

Судебно-автороведческая экспертиза

- **Грачев, М.А.** Автороведческая экспертиза делового документа / М.А. Грачев, Т.Д. Маркова // Вестник Пятигорского гос. лингвистического ун-та. $2015. N \cdot 1. C. 90-97.$
- **Грачев, М.А.** Идентификация и определение психолого-физиологических особенностей личности при проведении речеведческих экспертиз / М.А. Грачев // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 2-2. Ст. 212 (7 с.). (*)
- **Ермолова, Е.И.** Особенности применения результатов автороведческих диагностических экспертиз и исследований в раскрытии и расследовании пре-

- *ступлений /* Е.И. Ермолова, А.В. Громова, А.И. Безрукова. М. : ЭКЦ МВД России, 2014.
- **Литвинова, Т.А.** *Идентификация и диагностирование личности автора письменного текста*: монография / Т.А. Литвинова, О.А. Литвинова. Воронеж: Воронежский гос. пед. ун-т, 2015. 330 с.
- **Литвинова, Т.А.** Корпусные исследования письменной речи в решении задач судебного автороведения / Т.А. Литвинова, О.А. Литвинова, Е.В. Диброва, Е.С. Рыжкова // Филологические науки. Вопросы теории и практики. 2015. № 8-1 (50). С. 107–113. (*)
- **Литвинова, Т.А.** Судебная автороведческая экспертиза текста с целью установления пола его автора: проблемы и перспективы / Т.А. Литвинова // Современное право. 2016. № 7. С. 111–115.
- **Литвинова, Т.А.** Установление в письменном тексте признаков намеренного искажения информации как одна из задач судебной лингвистики / Т.А. Литвинова // Современное право. 2016. № 8. С. 115–119.
- Мирошниченко, М.Р. Проблемы производства судебной автороведческой экспертизы текстов интернет-коммуникации / М.Р. Мирошниченко // Вектор науки Тольяттинского гос. ун-та. Серия «Юридические науки». 2016. № 1 (24). С. 59–62. (*)
- **Мирошниченко, М.Р.** Проблемы производства судебной автороведческой экспертизы текстов интернет-коммуникации, проводимой в органах по контролю за оборотом наркотиков / М.Р. Мирошниченко // Антинаркотическая безопасность. 2015. № 2 (5). С. 126–130.
- **Плотникова, А.М.** Документный текст как объект судебной лингвистической и автороведческой экспертизы / А.М. Плотникова // Вестник Волгоградского гос. ун-та. Серия «Языкознание». 2016. № 1 (30). С. 37–43. (*)
- Сретенцев, Н.И. Судебные автороведческие и почерковедческие экспертизы в гражданском процессе / Н.И. Сретенцев // Гражданско-правовое регулирование общественных отношений в современной России : сб. науч. статей и докладов V Междунар. науч.-практ. конф. (г. Орел, 15 марта 2016 г.). Орел : Орловский филиал РАНХиГС, 2016. С. 32–35.
- Шепель, Н.В. Некоторые аспекты взаимодействия оперативно-следственных подразделений и экспертов (специалистов) при диагностике характеристик автора криминалистически значимого текста / Н.В. Шепель // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 133–134. (*)
- Штеба, А.А. Протокол явки с повинной: проблема авторства вторичного текста / А.А. Штеба // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 338–341. (*)

Юматов, В.А. *Программа криминалистической диагностики и авторизации текста «КАТ»* / В.А. Юматов, М.В. Маркина, А.С. Ковалёва // Вестник Костромского гос. ун-та им. Н.А. Некрасова. – 2015. – Т. 21. – № 3. – С. 199–202. (*)

Судебно-техническая экспертиза документов

- **Алексеев, С.А.** Использование данных о преступных навыках при расследовании мошенничества: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / С.А. Алексеев. М., 2016. 26 с. (*)
- **Асатрян, Х.А.** Особенности назначения и производства экспертиз при расследовании фальшивомонетничества / Х.А. Асатрян // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2015. № 2 (8). С. 105–110. (*)
- **Бадиков,** Д.А. Некоторые особенности назначения и производства экспертиз по делам об изготовлении, хранении, перевозке или сбыте поддельных денег или ценных бумаг / Д.А. Бадиков // Наука и практика. 2015. № 2 (63). С. 16–19. (*)
- **Баринова, О.А.** Криминалистические исследования реквизитов документов, нанесенных современными материалами письма: теоретические и прикладные аспекты: дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / О.А. Баринова. Волгоград, 2015. 273 с.
- **Беломытцева, О.С.** Квалификация денежных чеков на предмет соответствия признакам ценных бумаг в уголовных делах о подделке денежных чеков / О.С. Беломытцева // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. N 1 (41). C. 154-158. (*)
- **Воронцова, В.В.** Установление факта фальсификации документа, удостоверяющего личность, паспорта гражданина $P\Phi$. (Случаи из экспертной практики) / В.В. Воронцова, Е.В. Киселева // Ценные бумаги: регистрация, экспертиза, фальсификации. 2016. № 1. С. 30–40.
- **Воронцова, В.В.** Шестая международная научно-практическая конференция по защищенной печати Watermark Conference-2015 / В.В. Воронцова, Е.В. Киселева // Теория и практика судебной экспертизы 2015. № 4 (40). С. 150–151. (*)
- **Гаврилин, С.А.** Взаимодействие следователя с сотрудниками экспертно-криминалистических подразделений при назначении и производстве судебных экспертиз документов / С.А. Гаврилин // Вестник Московского ун-та МВД России. 2015. № 8. С. 199–203.
- **Губаль, О.С.** Осмотр и предварительное исследование документов / О.С. Губаль // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр.

- 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 58–62. (*)
- **Данилович, В.Б.** Исследование экспериментальных пар пересекающихся штрихов, один из которых выполнен материалами письма, содержащими люминофор / В.Б. Данилович // Ценные бумаги: регистрация, экспертиза, фальсификации. 2015. \mathbb{N}° 3. C. 35.
- Данилович, В.Б. Исследование экспериментальных пересечений, выполненных различными материалами письма и нанесенных в разное время, с измененными условиями копирования / В.Б. Данилович // Ценные бумаги: регистрация, экспертиза, фальсификации. 2014. № 10. С. 26.
- Данилович, В.Б. Результаты исследования пересекающихся штрихов, один из которых выполнен чернилами струйного принтера, другой штемпельной краской, нанесенных в разное время / В.Б. Данилович // Ценные бумаги: регистрация, экспертиза, фальсификации. 2015. № 11. С. 42–48.
- **Досова, А.В.** О сложностях экспертного исследования оттисков печатей (штампов) и их изображений, полученных с помощью компьютерных технологий / А.В. Досова, А.Г. Задоров, В.Л. Попов // Судебная экспертиза. 2015. № 4~(44). С. 139-147. (*)
- **Ефименко, А.В.** *Технико-криминалистическое исследование следов бумагопрово- дящих систем оргтехники* / А.В. Ефименко, П.А. Четверкин // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 68–71. (*)
- **Задоров, А.Г.** Проблемы экспертного исследования удостоверительных форм, изготовленных по фотополимерной технологии, и пути их решения / А.Г. Задоров // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (40). С. 153–160. (*)
- Задоров, А.Г. К вопросу об оценке частных признаков в оттисках удостоверительных форм / А.Г. Задоров // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). – 2016. – Барнаул: ИП Колмогоров И.А. – С. 57–58.
- **Зотчев, В.А.** Возможности судебной экспертизы документов при исследовании объектов с незначительными цветовыми различиями деталей / В.А. Зотчев, М.Е. Пахомов // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 71–82. (*)
- Казакова, С.Е. О некоторых особенностях многообъектного исследования полиграфии алкогольной продукции с признаками контрафактности / С.Е. Казакова // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : ИПФ «Реноме», 2016. С. 101–104.
- **Костикова, Н.А.** Использование специальных знаний при расследовании фальсификации избирательных документов / Н.А. Костикова // Российский следователь. 2015. № 23. С. 3–5.
- **Лютов, В.П.** Критический анализ методики установления абсолютной давности выполнения документов по выцветанию их реквизитов / В.П. Лютов //

- Энциклопедия судебной экспертизы. [Электронный ресурс; Регистрационный номер в Роскомнадзоре ЭЛ № Φ C-77-51827], 2015. № 1 (5). (*)
- **Ляпичев, В.Е.** Использование специальных знаний при сборе информации в процессе расследования преступлений, связанных с изготовлением поддельных документов / В.Е. Ляпичев, А.В. Досова, А.Г. Задоров // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 106–114. (*)
- **Ляпичев, В.Е.** Предмет технико-криминалистической экспертизы документов и специальные знания эксперта, специализирующегося в производстве данной экспертизы / В.Е. Ляпичев, А.В. Досова, В.Л. Попов // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). **С.** 63–71. (*)
- **Майер, А.Ф.** О научной недостоверности методики установления давности документов по динамике выцветания штрихов / А.Ф. Майер //Энциклопедия судебной экспертизы. [Электронный ресурс; Регистрационный номер в Роскомнадзоре ЭЛ № ФС–77-51827], 2014. № 2 (4). (*)
- **Никонович, С.Л.** *Актуальные проблемы экспертизы документов /* С.Л. Никонович, В.В. Гордиенко, Р.И. Могутин, Д.В. Кайргалиев // Актуальные проблемы современной науки : сб. мат-лов Междунар. науч.-практ. конф. (г. Липецк, 25 мая 2016 г.). Тамбов : ИП Першина Р.В., 2016. С. 190–196.
- **Першин, А.Н.** Анализ как метод познания документированной информации / А.Н. Першин // Научный вестник Омской академии МВД России. 2014. № 3 (54). С. 54–58.
- **Симонова, С.В.** Криминалистическое исследование документов с биометрическими данными их владельца: учеб. пособие / С.В. Симонова. Волгоград: ВА МВД России, 2016. 52 с.
- **Смотров, С.А.** Идентификационные исследования прессов горячего тиснения / С.А. Смотров // Эксперт-криминалист. 2016. № 3. С. 22–24.
- **Смотров, С.А.** О классификации скрытых меток цветного электрофотографического оборудования / С.А. Смотров // Эксперт-криминалист. 2016. N 1. С. 31–35.
- Соклакова, Н.А. Некоторые проблемы информационного обеспечения криминалистической экспертизы материалов документов / Н.А. Соклакова // Современные проблемы криминалистики и судебной экспертизы : мат-лы Всерос. науч.-практ. конф., посвящ. 85-летию В.С. Митричева (г. Саратов, 18 марта 2015 г.). Саратов : Саратовский источник, 2015. С. 134–140.
- Степанов, А.П. Современное состояние практики технико-криминалистических исследований документов, выполненных на знакопечатающих устройствах / А.П. Степанов, Р.В. Сорокин // Актуальные проблемы реформирования российского законодательства: мат-лы общероссийской науч.-практ. конф., (г. Астрахань, 18 нояб. 2011 г.). Астрахань, 2012. С. 109–112.

- **Татарчук, А.С.** *Судебно-экспертное исследование документов на пластиковых носителях* / А.С. Татарчук, М.А. Четвергов // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 80–83. (*)
- Технико-криминалистическая экспертиза документов: учебник для курсантов и слушателей образовательных учреждений высшего профессионального образования МВД России, обучающихся по специальности 030502.65 «Судебная экспертиза» / Проткин А.А. [и др.]; под ред. А.А. Проткина. М.: Юрлитинформ, 2015. 296 с.
- **Цыпкин,** Д.О. Пять лет конференции "Экспертиза и фотография" / Д.О. Цыпкин // Фотография. Изображение. Документ. 2014. Вып. 5 (5). С. 3–7. (*)
- **Четверкин, П.А.** *Технико-криминалистическое исследование следов зубчатых колес бумагопроводящих механизмов капельно-струйных принтерных устройств* / П.А. Четверкин, А.В. Ефименко // Вестник Московского ун-та МВД России. -2016. -№ 5. -C. 97–101. (*)
- Шведова, К.А. Краткий обзор состояния проблемы криминалистических исследований документов, изготовленных с помощью современных полиграфических технологий / К.А. Шведова // Современные тенденции развития науки и технологий. 2015. № 8-6. С. 142–146. (*)
- Шведова, Н.Н. Научно-методическое и информационное обеспечение технико-криминалистических экспертиз и исследований документов: организационный аспект / Н.Н. Шведова // Библиотека криминалиста. 2016. № 4. С. 190–194.
- **Шведова, Н.Н.** Оптическая микроскопия как метод исследования реквезитов документов: возможности и пределы применения / Н.Н. Шведова // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 79–89. (*)

Судебная фототехническая экспертиза

- **Зотов, П.В.** Цифровой шум изображения и его прикладное значение в криминалистике / П.В. Зотов // Вестник Саратовской гос. юридической академии. 2015. № 6 (107). С. 175–179. (*)
- **Павловец, Г.А.** Подготовка электронного варианта изображений как стадия цифрового фотографического процесса / Г.А. Павловец // Следователь. 2015. N = 2. C.48 51.
- Судебная фотография и видеозапись : учебник / [В.А. Зотчев, А.А. Курин, В.Г. Булгаков, В.И. Внуков] Волгоград : ВА МВД России, 2014. 611 с.
- **Щеглов, О.А.** Судебная фотография. Химико-фотографическая обработка черно-белых фотоматериалов: учеб. пособие / О.А. Щеглов. Саратов: Саратовский источник, 2016. 68 с.

Судебно-портретная экспертиза

- Александров, Ю.Н. Автоматизация при экспертной портретной идентификации: сегодня и в перспективе (результаты анкетирования сотрудников экспертно-криминалистических подразделений МВД России) / Ю.Н. Александров, А.М. Банников // Теоретико-методологические и прикладные аспекты социальных институтов права, экономики, управления и образования: мат-лы Всерос. науч. конф. с междунар. участием (г. Красково, 21 апр. 2016 г.). М.: Перо, 2016. С. 347–350. (*)
- **Белопросова, Е.В.** Ошибки эксперта, совершаемые при производстве портретной экспертизы / Е.В. Белопросова // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 20–24. (*)
- **Газизов, В.А.** Особенности использования официальных терминов при криминалистическом описании внешности человека и в ходе производства судебной портретной экспертизы / В.А. Газизов // Теоретико-методологические и прикладные аспекты социальных институтов права, экономики, управления и образования: мат-лы Всерос. науч. конф. с междунар. участием (г. Красково, 21 апр. 2016 г.). М.: Перо, 2016. С. 355–358. (*)
- Гасанова, В.Ш. Криминалистическая идентификация человека по признакам внешности (габитоскопия) / В.Ш. Гасанова, Е.В. Семеркина // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 297–301. (*)
- **Гришин, П.**Л. Нормативно-правовая регламентация изготовления и использования субъективных портретов (состояние и возможности совершенствования) / П.Л. Гришин // Вестник Московского ун-та МВД России. 2016. № 6. С. 110–112. (*)
- **Гришин, П.Л.** Организация изготовления субъективных портретов (фотороботов) в практике экспертно-криминалистической службы г. Москвы / П.Л. Гришин, А.М. Зинин, В.А. Статкевич // Эксперт-криминалист. 2016. № 2. С. 34–36.
- **Давыдов, Е.В.** Криминалистическая оценка признаков внешности лица человека, отобразившихся на цифровых изображениях / Е.В. Давыдов, В.Ф. Финогенов // Судебная экспертиза. $2014. N \cdot 4$ (40). С. 99–105. (*)

- Давыдов, Е.В. Факторы, влияющие на полноту и достоверность отображения признаков внешности лица человека, запечатленного на цифровых видеоизображениях / Е.В. Давыдов, Е.А. Шкоропат, В.Ф. Финогенов // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 79–88. (*)
- **Зинин, А.М.** Внешность человека в криминалистике и судебной экспертизе : монография / А.М. Зинин. М. : Юрлитинформ, 2015. 195 с.
- **Зинин, А.М.** Инновации и судебно-портретная идентификация / А.М. Зинин // Судебная экспертиза. 2015. № 2 (42). С. 54-62. (*)
- **Зинин, А.М.** Задачи, решаемые при проведении судебных портретных экспертиз / А.М. Зинин // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 40–42. (*)
- **Зинин, А.М.** Особенности осмотра и предварительного исследования новых носителей портретной информации / А.М. Зинин, И.Н. Подволоцкий // Судебная экспертиза. 2016. № 1 (45). С. 57–65. (*)
- **Зинин, А.М.** Особенности стадий экспертного исследования при проведении судебной портретной экспертизы / А.М. Зинин // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 45–51. (*)
- **Зинин, А.М.** Фоторобот: монография / А.М. Зинин. М.: Юрлитинформ, 2016. 112 с. (Серия «Библиотека криминалиста).
- **Ильин, Н.Н.** Криминалистическая идентификация человека по видеоизображениям : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.12 / H.H. Ильин. М., 2016. 30 с. (*)
- **Ильин, Н.Н.** Понятие и сущность получения видеоизображений анатомических элементов внешнего облика человека в качестве образцов для сравнительного исследования / Н.Н. Ильин // Вестник Академии Следственного комитета Российской Федерации. 2016. № 1 (7). С. 142–145. (*)
- **Ильин, Н.Н.** Теоретические и практические основы следственной идентификации человека по видеоизображениям: монография / Н.Н. Ильин. М.: Юрлитинформ, 2016. 160 с. (Серия «Библиотека криминалиста»).
- **Имаева, Ю.Б.** О некоторых проблемах назначения судебных портретных экспертиз при расследовании хищений, совершенных с использованием банковских карт / Ю.Б. Имаева // Евразийский юридический журнал. 2016. № 5 (96). С. 284–285.
- **Курин, А.А.** Оценка возможностей идентификации человека по анатомическим и функционально-двигательным навыкам / А.А. Курин, И.В. Рыжков // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : ИПФ «Реноме», 2016. С. 150–153.
- **Мазуров, Р.М.** Подходы в создании обобщенных портретов этносов / Р.М. Мазуров // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : ИПФ «Реноме», 2016. С. 182–184.

- Подволоцкий, И.Н. К вопросу терминологии учения о внешности человека «габитоскопии» / И.Н. Подволоцкий // Криминалистические чтения на Байкале 2015: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 18–19 июня 2015 г.). Иркутск: Российский гос. ун-т правосудия. Восточно-Сибирский филиал, 2015. С. 217–220. (*)
- **Подволоцкий, И.Н.** Предпосылки формирования частной теории портретной экспертизы / И.Н. Подволоцкий // Актуальные проблемы российского права. 2015. № 7. С. 169–175.
- Подволоцкий, И.Н. Современные криминалистические тенденции идентификации человека по видеоизображениям / И.Н. Подволоцкий // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 54–56. (*)
- **Черкашина, И.И.** Подготовка материалов для назначения судебной портретной экспертизы по видеозаписям // И.И. Черкашина // Вестник Академии Следственного комитета Российской Федерации. 2015. № 1 (3). С. 270–275. (*)

Судебно-трасологическая экспертиза

- **Асатрян, Х.А.** Особенности назначения и производства экспертиз при расследовании фальшивомонетничества / Х.А. Асатрян // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2015. № 2 (8). С. 105–110. (*)
- **Балко, В.И.** *К вопросу о классификации собственных свойств папиллярных узоров человека /* В.И. Балко // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 69–71. (*)
- **Балко, В.И.** *К вопросу о повышении качества дактилоскопических исследований /* В.И. Балко // Гражданское общество и правовое государство. 2015. Т. 2. С. 126–128. (*)
- **Бардаченко, А.Н.** Криминалистическое исследование следов орудий взлома, образованных гидравлическими домкратами / А.Н. Бардаченко, Г.И. Курин, А.И. Попов [и др.] // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 115–122. (*)
- **Бартенев, Е.А.** Тактика работы со следами в ходе осмотра места происшествия и при назначении судебных экспертиз: учеб. пособие / Е.А. Бартенев. Новосибирск: НГУ, 2014. 194 с.
- **Божченко, А.П.** Абсолютные и относительные размерные характеристики пальмоглифики взрослого человека в зависимости от пола и возраста / А.П. Божченко, Ю.В. Назаров, И.В. Гугнин [и др.] // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 51–67. (*)
- **Божченко, А.П.** Особенности врожденных неизменяющихся признаков ладонной дерматоглифики взрослого человека в зависимости от пола и возрас-

- ma / А.П. Божченко, С.А. Моисеенко, К.В. Теплов, И.А. Толмачев // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 101–115. (*)
- Варченко, И.А. Использование информации следов орудий взлома и производственных механизмов в раскрытии и расследовании преступлений / И.А. Варченко, А.А. Сафонов // Актуальные проблемы права и правоприменительной деятельности на современном этапе: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Новороссийск, 19–20 сент. 2013 г.). Краснодар: Изд. Дом Юг, 2013. С. 214–217.
- **Васильев, В.А.** Особенности методики криминалистического исследования силовых пломбировочных устройств / В.А. Васильев, А.В. Кондаков, А.Г. Монин // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 54–63. (*)
- **Вдовина, О.П.** *Теория и практика использования микрообъектов в расследовании дорожно-транспортных преступлений*: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / О.П. Вдовина. Калининград, 2016. 23 с. (*)
- **Гарманов, В.В.** Исследование повреждений на металлических преградах, образованных при выстрелах из огнестрельного оружия ограниченного поражения (на примере повреждений кузовов автомобилей) / В.В. Гарманов, В.Е. Долинский // Известия Саратовского ун-та. Новая серия. Серия «Экономика. Управление. Право». 2014. Т. 14. № 1-2. С. 219–223.
- **Гольчевский, В.Ф.** Трасологические исследования следов некоторых моделей женской обуви на высокой платформе / В.Ф. Гольчевский, Н.Ю. Гольчевская // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 78–80. (*)
- **Грибунов, О.П.** Судебные экспертизы, назначаемые при расследовании преступлений против собственности, совершаемых на транспорте / О.П. Грибунов // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2016. N 1 (76). С. 89–97. (*)
- **Дёмин, К.Е.** О преодолении наиболее типичных экспертных ошибок при составлении заключений по результатам судебно-трасологических экспертиз / К.Е. Дёмин // Эксперт-криминалист. 2016. № 1. С. 10–11.
- **Дёмин, К.Е.** Особенности составления заключения эксперта при выполнении трасологических экспертиз : учеб. пособие / К.Е. Демин. М. : Изд-во ЮИ МГУПС, 2016. 173 с.
- **Дёмин, К.Е.** Словарь основных терминов дактилоскопической экспертизы / К.Е. Демин. М.: Изд-во ЮИ МГУПС, 2015. 48 с.
- **Долгинов, С.Д.** *Осмотр места происшествия* : учеб. пособие : [в 2 ч.] / С.Д. Долгинов. Пермь: Изд. центр ПГНИУ, 2016. Ч. 2. Следы на месте происшествия. 364 с.
- **Донцов, Д.Ю.** О возможностях установления роста человека по углу наклона петли в папиллярном узоре пальцев рук / Д.Ю. Донцов // Судебная экспертиза. $2014. N \cdot 4 \cdot (40). C. \cdot 134 140. (*)$

- Донцов, Д.Ю. Особенности отображения поро- и эджеоскопических признаков на некоторых материалах / Д.Ю. Донцов, Е.В. Китаев // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 80–81. (*)
- **Елькина, Е.В.** Актуальные проблемы исследования малоинформативных следов рук как один из аспектов применения дактилоскопической информации в целиях раскрытия и расследования преступлений / Е.В. Елькина // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-прак. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 66–70. (*)
- **Ермаков, А.Р.** *Особенности экспертизы следов губной помады* / А.Р. Ермаков, В.Ф. Гольчевский, И.Л. Бадзюк // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях : сб. мат-лов XXI Междунар. науч.-практ. конф. : в 2 т. (г. Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. Т. II. С. 19–22. (*)
- **Калякин, А.В.** Примерные образцы написания заключений трасологической экспертизы: учеб. пособие / А.В. Калякин, Р.Е. Демина, И.И. Нагирнер. Саратов: Саратовский источник, 2015. 67 с.
- **Карданов, Р.Р.** *К вопросу диагностического исследования следов шин транспортных средств* / Р.Р. Карданов, З.Л. Шхагапсоев // Доклады Адыгской (Черкесской) международной академии наук. – 2015. – Т. 17. – № 1. – С. 137–140.
- **Карданов, Р.Р.** Следы рук в системе криминалистики / Р.Р. Карданов // Теоретические и прикладные аспекты современной науки. 2015. № 7-5. С. 97–100. (*)
- **Карпов, Н.О.** Организация производства судебных экспертиз в ходе расследования преступлений, предусмотренных статьей 187 УК РФ / Н.О. Карпов // Научные труды. Российская академия юридических наук. 2015. Вып. 15. С. 1258–1261 (*)
- **Кислицина, И.Н.** *Трасологическое исследование следов* : учеб. пособие / И.Н. Кислицина, Н.И. Долженко. Белгород : ИД «Белгород», 2015. 131 с.
- **Китаев, Е.В.** Возможности идентификации орудия при исследовании рубленых повреждений одежды / Е.В. Китаев, П.П. Смольяков, Г.В. Потапова // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 107–114. (*)
- **Китаев, Е.В.** Идентификация автотранспортных средств по следам производственных дефектов их шин / Е.В. Китаев, М.Е. Пахомов // Судебная экспертиза. 2014. N2 4 (40). С. 126–134. (*)
- **Корнаухов, В.Е.** Дактилоскопическая экспертиза: современное состояние и перспективы развития: монография // В.Е. Корнаухов, Ю.Ю. Ярослав, Т.В. Яровенко. М.: Норма: Инфра-М, 2015. 320 с.

- **Кругляк, С.А.** К проблеме методического обеспечения исследования замков и запорно-пломбировочных устройств / С.А. Кругляк // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 100–111. (*)
- **Кругляк, С.А.** Современные проблемы механоскопической экспертизы / С.А. Кругляк // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. -2015. -№ 2. C. 77-79. (*)
- **Курин, Г.И.** Криминалистические исследования возможностей использования стоматологических силиконовых слепочных масс для фиксации и изъятия объемных следов пальцев рук на месте происшествия: учеб.-метод. пособие / Г.И. Курин., А.И. Попов. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 52 с.
- **Макогон, И.В.** Задачи, решаемые в процессе исследования микрообъектов / И.В. Макогон, Л.В. Косарева // Развитие современной науки: теоретические и прикладные аспекты: сб. науч. статей. Пермь: ИП Сигитов Т.М., 2016. Вып. 1. С. 84–86. (*)
- **Макогон, И.В.** Микрообъекты как эффективное средство обеспечения расследования преступлений на современном этапе / И.В. Макогон // «Черные дыры» в российском законодательстве. 2015. № 4. С. 132–135.
- **Морозова, Н.В.** Следы человека как объект диагностического исследования / Н.В. Морозова // Наука и практика. 2015. № 2 (63). С. 159–161. (*)
- **Мочагин, П.В.** Идентичность строения складчатого рельефа каймы губ с папиллярным узором пальцев ладонной части рук / П.В. Мочагин // Проблемы экспертизы в медицине. 2014. Т. 14. № 2–3 (54–55). С. 24–27. (*)
- **Мочагин, П.В.** «Неизгладимая печать» или идентичность строения складчатого рельефа каймы губ с папиллярным узором пальцев рук / П.В. Мочагин, В.А. Фурсов, Н.М. Попов [и др.] // Российская наука и образование сегодня: проблемы и перспективы. 2015. № 1 (4). С. 62–68. (*)
- **Пахомов, М.Е.** Устройство для выявления и фиксации поверхностных следов обуви / М.Е. Пахомов // Современные тенденции развития правовой науки: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб.: ИПФ «Реноме», 2016. С. 203–205.
- **Попов, А.И.** *Использование программного комплекса «микро-анализ View» в трасологии* / А.И. Попов // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 112–113. (*)
- **Ракитин, В.А.** *Об ориентации завитковых узоров ладони* / В.А. Ракитин, Е.Е. Фомина // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. № 4. С. 45–47. (*)
- **Самуйленко, Ф.П.** Дорожка следов обуви: криминалистическое значение и особенности диагностического исследования / Ф.П. Самуйленко // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 115–117. (*)

- **Саньков, В.И.** *К вопросу о микроисследованиях следов папиллярных узоров /* В.И. Саньков, А.В. Хмелёва // Эксперт-криминалист. 2016. № 3. С. 18–21.
- **Сыромля,** Л.Б. Современные возможности предварительного исследования следов протекторов шин на месте совершения дорожно-транспортного происшествия / Л.Б. Сыромля // Бизнес в законе. 2016. № 1. С. 154–161.
- Устройство для обнаружения, сбора, транспортировки, хранения, анализа и идентификации следов резины на обследуемых поверхностях / Г.К. Лобачева, Н.В. Павличенко, А.А. Курин [и др.] // Патент на полезную модель № RU 152626. Опубл. 10.06.2015.
- **Финкельштейн, В.Т.** Судебно-медицинская характеристика повреждений кожи и одежды от действия пластиковых ножей / В.Т. Финкельштейн // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. № 3. С. 8–11.
- **Харламова, О. А.** *Трасологическое исследование государственных регистрационных знаков транспортных средств*: учеб.-метод. пособие / О.А. Харламова, Е.В. Китаев, В.Н. Черниговский. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 60 с.
- **Харламова, О.А.** Особенности применения современных дактилоскопических порошков для выявления следов пальцев рук на различных поверхностях / О.А. Харламова // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 61–63. (*)
- **Хмелева, А.В.** *К вопросу о пороскопических исследованиях* / А.В. Хмелева // Уголовно-процессуальные и криминалистические проблемы борьбы с преступностью : Всерос. науч.-практ. конф. (г. Орел, 27 мая 2016 г.). Орел : ОрЮИ МВД России им. В.В. Лукьянова, 2016. С. 286–290. (*)
- **Чугуй, Ю.В.** Применение оптической интерферометрии в идентификационной трасологической экспертизе / Ю.В. Чугуй, Е.В. Сысоев, И.В. Латышов [и др.] // Эксперт-криминалист. 2016. № 3. С. 25–28.
- **Чулахов, В.Н.** О новом подходе к установлению роста человека по следам ног / В.Н. Чулахов // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 129–138. (*)
- **Яковлева, А.С.** Правовые основы информационного обеспечения дактилоскопии / А.С. Яковлева // Теория и практика судебной экспертизы. – 2016. – N 3 (43). – С. 14–16. (*)
- **Ярмак, К.В.** Инновационные направления развития криминалистических средств и методов / К.В. Ярмак // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 84–88. (*)

Судебная экспертиза видео- и звукозаписей

Байрамова, Ф.О. О современной экспертной практике лаборатории судебной экспертизы видео- и звукозаписей ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России / Ф.О. Байрамова // Научные труды. Российская академия юридических наук. – 2015. – Вып. 15. – С. 1249–1250. (*)

- **Бояров, А.Г.** Обнаружение и анализ следов сжатия звуковых сигналов кодеками MP3, AAC, WMA И VORBIS (метод. рекомендации для экспертов) / А.Г. Бояров // Теория и практика судебной экспертизы. – 2016. – № 1 (41). – С. 78–86. (*)
- **Галяшина, Е.И.** Актуальные проблемы судебно-экспертного отождествления личности по фонограммам речи / Е.И. Галяшина // Судебная реформа в России: прошлое, настоящее, будущее (Кутафинские чтения) : сб. докл. VII Междунар. науч.-практ. конф. (г. Москва, 26–27 нояб. 2014 г.). М. : ИЦ Ун-та им. О.Е. Кутафина (МГЮА), 2015. С. 159–164.
- Галяшина, Е.И. Криминалистическая оценка достоверности фонограмм, получаемых в ходе оперативно-розыскных мероприятий: проблемы и решения / Е.И. Галяшина // Современная криминалистика: проблемы, тенденции, перспективы: сб. мат-лов Междунар. науч.-практ. конф., посвящ. 90-летию со дня рождения заслуженного деятеля науки РФ, заслуженного юриста РСФСР, д-ра юрид. наук, проф. Н.П. Яблокова (г. Москва, 22 дек. 2015 г.). М.: МАКС-Пресс, 2015. С. 166–170.
- Галяшина, Е.И. Проблемы криминалистической диагностики фальсификации фонограмм, получаемых при проведении оперативно-розыскных мероприятий: сб. статей / Е.И. Галяшина // Научная школа уголовного процесса и криминалистики Санкт-Петербургского гос. ун-та и современная юридическая наука: сб. статей по мат-лам Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10–11 июня 2015 г.). СПб.: Центр социальных и правовых технологий, 2016. С. 334–357. (*)
- **Глушков, М.Р.** *Атрибуты видеофайла как объект фальсификации* / М.Р. Глушков // Эксперт-криминалист. 2016. № 3. С. 3–5.
- **Грачев, М.А.** Современные проблемы лингвокриминалистики как науки [идентификация, негативная информация, оскорбления, фоноскопия] / М.А. Грачев, А.М. Грачев // Вестник Череповецкого гос. ун-та. 2015. № 1 (62). С. 26–29. (*)
- Донцов, А.В. Фоноскопическая судебная экспертиза и низкое качество записи телефонных переговоров / А.В. Донцов // Вестник СевКавГТИ. 2015. Т. 1. № 4 (23). С. 88–90. (*)
- **Мазунин, Я.М.** Возможности судебных экспертиз для установления организатора и ролевых функций других членов организованного преступного формирования / Я.М. Мазунин, П.Я. Мазунин // Психопедагогика в правоохранительных органах. 2015. № 2 (61). С. 84–87. (*)
- **Матвеева,** Л.Ю. Звуковое отражение эмоций (инструментальные методы в фоноскопической экспертизе) / Л.Ю. Матвеева, Л.П. Прокофьева // Известия Саратовского ун-та. Новая серия. Серия «Филология. Журналистика». 2016. Т. 16. № 2. С. 152–155. (*)

- Матвеева, Л.Ю. Рисунок звучащей речи (потенциал автоматизированных исследований для целей фоноскопической экспертизы) / Л.Ю. Матвеева, Л.П. Прокофьева // Русская устная речь : мат-лы Всерос. науч. конф. с междунар. участием (г. Саратов, 18–19 нояб. 2015). Саратов : Амирит, 2016. Вып. 2. С. 66–76.
- Определение по видиозаписям, фиксирующим событие дорожно-транспортного происшествия, положения и параметров движения его участников: метод. рекомендации для экспертов / подгот. С.М. Петров [и др.]. М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте Росии, 2016. 88 с.
- Судебная фотография и видеозапись : учебник / В.А. Зотчев [и др.]. Волгоград : ВА МВД России, 2014. 611 с.

Судебная экспертиза оружия и следов выстрела

- **Андреев, А.Г.** *Криминалистическое исследование холодного и метательного оружия*: учеб.-метод. пособие / А.Г. Андреев, А.С. Винниченко. Волгоград: ВА МВД России, 2016. 272 с.
- **Андреев, А.Г.** Особенности образования основных следов выстрела при применении самодельного огнестрельного оружия / А.Г. Андреев // Судебная экспертиза. 2014. N 4 (40). С. 117–126. (*)
- Андреев, А.Г. Особенности следообразования на пулях (снарядах), выстреленных из самодельного огнестрельного оружия / А.Г. Андреев // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). Барнаул: ИП Колмагоров И.А., 2016. С. 4–6.
- Андреева, О.И. Проблемы использования судебно-медицинских знаний в расследовании преступлений, связанных с применением огнестрельного оружия / О.И. Андреева // Вестник Новосибирского гос. ун-та. Серия «Право». 2015. Т. 11. № 2. С. 94–101. (*)
- **Бардаченко, А.Н.** *Криминалистическая характеристика следов применения самозарядного карабина ТОЗ-99 калибра 5,6 мм* / А.Н. Бардаченко // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 72–73. (*)
- **Бардаченко, А.Н.** Особенности проведения линейных и угловых измерений следов огнестрельного оружия на стреляных гильзах с использованием современного микроскопического оборудования / А.Н. Бардаченко // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. − 2015. − № 2. − C. 35–37. (*)
- **Бардаченко, А.Н.** Сравнительный анализ следов применения охотничьего и спортивного оружия под патрон калибра 5,6 мм / А.Н. Бардаченко // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 47–59. (*)

- **Бахтадзе, Г.Э.** Классификация пуль для гладкоствольного оружия / Г.Э. Бахтадзе, В.С. Голенев // Вестник Самарской гуманитарной академии. Серия «Право». 2014. № 1 (15). С. 102–116. (*)
- **Бахтадзе, Г.Э.** *Систематизация и классификация экспансивных пуль для глад- коствольного оружия* / Г.Э. Бахтадзе, В.С. Голенев // Вестник Самарской гуманитарной академии. Серия «Право». 2014. № 2 (16). С. 54–56. (*)
- **Бахтадзе, Г.Э.** Систематизация и классификация хвостовиков-стабилизаторов для сборных пуль стрелочного типа к гладкоствольному оружию / Г.Э. Бахтадзе, В.С. Голенев // Вестник Самарской гуманитарной академии. Серия «Право». 2014. № 2 (16). С. 57–60. (*)
- **Бельков, В.А.** *Криминалистическое исследование огнестрельного оружия* : учеб. пособие / В.А. Бельков, В.Т. Халапханов. М. : ВГУЮ (РПА Минюста России) ; Иркутск : Иркутский ин-т (фил.) ВГУЮ, 2016. 204 с.
- **Берова,** Д.М. Тенденции использования современных методов производства судебно-баллистических экспертиз / Д.М. Берова, Р.Р. Карданов // Бизнес в законе. 2016. № 1. С. 144–146.
- **Бондарь, В.С.** Общеметодические проблемы криминалистического исследования огнестрельного оружия и следов его применения / В.С. Бондарь // Известия Саратовского ун-та. Новая серия. Серия «Экономика. Управление. Право». 2014. Т. 14. № 1-2. С. 234–238. (*)
- **Бушуев, В.В.** Инновационные технологии в судебно-экспертной деятельности / В.В. Бушуев // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 6–11. (*)
- **Гарманов, В.В.** Исследование повреждений на металлических преградах, образованных при выстрелах из огнестрельного оружия ограниченного поражения (на примере повреждений кузовов автомобилей) / В.В. Гарманов, В.Е. Долинский // Известия Саратовского ун-та. Новая серия. Серия «Экономика. Управление. Право». 2014. Т. 14. № 1-2. С. 219–223.
- **Голенев, В.С.** Поиск и обнаружение на месте происшествия комплектующих элементов и компонентов снаряжения пулевых патронов для глад-коствольного оружия / В.С. Голенев, Г.Э. Бахтадзе // Вестник Самарской гуманитарной академии. Серия «Право». 2014. № 1 (15). С. 117—120. (*)
- **Денисов, А.В.** Глицериновое мыло в качестве имитатора биологических мягких тканей в экспериментах по раневой баллистике / А.В. Денисов, Л.Б. Озерецковский, А.П. Божченко, В.М. Дальжинов // Судебная экспертиза. 2016. № 1 (45). С. 73–84. (*)
- Дзюба, Г.Г. Особенности повреждений, образованных выстрелами из гладкоствольных ружей патронами для дальних и сверхдальних дистанций / Г.Г. Дзюба, Ю.С. Чехлатая, И.Н. Шлюндина // Теория и практика судебной экспертизы. – 2016. – № 3 (43). – С. 34–44. (*)

- **Дульцев, М.В.** Экспертиза холодного оружия: современное состояние и перспективы развития / М.В. Дульцев // Труды Академии управления МВД России. 2015. № 1 (33). С. 37–40. (*)
- **Дьяконов, П.А.** Проблема боеприпасов в баллистической экспертизе и возможные пути ее решения / П.А. Дьяконов // Библиотека криминалиста. 2016. № 2(25). С. 247–251.
- **Ерошин, В.В.** *К вопросу о холодном оружии, применяемом при незаконной охо- те /* В.В. Ерошин // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 84–85. (*)
- **Ефремов, И.А.** Судебная баллистика на стороне обвинения или защиты: из практики эксперта-криминалиста и адвоката / И.А. Ефремов // Эксперт-криминалист. 2016. № 2. С. 37–39.
- **Карданов, Р.Р.** *Тенденции развития возможностей идентификационных судебно-баллистических экпертиз* / Р.Р. Карданов // Доклады Адыгской (Черкесской) международной академии наук. 2015. Т. 17. № 1. С. 133–136.
- **Качан, В.Н.** Релоадинг как один из источников увеличения незаконного оборота боеприпасов на территории Российской Федерации / В.Н. Качан // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 38–43. (*)
- **Качан, В.Н.** Современная концепция криминалистического исследования снарядов для патронов травматического действия / В.Н. Качан // Библиотека криминалиста. 2016. № 2 (25). С. 252–259.
- **Киселевич, И.В.** Классификация объектов судебно-баллистической экспертизы / И.В. Киселевич, С.А. Головко // Библиотека криминалиста. 2016. N 1 (24). C. 235–238.
- **Козаченко, И.Н.** Классификация пневмострельных повреждений / И.Н. Козаченко // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. \mathbb{N}^{0} 4. С. 10–14. (*)
- **Кокин, А.В.** Концептуальные основы криминалистического исследования нарезного огнестрельного оружия по следам на пулях: автореф. дис. ... д-раюрид. наук: 12.00.12 / А.В. Кокин. М., 2015. 51 с. (*)
- **Кокин, А.В.** Некоторые практические аспекты применения автоматизированных баллистических идентификационных систем при исследовании следов огнестрельного оружия на пулях / А.В. Кокин // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 44–46. (*)
- **Колотушкин, С.М.** Кастеты: современные тенденции их маскировки, проблемы и пути решения / С.М. Колотушкин // Судебная экспертиза. 2015. N = 3 (43). С. 34–40. (*)
- **Колотушкин, С.М.** Определение направления дальнего выстрела по пробоинам снарядов огнестрельного оружия / С.М. Колотушкин, А.А. Сафонов, А.В. Семенов, К.В. Ярмак // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 20–24. (*)

- **Коновалов, Н.А.** Некоторые вопросы криминалистического оружиеведения / Н.А. Коновалов, А.А. Мамаев // Наука и практика. 2015. № 2 (63). С. 184-186. (*)
- **Корин, И.С.** Особенности криминалистической методики расследования преступлений, связанных с применением огнестрельного оружия : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.12 / И.С. Корин. М., 2016. 30 с. (*)
- Криминалистическое исследование холодного оружия: учеб. пособие / В.В. Агафонов, А.В. Белавин, А.В. Шаров, [П.Л. Гришин]. М.: МосУ МВД России им. В.Я. Кикотя, 2016. 40 с.
- **Латышов, И.В.** Возможности использования колориметрических анализаторов в выявлении и оценке следов выстрела / И.В. Латышов, И.Г. Пальчикова, А.В. Кондаков [и др.] // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (40). С. 65–74. (*)
- **Латышов, И.В.** Возможности использования специальных устройств для экспериментальной стрельбы / И.В. Латышов, Д.Ю. Донцов // Судебная экспертиза. XXI век. Традиции, инновации, практика: мат-лы Межвуз. конф. (г. Волгоград, 25 декабря 2014 г.). Электрон. издание (5,69 Мб). Волгоград: ВА МВД России, 2015. С. 78–83.
- **Латышов, И.В.** Возможности устройства для экспериментальной стрельбы в обеспечении экспертных исследований по установлению обстоятельств выстрела / И.В. Латышов, Д.Ю. Донцов, В.А. Кузнецов // Судебная экспертиза. 2016. № 1 (45). С. 65–72. (*)
- **Латышов, И.В.** Инновационные технологии в обеспечении производства судебно-баллистических экспертиз и подготовке экспертов-баллистов / И.В. Латышов // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. -2015. -№ 2. -C. 25-29. (*)
- **Латышов, И.В.** Концептуальные основы судебно-баллистической диагностики: автореф. дис. ... д-ра юрид. наук: 12.00.12 / И.В. Латышов. – Волгоград, 2016. – 46 с. (*)
- **Латышов, И.В.** Методология судебно-баллистической диагностики и направления ее развития / И.В. Латышов // Вестник Санкт-Петербургского университета МВД России. -2015. -№ 2 (66). C. 107–113. (*)
- **Латышов, И.В.** Некоторые аспекты формирования общей методики диагностического судебно-баллистического экспертного исследования / И.В. Латышов // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 40–53. (*)
- **Латышов, И.В.** Организационно-правовые и методические проблемы комплексных диагностических экспертных исследований оружия, патронов и следов их действия / И.В. Латышов // Известия Саратовского университета. Новая серия. Серия «Экономика. Управление. Право». 2014. Т. 14. № 1–2. С. 227–234. (*)
- **Латышов, И.В.** Проблемы формирования понятия объекта судебно-баллистической экспертизы / И.В. Латышов // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 29–39. (*)

- **Латышов, И.В.** Стрелковое огнестрельное оружие и его следы на пулях, гильзах и преградах. Часть 25: 9,0-мм пистолет-пулемет К6-92: справ.-метод. пособие / И.В. Латышов, И.А. Чулков, А.С. Копанев. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 60 с.
- **Латышов, И.В.** *Теоретические основы судебно-баллистической диагностики* : монография / И.В. Латышов. М. : Юрлитинформ, 2015. 208 с.
- **Леонов, С.В.** Установление места положения стрелявшего методом трехмерного моделирования / С.В. Леонов, П.В. Пинчук // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. № 3. С. 38–39. (*)
- **Леонов, С.В.** Установление факта рикошета огнестрельного снаряда / С.В. Леонов, П.В. Пинчук, А.В. Скребнев // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. № 3. С. 43–45. (*)
- **Леонов, С.В.** Эффективность боеприпаса или останавливающее действие пули (обзор литературных данных) / С.В. Леонов, П.В. Пинчук, С.В. Раснюк // Эксперт-криминалист. 2016. N 3. С. 33–37.
- **Матов, О.Р.** Использование силиконового компаунда «микросил» для идентификационных судебно-баллистических исследований / О.Р. Матов, А.В. Стальмахов // Известия Саратовского ун-та. Новая серия. Серия «Экономика. Управление. Право». 2014. Т. 14. № 1-2. С. 196–199. (*)
- Методические рекомендации о порядке изъятия следов выстрела методом сканирующей электронной микроскопии с системой микроанализа. № 246/31-28533-15. Следственный комитет Российской Федерации, 2015. 21 с.
- **Нецветова, Е.В.** Криминалистические проблемы классификации оружия / Е.В. Нецветова // Вестник Саратовской гос. юридической академии. 2016. N 1 (108). С. 183–187. (*)
- **Нехорошев, С.В.** Изучение возможностей инверсионной вольтамперометрии при определении дистанции выстрела из огнестрельного оружия по характеру распределения свинца на материале мишени / С.В. Нехорошев, Г.Б. Слепченко., А.В. Нехорошева [и др.] // Судебная экспертиза. 2015. № 4 (44). С. 67–75. (*)
- **Огрыза, А.В.** Особенности отображения следов на гильзах автоматического оружия / А.В. Огрыза // Евразийский юридический журнал. 2016. № 6 (97). С. 153–154.
- **Погребной, А.А.** *Характеристика повреждений дробью № 00 при стрельбе современными охотничьими патронами 12 калибра с дистанций от 5 до 50 м / А.А.* Погребной // Эксперт-криминалист. 2016. № 2. С. 14–18.
- **Прокофьева, Е.В.** Интерпретация и реализация информации об изображениях стреляных гильз, полученных посредством планшетных сканеров / Е.В. Прокофьева, О.Ю. Прокофьева // Вестник Воронежского ин-та МВД России. 2015. № 3. С. 239–245. (*)

- **Рагулин, И.Ю.** Организационные аспекты методики расследования незаконного оборота оружия и боеприпасов : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.12 / И.Ю. Рагулин. Краснодар, 2016. 28 с. (*)
- **Ручкин, В.А.** О методической и технической помощи специалиста в области криминалистического оружиеведения и путях ее совершенствования / В.А. Ручкин, М.В. Бобовкин // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (40). С. 16–23. (*)
- Ручкин, В.А. Особенности экспертного исследования гильз, пуль и их фрагментов для установления общности технологического происхождения и единого источника (предприятия-изготовителя) / В.А. Ручкин, М.В. Бобовкин // Судебная экспертиза: российский и международный опыт : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Волгоград, 27–28 апр. 2016 г.). Волгоград : ВА МВД России, 2016. С. 253–258.
- Сборник примерных образцов заключений эксперта по судебно-баллистической экспертизе: учеб. пособие / И.А. Чулков [и др.]. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 163 с.
- Стрелковое огнестрельное, пневматическое, газовое ствольное оружие, огнестрельное оружие ограниченного поражения и патроны к нему: учеб. пособие / под ред. В.А. Ручкина. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 220 с.
- **Толстухина, Т.В.** *Методологическая основа решения диагностических судебно-баллистических задач* / Т.В. Толстухина // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2016. № 2-2. С. 34–39. (*)
- **Хачатрян, К.А.** Использование специальных знаний при расследовании террористических актов [баллистич. экспертиза] / К.А. Хачатрян // Заметки ученого. 2015. Т. 1. № 5-1 (5). С. 163–165. (*)
- **Хмелёва, А.В.** Использование результатов исследования следов выстрела в следственной практике / А.В. Хмелева // Евразийский юридический журнал. 2015. № 12 (91). С. 265–267.
- **Цуканов, А.С.** Криминалистические испытания гражданского и служебного оружия и патронов к нему, использование их результатов при формировании справочных учетов ЭКЦ МВД России / А.С. Цуканов // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 47–50. (*)
- **Цуканов, А.С.** Сертификация гражданского и служебного оружия и патронов к нему как источник получения криминалистической информации: проблемы и пути их решения / А.С. Цуканов // Судебная экспертиза. 2016. \mathbb{N}^2 2 (46). С. 59–67. (*)
- **Чан, В.Н.К.** Криминалистическая оценка поражающих характеристик заводских и переделанных патронов травматического действия / В.Н.К. Чан // Вестник Московского ун-та МВД России. 2016. № 5. С. 46–50. (*)
- **Чулков, И.А.** Особенности следов близкого выстрела при стрельбе из 9,0-мм пистолета-пулемета ПП-2000 патронами 9×19 мм (индекс 7H21) /

- И.А. Чулков, А.С. Копанев // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (40). С. 140–147. (*)
- **Чулков, И.А.** Особенности следов близкого выстрела при стрельбе травматическим патроном 9 PA / И.А. Чулков, А.С. Копанев // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 114–121. (*)
- Чулков, И.А. Сравнительные характеристики следов близкого выстрела при стрельбе из пистолета ГШ-18 и пистолета Ярыгина (MP-443) патронами 9×19 мм «LUGER» / И.А. Чулков, А.С. Копанев // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. -2015. -№2. -C.30–34. (*)
- Шишканов, И.М. Об отнесении предметов к огнестрельному оружию / И.М. Шишканов // Современные проблемы права глазами молодых ученых: сб. мат-лов науч.-прак. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас: Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 282–286. (*)
- **Ярмак, К.В.** Современные интеграционные процессы в судебно-баллистической экспертизе / К.В. Ярмак // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 40–46. (*)

Судебная экспертиза маркировочных обозначений

- **Беляев, М.В.** К вопросу исследования маркировочных обозначений изделий массового производства / М.В. Беляев, М.А. Четвергов // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях : сб. мат-лов XXI Междунар. науч.-практ. конф. : в 2 т. (г. Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. Т. II. С. 3–9. (*)
- **Гареева, Э.Р.** Судебная экспертиза восстановления уничтоженных маркировочных обозначений / Э.Р. Гареева, Р.М. Фаизов // Экономика и социум. 2016. N 4-1 (23). С. 447–449.
- Сунтанлы, Э.С. Актуальность применения технологии скрытого маркирования деталей и узлов транспортных средств / Э.С. Сунтанлы, Р.Н. Ринг, И.С. Щербаков // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 28–29. (*)
- **Трапезникова, К.П.** Исследование маркировочных обозначений транспортных средств марки «Great Wall Hover» / К.П. Трапезникова, И.С. Щербаков // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 30–33. (*)
- **Харламова, О. А.** *Трасологическое исследование государственных регистрационных знаков транспортных средств*: учеб.-метод. пособие / О.А. Харламова, Е.В. Китаев, В.Н. Черниговский. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 60 с.

Щербаков, И.С. Эффективность исследования маркировочных обозначений транспортных средств / И.С. Щербаков, А.А. Несмеянов, Д.В. Седов // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях : с6. мат-лов XXI Междунар. науч.-практ. конф. : в 2 т. (г. Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). – Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. – Т. 2. – С. 51–53. (*)

Судебная взрывотехническая экспертиза

- **Гераськин, М.Ю.** О создании специализированной автоматизированной информационно-справочной системы для исследования самодельных взрывных устройств / М.Ю. Гераськин // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). 2016. Барнаул: ИП Колмогоров И.А. С. 24–26.
- **Гулевич, З.А.** Криминалистические методы исследования микроследов взрывчатых веществ при производстве судебной экспертизы / З.А. Гулевич // Медицинская экспертиза и право. 2015. № 1. С. 15–20.
- Кайргалиев, Д.В. Особенности металлографического исследования вещественных доказательств / Д.В. Кайргалиев, С.Б. Пазухин, Д.В. Пономаренко // Актуальные проблемы права и правоприменительной деятельности на современном этапе: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Новороссийск, 19–20 сент. 2013 г.). Краснодар: Изд. Дом Юг, 2013. С. 240–245.
- **Колотушкин, С.М.** *Некоторые вопросы назначения экспертных взрывотехнических исследований / С.М.* Колотушкин, Д.В. Пономаренко, И.В. Похлебаев // Судебная экспертиза. 2014. N 4 (40). С. 74–81. (*)
- **Матюшенков, А.Н.** Взрывотехническая экспертиза как источник использования специальных знаний по делам о взрывах / А.Н. Матюшенков // Вестник Челябинского государственного университета. 2015. № 25 (380). С. 126–130. (*)
- **Лобачева, Г.К.** Обнаружение и криминалистическое распознавание взрывчатых веществ по их следовым количествам / Г.К. Лобачева, Е.В. Прокофьева, Д.В. Кайргалиев, В.Г. Бобырев // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (40). С. 42–51. (*)
- Плотникова, Г.В. Экспертное исследование причины возникновения взрыва / Г.В. Плотникова, К.Л. Кузнецов // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. Иркутск: ВСИ МВД России, 2015. № 3 (74). С. 42–48. (*)
- Светличный, А.А. Значение и роль судебной взрывотехнической экспертизы при расследовании убийств по найму / А.А. Светличный // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 286–288. (*)

Криминалистическая экспертиза материалов, веществ и изделий

- **Аминев, Ф.Г.** О некоторых вопросах назначения и проведения судебных экспертиз при расследовании преступлений в сфере незаконного оборота наркотиков / Ф.Г. Аминев // Вестник Сибирского юридического института ФСКН России. 2014. № 1 (14). С. 43–47.
- Андреев, А.Г. Судебная экспертиза как форма применения специальных познаний при расследовании незаконного изготовления алкогольной продукции / А.Г. Андреев // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). 2016. Барнаул: ИП Колмогоров И.А. С. 7–9.
- **Андреев, А.И.** Комплексное исследование новых психоактивных веществ / А.И. Андреев, Т.Л. Малкова, Д.Ю. Апушкин [и др.]. // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. № 2. С. 55–58. (*)
- **Асатрян, Х.А.** Особенности назначения и производства экспертиз при расследовании фальшивомонетничества / Х.А. Асатрян // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2015. № 2 (8). С. 105–110. (*)
- **Бочаров, Г.Г.** Исследование металлического покрытия декоративных элементов кузовов автомобилей / Г.Г. Бочаров // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всероссийском науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 7–22.
- **Бочаров, Г.Г.** Исследование сантехнических металлических изделий / Г.Г. Бочаров // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всероссийском науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 23–28.
- **Вдовина, О.П.** Теория и практика использования микрообъектов в расследовании дорожно-транспортных преступлений: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: $12.00.12 / O.\Pi$. Вдовина. Калининград, 2016. 23 с. (*)
- Внуков, В.И. Тонкослойная хроматография при исследовании наркотических средств / В.И. Внуков, Д.В. Кайргалиев, Д.В. Васильев [и др.] // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 1-2. Ст. 301 (8 с.). (*)
- **Воронков, Ю.М.** *Исследование разрушенных канатов : метод. рекомендации /* Ю.М. Воронков, К.С. Иванов, А.Н. Федоров // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и со-

- общения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М. : ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 29–50.
- Выскребцов, В.Г. Методики исследования деталей автотранспортных средств (машин и механизмов, конструкций) / В.Г. Выскребцов // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 51–62.
- **Гарманов, В.В.** Исследование повреждений на металлических преградах, образованных при выстрелах из огнестрельного оружия ограниченного поражения (на примере повреждений кузовов автомобилей) / В.В. Гарманов, В.Е. Долинский // Известия Саратовского ун-та. Новая серия. Серия «Экономика. Управление. Право». 2014. Т. 14. № 1-2. С. 219–223.
- **Гладырев, В.В.** *Подготовка материалов на экспертизу наркотических средств и других контролируемых веществ* / В.В. Гладырев, Н.А. Анчабадзе, Д.В. Кайргалиев [и др.] // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). № 2. Ст. 681 (8 с.) (*)
- **Горчаков, Р.К.** Примеры из экспертной практики по исследованию напряженно-деформированного состояния изделий из ферромагнитных материалов / Р.К. Горчаков // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 63–80.
- **Григорьев, А.В.** Применение рентгенофлюоресцентных спектрометров СПЕК-ТРОСКАН для решения задач судебной экспертизы / А.В. Григорьев // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 81–86.
- Дефекты лакокрасочного покрытия кузовов легковых автомобилей и способы их устранения (в помощь экспертам) / подгот. О.В. Хатунцева, С.В. Федотов [и др.]. М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2016. 97 с.
- Джурко, Ю.А. Новые каннабиметики: связь химической структуры и физиологической активности / Ю.А. Джурко, Л.Н. Шитов, М.Б. Ершов, А.Н. Смирнов // Сб. тезисов конференции АСТЕ-2013 (I Междунар. науч.-практ. конф. «Современная химико-токсикологическая экспертиза» (г. Москва, 27–28 нояб. 2013 г.). М.: Граница, 2013. С. 6–9.
- **Долженкова, К.А.** Использование специальных знаний при выявлении контрафактных лекарственных препаратов // К.А. Долженкова // Современные

- проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского , 2016. С. 62–66. (*)
- Дьяков, А.А. Применение металлографического исследования для выявления причин разрушения деталей транспортных средств / А.А. Дьяков, Т.Е. Лихачева, Л.Г. Петрова // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 87–104.
- Загидулин, Р.В. Возможности применения методов магнитного контроля стальных изделий и металлоконструкций в экспертной практике / Р.В. Загидулин, Т.Р. Загидулин // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 4–18.
- **Зарубин, О.П.** Судебно-химическое расследование: особенности применения современных физико-химических методов исследования нефти и нефтепродуктов / О.П. Зарубин // Вестник Нижегородского ун-та им. Н.И. Лобачевского. 2015. № 4. С. 124–130. (*)
- Захарченко, М.Ю. Барбитураты, бензодиазепины, анаболические стероиды: история создания, действие, анализ: учеб.-справочное пособие / М.Ю. Захарченко, И.Н. Мельников, Д.В. Кайргалиев; под ред. С.Я. Пичхидзе. Саратов: КУБиК, 2015. 189 с.
- **Зырянов, В.С.** Исследование нативных органических растворителей методом флуоресцентной спектроскопии / В.С. Зырянов, К.Л. Кузнецов, А.А. Шеков // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2014. № 1 (68). С. 59–68.
- Кадиров, И.А. Влияние качества ГСМ на работу автомобиля / И.А. Кадиров, И.Л. Бадзюк // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 7–11. (*)
- **Кайргалиев,** Д.В. Аспекты сравнительного исследования криминальных образцов героина и ацетилированного опия / Д.В. Кайргалиев, В.Ю. Кузовлев, Л.Е. Хапкин [и др.] // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2014. № 5. Ст. 815 (9 с.). (*)
- Кайргалиев, Д.В. Металлосодержащие присадки в бензине и необходимость экомониторинга их содержания / Д.В. Кайргалиев, Р.И. Могутин, В.С. Лагун, С.Л. Никонович // Научная дискуссия: вопросы юриспруденции: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Барнаул, 29 апр. 2016 г.). 2016. Барнаул: ИП Колмогоров И.А. С. 70–75.

- Кайргалиев, Д.В. Назначение многообъектных экспертиз по фактам незаконного сбыта, изготовления и хищений наркотических средств / Д.В. Кайргалиев, Д.В. Васильев, Н.А. Анчабадзе [и др.] // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 2-2. Ст. 699 (8 с.) (*)
- Кайргалиев, Д.В. Особенности металлографического исследования вещественных доказательств / Д.В. Кайргалиев, С.Б. Пазухин, Д.В. Пономаренко // Актуальные проблемы права и правоприменительной деятельности на современном этапе: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Новороссийск, 19–20 сент. 2013 г.). Краснодар: Изд. Дом Юг, 2013. С. 240–245.
- **Кайргалиев,** Д.В. Особенности поиска, обнаружения, фиксации, изъятия, предварительного исследования и упаковки следов нефтепродуктов, горюче-смазочных материалов на месте происшествия / Д.В. Кайргалиев, Д.В. Васильев, Ю.В. Гудзенко, А.А. Беченков // Фундаментальные исследования. 2014. № 6-2. С. 430–434. (*)
- **Карпов, Я.С.** О методике расследования незаконного оборота прекурсоров, наркотических средств и психотропных веществ / Я.С. Карпов // Вестник Московского ун-та. Серия «Право». 2014. N 4. C. 94–97.
- Комплексное исследование противоизносных и противозадирных присадок в трансмиссионных маслах : метод. рекомендации для экспертов / подгот. О.В. Самойлова, Т.К. Тагиров, Н.В. Юдин [и др.]. М. : ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2016. 114 с.
- **Корнелюк, О.В.** Назначение и производство судебных экспертиз по уголовным делам, связанным с контрабандой наркотиков / О.В. Корнелюк // Вестник Тюменского ин-та повышения квалификации сотрудников МВД России. 2014. N 1 (2). C. 25-29. (*)
- **Косенко,** Д.В. Методика анализа аварийных режимов работы контактных соединений электросети автотранспортных средств: автореф. дис. ... канд. техн. наук: 05.26.03 / Д.В. Косенко. СПб., 2016. 23 с. (*)
- **Кузнецова, Е.О.** *Использование алюминия в автомобилестроении* / Е.О. Кузнецова, В.Ф. Гольчевский // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 54–56. (*)
- **Кузовлев, В.Ю.** Определение способа синтеза «уличного» амфетамина при судебно-химическом экспертном исследовании / В.Ю. Кузовлев, В.А. Шурухнов, О.В. Кузовлева // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2014. № 2-2. С. 79–85.
- **Кутьин, А.Б.** Дефекты стали / А.Б. Кутьин // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 19–25.

- **Кутьин, А.Б.** Фрактографическое исследование и его роль в экспертизе изделий из металлов и сплавов / А.Б. Кутьин // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 26–45.
- **Лизаева, М.В.** О 23-м совместном заседании рабочих групп ENFSI по исследованию волокон и волос животных (ENHG) / М.В. Лизаева, М.А. Ханукаева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 132–135. (*)
- **Лобачева, Г.К.** Криминалистическое исследование материальных носителей оперативной, розыскной и доказательственной информации при проведении судебных экспертиз / Г.К. Лобачева // Альманах-2016. Волгоград: Волгогр. гос. ун-т, 2016. С. 150–155.
- **Макогон, И.В.** Задачи, решаемые в процессе исследования микрообъектов / И.В. Макогон, Л.В. Косарева // Развитие современной науки: теоретические и прикладные аспекты: сб. науч. статей. Пермь: ИП Сигитов Т.М., 2016. Вып. 1. С. 84–86. (*)
- **Макогон, И.В.** *Методика экспертного исследования микрообъектов* / И.В. Макогон // Приоритетные научные направления: от теории к практике. 2016. N 21. C. 260-265. (*)
- **Макогон, И.В.** Микрообъекты как эффективное средство обеспечения расследование преступлений на современном этапе // «Черные дыры» в российском законодательстве. 2015. № 4. C. 132–136.
- **Макогон, И.В.** Понятийный аппарат микрообъектов в криминалистике / И.В. Макогон // Актуальные вопросы борьбы с преступлениями. 2015. N 2. C. 59–61. (*)
- Методика исследования напряженно-деформированного состояния металла стальных изделий и элементов металлоконструкций / разраб. Р.В. Загидулин [и др.]. М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2016. 32 с.
- Методические рекомендации по применению спектрофотометрических характеристик и цвета люминесценции в судебно-экспертной дифференциации окрашенных текстильных волокон / под ред. А.З. Малинниковой, Б.В. Ерошенко. М.: Право и экономика, 2015. 31 с.
- Мусаев, Р.М. Особенности криминалистического исследования осколков тарного стекла / Р.М. Мусаев // Современные тенденции развития правовой науки: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб.: ИПФ «Реноме», 2016. С. 188–191.
- **Нехорошев, С.В.** Методическое обеспечение деятельности лабораторий судебной химии в системе судебно-экспертных учреждений России / С.В. Нехорошев, А.В. Нехорошева, Г.Б. Слепченко [и др.] // Вестник Югорского гос. ун-та. 2015. № 3 (38). С. 14–21. (*)

- Орлова, А.М. Анализ публикаций по токсикологической (судебной) химии «Судебно-медицинская экспертиза» за период 2004–2013 гг. Сообщение 2. Анализ и оценка публикаций, особенности развития исследований / А.М. Орлова // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59 № 1. С. 52–59. (*)
- **Потапкин, С.Н.** *Понятие и виды психоактивных веществ* / С.Н. Потапкин, А.В. Щукина // XII Державинские чтения в Республике Мордовия : матлы Всерос. науч.-практ. конф. (г. Саранск, 22 апр. 2016 г.). Саранск : ЮрЭксПрактик, 2016. С. 70–74. (*)
- Пупцева, А.В. Особенности и порядок назначения судебных экспертиз при расследовании преступлений, связанных с незаконным оборотом наркотиков / А.В. Пупцева, Д.Г. Скориков // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 1-1. Ст. 1902 (8 с.) (*)
- Рыгалева, У.А. Диагностическое исследование повреждений остекления салонов автомобилей / У.А. Рыгалева, А.А. Чойнжурова, С.Н. Думнов // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 18–20. (*)
- **Саитова, К.А.** Современные материалы для изготовления кузовов автомобилей / К.А. Саитова, Д.С. Леонова, В.Ф. Гольчевский // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 24–27. (*)
- **Самойлова, О.В.** Современные возможности экспертизы нефтепродуктов и горюче-смазочных материалов: сборник / О.В. Самойлова. М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. 102 с.
- Семьина, Е.П. К вопросу об установлении принадлежности частей металлических объектов единому целому в условиях отсутствия (пример из экспертной практики) / Е.П. Семьина // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 46–59.
- **Сидоренко, О.А.** Наркотические средства и алгоритм работы с ними на месте происшествия / О.А. Сидоренко, Д.В. Кайргалиев, Д.В. Васильев [и др.] // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 1. Ст. 1915 (8 с.). (*)
- Современная химико-токсикологическая экспертиза / II Междунар. науч.практ. конф. (г. Москва, 6–7 окт. 2015 г.). : сб. тезисов конференции АСТЕ-2015. – М. : Граница, 2015 – 72 с.
- **Сунтанлы, Э.С.** Актуальность применения технологии скрытого маркирования деталей и узлов транспортных средств / Э.С. Сунтанлы, Р.Н. Ринг,

- И.С. Щербаков // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 28–29. (*)
- **Сыромля, Л.Б.** Современные возможности предварительного исследования следов лакокрасочных покрытий на месте совершения дорожно-транспортного происшествия / Л.Б. Сыромля // Пробелы в российском законодательстве. 2015. № 1. С. 249–256.
- **Тихомирова, В.В.** Правовые механизмы борьбы с незаконным оборотом синтетических психоактивных веществ / В.В. Тихомирова // Вестник Сибирского юридического ин-та ФСКН России. – 2014. – № 2 (15). – С. 37–43. (*)
- **Ткачук, Т.А.** Противодействие незаконному обороту новых потенциально опасных психоактивных веществ: уголовно-правовой и криминалистический аспекты / Т.А. Ткачук, А.Е. Михайлов // Вестник Владимирского юридического ин-та. 2016. № 1 (38). С. 102–106. (*)
- **Толстухина, Т.В.** Использование специальных знаний при расследовании незаконного производства и обращения фальсифицированных, недоброкачественных и незарегистрированных лекарственных средств / Т.В. Толстухина, М.А. Гуркин // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2015. № 3-2. С. 36–41. (*)
- **Трапезникова, К.П.** Исследование маркировочных обозначений транспортных средств марки «Great Wall Hover» / К.П. Трапезникова, И.С. Щербаков // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 30–33. (*)
- **Трубчанинов, А.В.** Особенности и порядок назначения судебных экспертиз при расследовании уголовных дел о незаконном обороте наркотических средств, психотропных, сильнодействующих и ядовитых веществ / А.В. Трубчанинов // Современные тенденции развития правовой науки: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб.: ИПФ «Реноме», 2016. С. 252–254.
- **Удилов, Т.В.** Исследование самодельных зажигательных составов методом газожидкостной хроматографии / Т.В. Удилов // Судебная экспертиза. 2015. N 4 (44). С. 75–79. (*)
- Устройство для обнаружения, сбора, транспортировки, хранения, анализа и идентификации следов резины на обследуемых поверхностях / Г.К. Лобачева, Н.В. Павличенко, А.А. Курин [и др.] // Патент на полезную модель № RU 152626. Опубл. 10.06.2015.
- Фазлиева, Л.К. Использование результатов криминалистической экспертизы веществ, материалов и изделий в расследовании преступлений / Л.К. Фазлиева // Вестник Казанского юридического ин-та МВД России. 2016. № 2 (24). С. 93–98. (*)

- Федоров, А.Н. Влияние термического воздействия на механизм разрушения / А.Н. Федоров // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 60–68.
- Федоров, А.Н. Необходимость анализа конструкции резрушенного изделия в металловедческой экспертизе / А.Н. Федоров // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 92–115.
- Федоров, А.Н. Роль металлографического исследования при установлении механизма разрушения изделия / А.Н. Федоров // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 69–91.
- **Филатов, В.В.** Возможности жидкостной хроматографии в определении полициклических ароматических углеводородов / В.В. Филатов, Д.В. Кайргалиев, Д.В. Васильев [и др.] // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 1. Ст. 1909 (8 с.) (*)
- Фицев, И.М. Об опытной эксплуатации хромато-масс-спектрометрического комплекса «хроматэк-кристалл» в экспертно-криминалистическом центре МВД по Республике Татарстан в период подготовки и проведения XXVII игр Всемирной летней универсиады 2013 в Казани [исследование наркотических препаратов] / И.М. Фицев, А.Х. Мухаметзянов // Судебная экспертиза. 2016. № 2 (46). С. 67–79. (*)
- **Харатишвили, А.Г.** *Актуальность производства экспертиз наркотических средств, психотропных веществ и их прекурсоров* / А.Г. Харатишвили, А.В. Бурыко // Расследование преступлений: проблемы и пути их решения. 2015. \mathbb{N}^2 2 (8). С. 151–154. (*)
- **Харламова, О. А.** Трасологическое исследование государственных регистрационных знаков транспортных средств: учеб.-метод. пособие / О.А. Харламова, Е.В. Китаев, В.Н. Черниговский. Волгоград: ВА МВД России, 2015. 60 с.
- **Чукавин, В.Н.** Изучение конструкторской документации как необходимая составляющая экспертного исследования при производстве металловедческих экспертиз (случай из экспертной практики) / В.Н. Чукавин // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос. науч.-практ. семинаре экспертов

- судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 117–122.
- **Шапошников, А.Ю.** 6 фактов, которые ставят под сомнение результаты экспертизы наркотиков / А.Ю. Шапошников // Уголовный процесс. 2016. N 7 (139). С. 42–49.
- Шеков, А.А. Исследование испаренных органических растворителей методом флуоресцентной спектроскопии / А.А. Шеков, В.С. Зырянов, К.Л. Кузнецов // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2014. № 3 (70). С. 39–46. (*)
- **Шувалов, Н.В.** *О некоторых признаках и свойствах психоактивных веществ* / Н.В. Шувалов, Д.В. Кайргалиев // Успехи современной науки и образования. 2016. Т. 5. № 6. С. 30–32. (*)
- **Шхагапсоев, З.Л.** *Роль судебных экспертиз и исследований в расследовании уголовных дел, связанных с незаконным оборотом алкогольной продукции: учеб.-практ. пособие / З.Л. Шхагапсоев, Р.Р. Карданов // Криминалистические признаки контрафактной крепкой бутилированной алкогольной продукции. Краснодар: КрУ МВД России, 2016. С. 22–31. (*)*
- **Щитикова, В.А.** *Новое в криминалистическом исследовании полимерных материалов* / В.А. Шитикова // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : ИПФ «Реноме», 2016. С. 282–284.

Судебно-почвоведческая экспертиза

- **Нестерина, Е.М.** О 4-м заседании WG ENFSI по судебной экспертизе объектов животного, растительного и почвенного происхождения (ENFSI Animal, Plant and Soil Group Meeting) / Е.М. Нестерина, М.В. Пеленева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 122–125. (*)
- **Градусова, О.Б.** *О 5-м заседании WG ENFSI по судебной экспертизе объектов животного, растительного и почвенного происхождения (ENFSI Animal, Plant and Soil Group Meeting)* / О.Б. Градусова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 102–104. (*)

Судебно-биологическая экспертиза

Аралова, М.Е. Сравнительная характеристика методов идентификации волос животных и человека: аналитический обзор / М.Е. Аралова, Н.Б. Довгань // Современные тенденции развития науки и производства: сб. мат-лов III Междунар. науч.-практ. конф. (г. Кемерово, 21–22 янв. 2016 г.). – Кемерово: Зап.-Сиб. научный центр, 2016. – С. 392–394. (*)

- **Малофеев, Ю.М.** Особенности микроморфологии языка маралов / Ю.М. Малофеев, О.С. Мишина, А.С. Липовик // Вестник Алтайского гос. аграрного ун-та. 2015. № 4 (126). С. 88–91. (*)
- **Нестерина, Е.М.** О 4-м заседании WG ENFSI по судебной экспертизе объектов животного, растительного и почвенного происхождения (ENFSI Animal, Plant and Soil Group Meeting) / Е.М. Нестерина, М.В. Пеленева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 122–125 (*)
- **Перфилова, Т.В.** О VIII заседании рабочей группы ENFSI по судебной экспертизе волос человека и животных (июнь, 2015 г., г. Ньюкасл-Апон-Тайн, Великобритания) / Т.В. Перфилова, Е.М. Нестерина // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 126–129. (*)
- **Северова, Е.Э.** *Botany-collection.bio.msu.ru:* Информационная система по анатомии и морфологии растений / Е.Э. Северова, М.В. Нилова, А.Г. Девятов [и др.] // Вестник Московского ун-та. Серия «Биология». 2016. № 3. С. 17–19.
- Судебно-ботаническая экспертиза с применением методов дендрохронологии при расследовании незаконной рубки лесных насаждений: учеб.-практ. пособие / В.И. Воронин, О.П. Грибунов, Ю.М. Жаворонков [и др.]. Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. 200 с.
- **Сулейменова, Г.М.** Идентификация волос: варианты тактики и составление выводов при судебно-медицинской биологической экспертизе сходства-различия волос: учеб. пособие для врачей / Г.М. Сулейменова. СПб.: Фолиант, 2015. 132 с.
- **Сучкова, Е.В.** Влияние некоторых факторов внешней среды на морфологические признаки волос человека / Е.В. Сучкова // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2016. № 2-2. С. 191–198. (*)
- **Сучкова, Е.В.** Судебно-экспертное исследование волос человека и животных / Е.В. Сучкова. М.: Юрлитинформ, 2015. 232 с.
- **Сучкова, Е.В.** Учебно-методическое обеспечение экспертного исследования волос человека и животных / Е.В. Сучкова // Библиотека криминалиста. 2015. № 6 (23). С. 264–267.
- **Трибунов, О.П.** *Об использовании метода перекрестной датировки при производстве судебно-ботанической экспертизы* / О.П. Трибунов, С.В. Унжакова // Эксперт-криминалист. 2015. № 2. С. 3–5.

Судебная экспертиза дикой флоры и дикой фауны

Бекжанов, Ж.Л. О евразийской судебно-экспертной сети в области охраны дикой флоры и фауны / Ж.Л. Бекжанов, В.Е. Бородаев, В.В. Гулевская // Евразийская интеграция: экономика, право, политика. – 2015. – № 2 (18). – С. 62–64.

Гулевская, В.В. Научно-методическое обеспечение судебной экспертизы объектов дикой флоры и фауны: состояние и перспективы формирования / В.В. Гулевская // Теория и практика судебной экспертизы. – 2016. – $N \ge 2$ (42). – С. 14–24. (*)

Судебная автотехническая экспертиза

- Авдеенко, А.Е. Современные средства компьютерного моделирования, применяемые при проведении судебных автотехнических экспертиз / А.Е. Авдеенко, А.А. Несмеянов // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 33–37. (*)
- **Беляев, М.В.** Современные возможности экспертного исследования механизма дорожно-транспортного происшествия / М.В. Беляев // Судебная экспертиза. 2015. № 3 (43). С. 123–131. (*)
- **Бузина, К.И.** Влияние замедления автомобиля на результаты автотехнической экспертизы / К.И. Бузина, Э. Усманов, Д.В. Седов // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 46–51. (*)
- **Ван, М.С.** *Признаки износа шин* / М.С. Ван, Н.К. Чепурных // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 51–53. (*)
- **Винниченко, А.С.** Особенности назначения автотехнической экспертизы / А.С. Винниченко, А.Р. Кузьмин // Судебная экспертиза. 2014. № 4 (40). С. 23–31. (*)
- **Головчанский, А.В.** Использование данных электронных систем безопасности и управления транспортного средства при расследовании дорожно-транспортных преступлений / А.В. Головчанский // Вестник Воронежского ин-та МВД России. 2014. № 3. С. 165–170. (*)
- **Гольчевский, В.Ф.** Методика определения скорости движения пешехода при дорожно-транспортных происшествиях: монография / В.Ф. Гольчевский, Н.Ю. Жигалов, С.А. Карнович. Иркутск: ВСИ МВД РФ, 2015. 92 с.
- **Гольчевский, В.Ф.** Сравнительный анализ факторов, влияющих на безопасность дорожного движения / В.Ф. Гольчевский, А.Р. Ермаков, С.Н. Думнов // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2015. № 3-2 (73). С. 61–70.
- **Гольчевский, В.Ф.** *Теоретические основы решения практических задач авто- технической экспертизы* / В.Ф. Гольчевский, Ф.М. Власов, А.А. Несмеянов [и др.]. Часть 1: Базовые основы теории автотехнических экспертиз. Иркутск: ВСИ МВД РФ, 2014. 204 с.

- **Гольчевский, В.Ф.** *Теоретические основы решения практических задач авто- технической экспертизы* / В.Ф. Гольчевский, Ф.М. Власов, А.А. Несмеянов [и др.]. Часть 2: Проведение судебных автотехнических экспертиз. Иркутск: ВСИ МВД РФ, 2014. 360 с.
- **Гольчевский, В.Ф.** Экспертное исследование прочностных свойств кузовов пегковых автомобилей / В.Ф. Гольчевский // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях : сб. мат-лов 20-й Междунар. науч.-практ. конф. : в 2 т. Иркутск: ВСИ МВД России, 2015. Т. II. С. 5–10. (*)
- **Гольчевский, В.Ф.** Экспертное исследование прочностных свойств кузовов транспортных средств, подвергшихся конструктивным изменениям / В.Ф. Гольчевский, Н.Ю. Жигалов, Н.Ю. Гольчевская. Иркутск: ВСИ МВД России, 2015. 108 с.
- Гусаров, А.А. Установление места нахождения водителя легкового автомобиля при фронтальном встречном столкновении с движущимся автомобилем КАМАЗ / А.А. Гусаров, В.А. Фетисов, С.А. Смиренин // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. № 3. С. 40–42. (*)
- **Демидова, Т.В.** Применение инновационных технологий при осмотре мест дорожно-транспортных происшествий / Т.В. Демидова, М.В. Беляев // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 72–76. (*)
- Денисов, Г.А. Повышение эффективности проведения экспертизы наезда на пешехода в условиях ограниченной видимости / Г.А. Денисов, В.П. Белокуров, Н.И. Злобина // Проблемы качества и эксплуатации автотранспортных средств: организация автомобильных перевозок и безопасность дорожного движения: мат-лы IX Междунар. заочной науч.-технич. конф. (г. Пенза, 15 апр. 2015 г.). Пенза: ПГУАС, 2015. С. 84–88.
- **Доманов, В.Н.** Реализация позиции адвоката по делам, связанным с дорожно-транспортными происшествиями, в гражданском судопроизводстве / В.Н. Доманов // Вестник Российского ун-та дружбы народов. Серия «Юридические науки». 2015. № 3. C. 50–58.
- **Жарких, С.С.** Использование графического редактора CorelDRAW в транспортно-трасологической экспертизе / С.С. Жарких // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 100–111. (*)
- **Жарких, С.С.** Определение угла между продольными осями транспортных средств в момент столкновения методом графического моделирования / С.С. Жарких // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 77–81. (*)
- **Жарких, С.С.** Частные случаи определения положения транспортного средства перед началом маневра / С.С. Жарких // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 82–85. (*)

- **Злобина, Н.И.** *Об исследовании наезда на пешехода в темное время суток /* Н.И. Злобина, Г.А. Денисов, В.А. Зеликов // Альтернативные источники энергии в транспортно-технологическом комплексе: проблемы и перспективы рационального использования. 2016. Т. 3 № 1. С. 228–231.
- **Злобина, Н.И.** Определение скорости движения пешехода при проведении экспертизы наезда / Н.И. Злобина, Г.А. Денисов, В.Б. Балычак // Альтернативные источники энергии на автомобильном транспорте: проблемы и перспективы рационального использования. 2015. Т. 2. № 2. С. 620–623.
- Злобина, Н.И. Повышение эффективности исследования наезда на пешехода / Н.И. Злобина, Г.А. Денисов // Перспективы науки 2016 : мат-лы III Междунар. заочного конкурса науч.-исслед. работ (г. Казань, 29 апр. 2016 г.). Казань : Рокета Союз, 2016. Т. 3. Естественные и технические науки. С. 280–283. (*)
- **Кадиров, И.А.** Влияние качества ГСМ на работу автомобиля / И.А. Кадиров, И.Л. Бадзюк // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 7–11. (*)
- Кисельников, Р.А. Определение скорости движения транспортных средств по видеозаписям видеорегистраторов с использованием графических редакторов / Р.А. Кисельников, И.А. Елецкий // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 3–7. (*)
- **Косенко,** Д.В. Методика анализа аварийных режимов работы контактных соединений электросети автотранспортных средств: автореф. дис. ... канд. техн. наук: 05.26.03 / Д.В. Косенко. СПб., 2016. 23 с. (*)
- **Кравцова, О.А.** Причины износа автопокрышек в условиях Иркутской области / О.А. Кравцова, И.Л. Бадзюк // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 11–14. (*)
- **Кузнецова, Е.О.** Использование алюминия в автомобилестроении / Е.О. Кузнецова, В.Ф. Гольчевский // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 54–56. (*)
- **Лазарев, В.А.** *Судебная автотехническая экспертиза /* В.А. Лазарев, Т.А. Титоренко // Ученые заметки ТОГУ. 2014. Т. 5. № 2. С. 207–210. (*)
- **Леонов, С.В.** Признак наезда колеса мотоцикла, оснащенного дисковыми тормозами / С.В. Леонов, П.В. Пинчук, Д.В. Молчанов // Эксперт-криминалист. 2016. № 1. С. 12–14.
- **Маломыжев, О.Л.** Исследование причин разрушения двигателя внутреннего сгорания / О.Л. Маломыжев, А.С. Бектемиров, М.Э. Круглов, Е.П. Черноусов // Вестник Иркутского гос. технического университета. 2015. № 5 (100). С. 122–127. (*)

- Масленников, В.Г. Методика определения скорости транспортных средств по повреждениям, полученным в начальной фазе перекрестного столкновения / В.Г. Масленников, С.П. Озорнин // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 42–46. (*)
- **Маренков, А.Ю.** Организация и производство судебной экспертизы дорожнотранспортных происшествий / А.Ю. Маренков // Новая наука: от идеи к результату. – 2016. – № 2-2 (66). – С. 148–151. (*)
- **Мартынюк, С.Н.** Проблемы классификации и анализа дорожно-транспортных происшествий / С.Н. Мартынюк // Общество: политика, экономика, право. 2016. № 3. С. 134–136. (*)
- **Моховая, Т.А.** К вопросу о судебных экспертизах, назначаемых при расследовании преступлений против безопасности дорожного движения / Т.А. Моховая // Теория и практика общественного развития. 2015. № 24. С. 258–261. (*)
- **Моховая, Т.А.** *Методика расследования преступлений против безопасности дорожного движения* : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.12 / Т.А. Моховая. Краснодар, 2016. 27 с. (*)
- **Несмеянов, А.А.** Актуальность применения технологий 3D-сканирования при проведении экспертных исследований на месте дорожно-транспортных происшествий / А.А. Несмеянов, И.С. Щербаков, Д.В. Седов // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. 2016. № 14-1. С. 103–104. (*)
- Новикова, М.А. О техническом совершенствовании нерегулируемых пешеходных переходов / М.А. Новикова, Д.В. Седов // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 56–58. (*)
- Определение по видеозаписям, фиксирующим событие дорожно-транспортного происшествия, положения и параметров движения его участников : метод. рекомендации для экспертов / разраб. С.М. Петровым [и др.]. М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2016. 87 с.
- **Петрова, И.А.** Значение автотехнической экспертизы для квалификации преступного нарушения правил дорожного движения и эксплуатации транспортных средств / И.А. Петрова // Актуальные вопросы борьбы с преступлениями. 2015. № 2. С. 87–92. (*)
- **Петрова, М.Г.** *Сущность судебной автотехнической экспертизы* / М.Г. Петрова, А.А. Жиркова, В.С. Горюшинский // Приоритетные направления развития науки и образования. 2015. № 3 (6). С. 353–354. (*)
- **Подригало, М.А.** Экспертное исследование устойчивости движения транспортного средства при разгерметизации его колеса / М.А. Подригало, Д.М. Клец // Восточно-Европейский журнал передовых технологий. 2014. Т. 2. № 7 (68). С. 52–57.

- Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016.-62 с. (*)
- **Пучкин, В.А.** Судебная автотехническая экспертиза: анализ дорожно-транспортных происшествий / В.А. Пучкин. Ростов н/Д.: Профпресс, 2015. 358 с.
- Романов, И.В. Применение фрактографии в исследовании причин дорожнотранспортных происшествий / И.В. Романов, Г.И. Раева, Н.К. Чепурных // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). – Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. – С. 14–17. (*)
- **Рудов,** Д.Н. Процессуальные и криминалистические аспекты расследования умышленного повреждения автомобильного транспорта [автотовароведческая экспертиза] / Д.Н. Рудов, И.Н. Озеров // Проблемы правоохранительной деятельности. 2015. № 1. С. 67–70. (*)
- **Рыгалева, У.А.** Диагностическое исследование повреждений остекления салонов автомобилей / У.А. Рыгалева, А.А. Чойнжурова, С.Н. Думнов // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 18–20. (*)
- **Сафиуллин, А.Х.** *Исследование причин повреждений гибких тормозных шлангов при экспертизе ДТП /* А.Х. Сафиуллин, С.Н. Думнов // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 20–24. (*)
- **Сафонов, Г.И.** Классификация судебной автотехнической экспертизы / Расследование преступлений: проблемы и пути их решения. 2016. N 1 (11). С. 190–193.
- **Сафонов, Г.И.** Понятие судебной автотехнической экспертизы / Г.И. Сафонов // Вестник Московского ун-та МВД России. 2015. № 12. С. 219–220.
- **Сторожков, Н.М.** Неопределенность исследования скоростей движения транспортных средств в судебной автотехнической экспертизе / Н.М. Сторожков // Вестник Кыргызско-Российского славянского ун-та. 2014. Т. 14. N 12. С. 178–181. (*)
- Сунтанлы, Э.С. Актуальность применения технологии скрытого маркирования деталей и узлов транспортных средств / Э.С. Сунтанлы, Р.Н. Ринг, И.С. Щербаков // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 28–29. (*)
- **Сыромпя**, **Л.Б.** Современные возможности предварительного исследования следов протекторов шин на месте совершения дорожно-транспортно-

- *го происшествия* / Л.Б. Сыромля // Бизнес в законе. 2016. № 1. С. 154–161.
- **Тарасова, В.И.** Нетрадиционные виды судебно-экспертных исследований в расследовании уголовных дел о нарушениях правил дорожного движения и эксплуатации маршрутных транспортных средств / В.И. Тарасова // Вестник Калининградского филиала Санкт-Петербургского ун-та МВД России. 2015. № 4 (42). С. 112–115. (*)
- **Терехова, Е.Ю.** Профессиональная переподготовка оценщиков и экспертовтехников [TC] / Е.Ю. Терехова, Т.В. Степаненко // Вестник Академии Пастухова. 2014. № 1. С. 6–8. (*)
- **Трапезникова, К.П.** Исследование маркировочных обозначений транспортных средств марки «Great Wall Hover» / К.П. Трапезникова, И.С. Щербаков // Производство судебных автотехнических экспертиз : мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. С. 30–33(*)
- Федеральный закон «О транспортной безопасности» № 16-Ф3. М. : Проспект., 2016. 32 с. (Серия «Кодекс»).
- Фетисов, В.А. Особенности производства комплексных экспертиз при внутрисалонной автомобильной травме / В.А. Фетисов, А.А. Гусаров, С.А. Смиренин // Судебно-медицинская экспертиза. 2016. Т. 59. № 4. С. 15–20. (*)
- Юрин, В.А. Анализ обстоятельств ДТП, связанных с наездом на пешеходов / В.А. Юрин, А.А. Несмеянов // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. С. 38–42. (*)

Судебная пожарно-техническая экспертиза

- **Бондаренко, Ю.А.** *Методика расследования нарушений требований пожарной безопасности* : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : 12.00.12 / Ю.А. Бондаренко. Ростов н/Д., 2015. 26 с. (*)
- Варданян, А.В. Судебные экспертизы по уголовным делам о преступлениях, связанных с нарушением требований пожарной безопасности: тактико-криминалистический потенциал, проблемы назначения и производства / А.В. Варданян, Г.М. Овсепян // Философия права. 2015. № 1 (68). С. 67–70. (*)
- Воронцова, А.А. Применение расчетных методов при ответе на вопросы, касающиеся противопожарных расстояний между зданиями и сооружениями, в судебной нормативной пожарно-технической экспертизе / А.А. Воронцова, Т.А. Кузьмина, Н.В. Петрова // Проблемы и перспективы судебной пожарно-технической экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. СПб.: С.-Петерб. ун-т ГПС МЧС России, 2015. С. 69–72.

- **Ворошилов, Р.Ф.** Анализ косвенных признаков неисправностей топливной системы автомобилей для целей пожарно-технической экспертизы / Р.Ф. Ворошилов, Ю.Д. Моторыгин // Вестник Санкт-Петербургского ун-та гос. противопожарной службы МЧС России. 2016. № 2. С. 1–6. (*)
- **Гераськин, М.Ю.** Возможности предварительного исследования следов и вещественный доказательств на месте поджога / М.Ю. Гераськин // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : ИПФ «Реноме», 2016. С. 62–64.
- **Гераськин, М.Ю.** Особенности обнаружения и изъятия вещественных доказательств при осмотре места поджога / М.Ю. Гераськин // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : ИПФ «Реноме», 2016. С. 64–67.
- **Гераськин, М.Ю.** Применение современной передвижной пожарно-технической лаборатории при осмотре места пожара и производстве пожарно-технической экспертизы / М.Ю. Гераськин, А.В. Довбня // Судебная экспертиза. 2016. № 1 (45). С. 118–129. (*)
- **Говорова, Е.С.** Криминалистические особенности осмотра места пожара / Е.С. Говорова, И.Р. Харченко // Мир юридической науки. 2015. № 6. С. 76–80.
- **Дашко, Л.В.** Экспертные пожарно-технические исследования строительных материалов зданий при установлении очага пожара / Л.В. Дашко, Г.В. Плотникова, В.Ф. Гольчевский // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2014. № 4 (71). С. 61–67 (*)
- **Ефимов, И.А.** Некоторые особенности назначения и использования результатов судебных экспертиз в деятельности органов дознания / И.А. Ефимов, Д.С. Токарев // Вестник Уральского юридического ин-та МВД России. 2014. № 4. C. 40-42. (*)
- **Ефимов, И.А.** Применение программного обеспечения Sitis: GeoCam при фиксации результатов производства осмотра места происшествия (по материалам Сургутского района Ханты-Мансийского автономного округа Югры) / И.А. Ефимов, С.В. Субачев, Д.С. Токарев / Вестник Уральского юридического ин-та МВД России. 2014. № 2. С. 33–37. (*)
- Зайкина, М.И. Экспериментальная установка для изучения динамики роста температуры при различных режимах горения пористых материалов / М.И. Зайкина, Ф.А. Дементьев, А.С. Алексеев // Вестник Санкт-Петербургского ун-та гос. противопожарной службы МЧС России. 2016. № 1. С. 37–44. (*)
- **Зырянов, В.С.** Определение степени термического поражения бетонов на основе цемента ОАО «Ангарскцемент» методом ИК-спектроскопии /

- В.С. Зырянов, К.Л. Кузнецов, А.А. Шеков // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2015. № 3 (74). С. 36–42. (*)
- **Косенко,** Д.В. Методика анализа аварийных режимов работы контактных соединений электросети автотранспортных средств: автореф. дис. ... канд. техн. наук: 05.26.03 / Д.В. Косенко. СПб., 2016. 23 с. (*)
- **Кузнецов, К.Л.** Влияние токов перегрузки на формирование структуры металла в зонах разрушений медных проводников / К.Л. Кузнецов, А.А. Шеков // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2016. № 1 (76). С. 97–105. (*)
- **Кузьмина, Т.А.** Информационно-коммуникационный комплекс как системное средство информационно-технологического обеспечения производства судебной нормативной пожарно-технической экспертизы / Т.А. Кузьмина, Н.В. Петрова // Природные и техногенные риски (физико-математические и прикладные аспекты). 2016. № 2 (18). С. 82–87. (*)
- **Кузьмина, Т.А.** Информационно-технологическое обеспечение непрерывного дополнительного образования специалистов судебно-экспертных учреждений Федеральной противопожарной службы: автореф. дис. ... канд. пед. наук. СПб., 2015. 23 с. (*)
- **Малышева, С.Ф.** Идентификация полимерных материалов, содержащих новые фосфорорганические антипирены, при производстве пожарно-технической экспертизы / С.Ф. Малышева, Г.В. Плотникова // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2016. № 2 (77). С. 61–70. (*)
- Мокряк, А.Ю. Металлографические и морфологические исследования металлических объектов судебной пожарно-технической экспертизы: учеб. пособие для высших образовательных учреждений МЧС России / А.Ю. Мокряк, И.Д. Чешко, Ю.Н. Бельшина. СПб.: С.-Петерб. ун-т ГПС МЧС России, 2016. 159 с.
- Мокряк, А.Ю. Металлографический анализ медных проводников, подвергшихся воздействию токовой перегрузки при экспертизе пожаров / А.Ю. Мокряк, И.Д. Чешко // Вестник Санкт-Петербургского ун-та гос. противопожарной службы МЧС России. – 2014. – № 4. – С. 51–58. (*)
- **Мокряк, А.Ю.** Морфологический анализ медных проводников, подвергшихся воздействию токовой перегрузки, при экспертизе пожаров / А.Ю. Мокряк, И.Д. Чешко, В.В. Пеньков // Проблемы управления рисками в техносфере. $2014. N \cdot 4$ (32). С. 41-49.
- **Пахомов, М.Е.** *Технико-криминалистическое обеспечение раскрытия и расследования преступлений, связанных с пожарами* / М.Е. Пахомов // Вестник Волгоградской академии МВД России. -2015. -№ 1 (32). C. 112–115. (*)
- **Перминов, В.П.** Судебно-экспертные учреждения в системе МЧС России: история, деятельность, оснащение : учеб. пособие / В.П. Перминов, О.Ю. Исаева. Уфа : Уфимский гос. авиационный техн. ун-т, 2016. 233 с.

- Плотникова, Г.В. Исследование поливинилхлоридных материалов при пожарно-технической экспертизе / Г.В. Плотникова, К.Л. Кузнецов, В.А. Куимов [и др.] // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях: сб. мат-лов XXI Междунар. науч.-практ. конф.: в 2 т. (г. Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. Т. II. С. 40–44. (*)
- **Плотникова, Г.В.** Экспертное исследование причины возникновения взрыва / Г.В. Плотникова, К.Л. Кузнецов // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2015. № 3 (74). С. 42–48. (*)
- Пожары и пожарная безопасность в 2015 году : статистический сб. / под общ. ред. А.В. Матюшина. М. : ВНИИ противопожарной обороны МЧС России, 2016. 124 с. (*)
- Правила противопожарного режима в Российской Федерации. М. : Омега-Л. 2015. 95 с. (Серия «Безопасность и охрана труда»).
- **Руденко, М.Б.** Доработка метода термического разрушения веществ и материалов, используемого в рамках производства пожарно-технической экспертизы / М.Б. Руденко // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2016. № 3 (78). С. 31–35. (*)
- **Саклантий, А.Р.** Температура тления табачных изделий. Метод ее измерения с помощью микротермопар для решения вопроса о причине пожара / А.Р. Саклантий, И.С. Таубкин // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. N 1 (41). C. 112-117. (*)
- Судебная нормативная пожарно-техническая экспертиза : метод. пособие / С.П. Воронов [и др.] ; под ред. И.Д. Чешко. СПб.: С.-Петерб. ун-т ГПС МЧС России, 2014. 92 с.
- Технический регламент о требованиях пожарной безопасности. Федеральный закон № 123-Ф3. М.: Проспект. 112 с. (Серия «Кодекс»).
- **Уварова, В.А.** Методологические основы контроля пожароопасных и токсических свойств шахтных полимерных материалов: автореф. дис. ... д-ра техн. наук: 05.26.03 / В.А. Уварова. М., 2016. 51 с. (*)
- **Удилов, Т.В.** Идентификация продуктов сгорания спичек специального назначения при производстве пожарной технической экспертизы / Т.В. Удилов // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2015. № 4 (75). С. 93–100. (*)
- Удилов, Т.В. Идентификация самодельных зажигательных составов после пожара / Т.В. Удилов // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях : сб. мат-лов 20-й Междунар. науч.-практ. конф. : в 2 т. (г. Иркутск, 28–29 мая 2015 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2015. Т. II. С. 32–34. (*)
- **Удилов, Т.В.** Исследование огнетушащих порошковых составов при производстве пожарно-технической экспертизы / Т.В. Удилов // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях : сб. мат-лов XXI Меж-

- дунар. науч.-практ. конф. : в 2 т. (г. Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). Иркутск : ВСИ МВД России, 2016. Т. II. С. 44–46. (*)
- **Удилов, Т.В.** Исследование самодельных зажигательных составов методом газожидкостной хроматографии / Т.В. Удилов // Судебная экспертиза. $2015. N \cdot 4$ (44). С. 75–79. (*)
- Удилов, Т.В. Исходные данные для математического моделирования процессов возгорания торфяников Иркутской области / Т.В. Удилов, В.Н. Винокуров, В.И. Александрой // Современные проблемы науки и образования (электронное издание). 2015. № 1-1. Ст. 95 (8 с.) (*)
- Файзуллина, А.А. Особенности расследования умышленного уничтожения или повреждения чужого имущества, совершенного путем поджога: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / А.А. Файзуллина. Екатеринбург, 2015. 27 с. (*)
- **Харченко, В.Б.** Судебные инженерно-технические экспертизы и вопросы, разрешаемые при их производстве / В.Б. Харченко // Мир юридической науки. 2015. № 12. С. 74–77.
- **Черничук, Ю.П.** Судебная пожарно-техническая экспертиза: как определить компетентность эксперта? / Ю.П. Черничук // Российский судья. 2016. N 9. C. 12-16.
- **Черничук, Ю.П.** Типичные ошибки судебной пожарно-технической экспертизы / Ю.П. Черничук // Адвокат. 2016. № 7. С. 64–69.
- **Чешко, И.Д.** *Механизм формирования следов протекания сверхтоков по медному проводнику* / И.Д. Чешко, А.Ю. Мокряк, С.В. Скодтаев // Вестник Санкт-Петербургского ун-та гос. противопожарной службы МЧС России. 2016. № 1. С. 41–46. (*)
- **Чешко, И.Д.** Формирование электронной базы данных экспертных исследований пожаров автомобилей / И.Д. Чешко, С.В. Скодтаев // Вестник Санкт-Петербургского ун-та гос. противопожарной службы МЧС России. 2016. N 2. C.61-65. (*)
- **Шавкарова, Е.Е.** *Особенности расследования преступлений, связанных с пожарами и поджогами*: учеб. пособие / Е.Е. Шавкарова, Д.В. Васильев. Волгоград: ВА МВД России, 2016. 76 с.
- **Шамаев, Г.П.** Проблемы назначения и производства судебных инженерно-технологических экспертиз в арбитражном процессе / Г.П. Шамаев // Проблемы правопонимания и правоприменения в прошлом, настоящем и будущем цивилизации: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф.: в 2 ч. (г. Минск, 27 апр. 2016 г.). Минск: Междунар. ун-т «МИТСО», 2016. Ч. 2. С. 250–255. (*)
- **Шамаев, Г.П.** Субъекты инженерно-технологической экспертизы / Г.П. Шамаев // Государственный суверенитет и верховенство права: международное

и национальное измерения. II Московский юридический форум (Кутафинские чтения) (г. Москва, 2–4 апр. 2015 г.). : мат-лы круглых столов : в 2 ч. – М. : Проспект, 2015. – Ч. 1. – С. 642–648.

Судебная строительно-техническая экспертиза

- **Безруков, А.Ю.** *Техническое регулирование в области фасадных светопрозрачных конструкций* / А.Ю. Безруков, А.А. Верховский, В.С. Ройфе // Строительство и реконструкция. 2016. № 3 (65). С. 96–102. (*)
- **Беляков, С.И.** Реализация программ дополнительного профессионального образования в контексте решения актуальных задач экономического развития строительной и смежных отраслей (на основании опыта кафедры ОСУН НИУ МГСУ) / С.И. Беляков // Недвижимость: экономика, управление. -2015. -№ 3. C. 93-96. (*)
- **Бондарев, Б.Е.** Проблемы проведения кадастровой оценки объектов недвижимости в России / Б.Е. Бондарев, К.А. Парфенова // Экономика и предпринимательство. 2016. \mathbb{N}^0 5 (70). С. 61–66.
- **Бутырин, А.Ю.** Использование специальных строительно-технических знаний при рассмотрении судом вопроса о том, является ли спорная постройка самовольной / А.Ю. Бутырин, М.И. Крылова, Д.Г. Анохина // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 86–95. (*)
- **Бутырин, А.Ю.** Новеллы нормативного регулирования отношений в сфере экономики недвижимости, строительства, ЖКХ и оценочной деятельности / А.Ю. Бутырин, Е.Б. Статива // Недвижимость: экономика, управление. 2015. № 4. С. 78–82. (*)
- **Бутырин, А.Ю.** *Организационно-экономические аспекты совершенствования законодательства в строительстве и смежных областях* / А.Ю. Бутырин, Е.Б. Статива // Недвижимость: экономика, управление. 2014. № 3-4. С. 104-108. (*)
- **Бутырин, А.Ю.** Организационные и методические проблемы исследования строительного объекта после его обрушения в рамках проведения судебной строительно-технической экспертизы / А.Ю. Бутырин, А.С. Фомина // Недвижимость: экономика, управление. 2016. № 2. С. 75–78. (*)
- **Бутырин, А.Ю.** Основной принцип и критерии возможности реального раздела зданий различного функционального назначения / А.Ю. Бутырин // Вопросы назначения и производства судебной строительно-технической экспертизы. – Казань: Познание, 2011. – С. 45–52.
- **Бутырин, А.Ю.** Совершенствование нормативно-правового регулирования в сфере строительства, управления жилищно-коммунальным комплексом, судебно-экспертной и кадастровой деятельности / А.Ю. Бутырин // Недвижимость: экономика, управление. 2014. № 1-2. С. 88–93.

- **Витлин, Э.И.** *Современное состояние экспертизы проектной документации /* Э.И. Витлин // Наука и безопасность. Магнитогорск : НИИ «Промышленная безопасность», 2014. № 2 (11). С. 63–64. (*)
- **Журавлев, Е.Г.** Исследование проблем подготовки экспертных кадров в области производства строительно-технических экспертиз / Е.Г. Журавлев, Е.В. Сутырина // Известия вузов. Инвестиции. Строительство. Недвижимость. 2016. № 1 (16). С. 105–112.
- Журавлев, Е.Г. Основные проблемы при назначении строительно-технической экспертизы в арбитражном процессе / Е.Г. Журавлев, Е.В. Сутырина, О.В. Архипкин // Известия вузов. Инвестиции. Строительство. Недвижимость. 2014. № 1 (6). С. 46–50. (*)
- **Зайченко,** Д.С. Проблемы качества производимых судебных экспертиз негосударственными (частными) СЭУ [строит.-техн. эксп.] / Д.С. Зайченко // Проблемы науки. 2016. № 5 (6). С. 33– 36. (*)
- **Звонов, И.А.** Анализ современных программных комплексов, регулирующих строительный процесс / И.А. Звонов, Д.П. Любименко // Недвижимость: экономика, управление. 2016. № 1. С. 56–61. (*)
- **Звонов, И.А.** Особенности испытаний внутренних ограждающих конструкций зданий в рамках производства строительно-технической экспертизы / И.А. Звонов, А.В. Гагин // Фундаментальные основы проектирования и управления жизненным циклом недвижимости: надежность, эффективность и безопасность. М., 2015. С. 94–100.
- **Звонов, И.А.** Учет стоимости подключения к сетям инженерно-технического обеспечения при определении рыночной стоимости земельного участка для установления ее в качестве кадастровой стоимости / И.А. Звонов, И.М. Коровина // Экономика и предпринимательство. 2016. № 5 (70). С. 490–494.
- **Ильина, В.А.** *Судебная строительно-техническая экспертиза при реальном разделе домовладения* / В.А. Ильина // Законность в современном обществе : сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Екатеринбург, 10 мая 2016 г.). Уфа : Аэтерна, 2016. С. 109–111.
- **Иодчик, А.А.** О причинах обрушения конструкций производственного здания по адресу: г. Хабаровск, ул. Доватора, 3 / А.А. Иодчик // Дальний Восток: проблемы развития архитектурно-строительного комплекса. 2015. № 1. С. 313–320. (*)
- **Карданов, Р.Н.** Методика судебной строительно-технической экспертизы при расследовании несчастного случая в строительстве в уголовном судопроизводстве / Р.Н. Карданов // Наука, техника и образование. 2016. № 5 (23). С. 102–104. (*)
- **Ковалева, И.В.** *К вопросу о методическом обеспечении строительно-технической экспертизы* / И.В. Ковалева, И.А. Казимиров // Вестник Иркутского гос. технического ун-та. 2015. № 6 (101). С. 79–82. (*)

- **Колобова, С.В.** Классификационный анализ исследований в процессе гражданского судопроизводства [ССТЭ] / С.В. Колобова // Экономика и предпринимательство. 2016. \mathbb{N}^2 2-2 (67-2). С. 747–752.
- **Колобова, С.В.** Методические рекомендации по повышению эффективности разрешения экспертных задач в судебной строительно-технической экспертизе / С.В. Колобова // Экономика и предпринимательство. 2015. № 3-2 (56-2). С. 709–712.
- **Колобова, С.В.** Методические рекомендации по предупреждению экспертных ошибок в судебной строительно-технической экспертизе / С.В. Колобова // Экономика и предпринимательство. 2015. № 6-3 (59-3). С. 785–788.
- Колобова, С.В. Проблематика назначения и проведения судебной строительно-технической экспертизы в гражданском и арбитражном судопроизводстве / С.В. Колобова // Интеграция, партнерство и инновации в строительной науке и образовании: сб. мат-лов Междунар. науч. конф. (г. Москва, 12–13 нояб. 2014 г.). М.: Изд-во Национального исследовательского МГСУ, 2015. С. 381–384.
- **Круглякова, В.М.** *Методы сбора и обработки данных о рынке недвижимости для целей судебной экспертизы /* В.М. Круглякова, Е.В. Казявина // Современные проблемы и перспективы развития строительства, эксплуатации объектов недвижимости: сб. трудов конф. (г. Воронеж, 12 ноября 2015 г.). Воронеж: ВГАСУ, 2016. С. 136–142.
- **Куракова, О.А.** Информационное обеспечение судебной строительно-технической экспертизы / О.А. Куракова, Ф.Г. Фатеев // Экономика и предпринимательство. 2016. \mathbb{N}^0 5 (70). С. 495–499.
- **Никишина, О.В.** К вопросу об учете и определении физического износа при расчете стоимости восстановительного ремонта помещений, поврежденных заливом, в рамках проведения судебной строительно-технической экспертизы / О.В. Никишина // Известия вузов. Инвестиции. Строительство. Недвижимость. 2015. № 2 (13). С. 87–93.
- **Никишина, О.В.** Особенности экспертизы сметной стоимости строительства / О.В. Никишина, Т.А. Моргунова // Известия вузов. Инвестиции. Строительство. Недвижимость. 2015. № 4 (15). С. 76–83.
- Петров, К.Л. О стоимостной экспертизе, ее месте в системе родов (видов) судебных экспертиз, проводимых в СЭУ Минюста России, и о пределах экспертной компетенции при проведении стоимостных исследований / К.Л. Петров // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 70–76. (*)
- Правоохранительная и контрольно-надзорная деятельность в сфере строительства и транспорта : монография / Григонис Э.П. [и др.] ; под ред. Э.П. Григониса, В.М. Чибинёва. СПб. : МНИОЦ, 2016. 213 с.
- Предмет и задачи судебной строительно-технической экспертизы / А.В. Постюшков, Ф.С. Селиванов, Я.С. Стрельцин, О.М. Казаросян // Современ-

- ная культура коммуникации. Социокультурные процессы в современном мире : мат-лы III Междунар. науч.-практ. конф. (г. Саратов, 11 авг. 2016 г.). Саратов : Изд-во ЦПМ «Академия Бизнеса», 2016. С. 66–67. (*)
- Предмет и цель оценки технического состояния зданий и сооружений / Ф.С. Селиванов, А.В. Постюшков, Я.С. Стрельцин, О.М. Казаросян // Современная культура коммуникации. Социокультурные процессы в современном мире: мат-лы III Междунар. науч.-практ. конф. (г. Саратов, 11 авг. 2016 г.). Саратов: Изд-во ЦПМ «Академия Бизнеса», 2016. С. 72–76. (*)
- **Присс, О.Г.** Судебная строительная экспертиза в Российской Федерации / О.Г. Присс, С.В. Овчинникова // Инженерный вестник Дона. Электронный научн. журнал. 2014. Т. 30. № 3. С. 1–11. (*)
- **Пылаева, А.В.** Методология налогообложения и кадастровой оценки недвижимости : автореф. дис. ... д-ра эконом. наук : 08.00.10 / А.В. Пылаева. Н. Новгород, 2016. 47 с. (*)
- **Румянцев, С.Н.** *Правоведение. Основы законодательства в строительстве* : метод. указания / С.Н. Румянцев, А.Д. Ишков. М. : НИУ МГСУ, 2015. 24 с.
- Самосудова, Н.В. Фундаментальные основы проектирования и управления жизненным циклом недвижимости: надежность, эффективность и безопасность / Н.В. Самосудова, Т.В. Варская // Недвижимость: экономика, управление. М.: НИМГСУ, 2015. № 2. С. 71–75. (*)
- **Сахарова, Е.Г.** Организация назначения судебных строительно-технических экспертиз и оценка их результатов при расследовании преступлений / Е.Г. Сахарова // Вестник Тюменского ин-та повышения квалификации сотрудников МВД России. 2015. № 4. С. 91–95. (*)
- Сервейинг: организация, экспертиза, управление: учеб.: в 3 ч. / Грабовый П.Г., Авилова И.П., Баринов В.Н. [и др.]; под общей ред. П.Г. Грабового. М.: АСВ, 2015. Т. 3. Управленческий модуль системы сервейинга. 552 с.
- **Сиразетдинов, Р.М.** Судебно-экспертная деятельность в Российской Федерации на примере судебной строительно-технической экспертизы: проблемы и перспективы развития / Р.М. Сиразетдинов, А.Р. Мавлютова // Недвижимость: экономика, управление. 2016. \mathbb{N} 1. С. 71–74. (*)
- Сленьков, В.А. Исследование процесса ценообразования строительно-монтажных работ с учетом практики судебно-строительной экспертизы / В.А. Сленьков, Ю.А. Минаков, М.А. Михеева // Фундаментальные исследования. 2014. № 8-6. С. 1327–1330. (*)
- **Статива, Е.Б.** Типология судебно-экспертных ситуаций в арбитражном процессе, требующих для своего разрешения использования специальных строительно-технических знаний / Е.Б. Статива // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 16–24. (*)

- Строительство и недвижимость: экспертиза и оценка: мат-лы 12-й Междунар. конф., (г. Прага, ноябрь 2014 г.) / под общ. ред. С.В. Захарова, И. Кратены. М.: Академстройнаука; Прага: Палата судебных экспертов Чешской Республики, 2015. 307 с.
- Судебная строительно-техническая экспертиза: метод. указания к выполнению практических занятий для студентов направления 270800 «Строительство» / сост. В.А. Сленьков, О.П. Тимченко. Йошкар-Ола: ПГТУ, 2015. 23 с.
- Сущность, содержание и особенность проведения судебных технико-строительных экспертиз по уголовным делам: сб. трудов конф. (г. Воронеж, 12 ноя. 2015 г.) / Ю.В. Мясищев, А.Ю. Сергеева, Р.Ю. Мясищев, Ю.Д. Сергеев // Современные проблемы и перспективы развития строительства, эксплуатации объектов недвижимости. – Воронеж: ВГАСУ, 2016. – С. 129–136.
- **Тетюхин, И.Н.** Предмет и задачи судебной строительно-технической экспертизы / И.Н. Тетюхин, А.Е. Титов // Вопросы современной науки и практики. Ун-т им. В.И. Вернадского. 2015. № 3 (57). С. 251–253. (*)
- **Тоцкий, В.В.** Строительно-техническая экспертиза, ее сущность и значение в уголовном судопроизводстве, правовые основы получения образцов для сравнительного исследования при ее назначении / В.В. Тоцкий // Современные тенденции развития науки и технологий. 2016. № 3-7. С. 109–114. (*)
- **Туганов, Ю.Н.** Организационные и процессуальные проблемы назначения и производства судебной строительно-технической экспертизы в уголовном, гражданском, арбитражном и административном судопроизводстве / Ю.Н. Туганов, С.В. Колобова // Вестник Екатерининского ин-та. $2014. N \cdot 4$ (28). С. 88—96. (*)
- **Харченко, В.Б.** Судебные инженерно-технические экспертизы и вопросы, разрешаемые при их производстве / В.Б. Харченко // Мир юридической науки. 2015. № 12. С. 74–77.
- **Черныш, О.Б.** Проблемы определения стоимости единого имущественного комплекса в рамках судебной стоимостной экспертизы / О.Б. Черныш // Проблемы современной науки и образования. 2016. № 8 (50). С. 85–89. (*)
- **Чижова, Е.П.** *Судебная строительно-техническая экспертиза /* Е.П. Чижова // Актуальные проблемы противодействия правонарушениям в сфере строительства и транспорта : сб. мат-лов III Межкафедральной науч. практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 22 апр. 2016 г.). СПб. : Межотрасл. НИОЦ, 2016. С. 142–150.
- **Шакиров, И.В.** Анализ методов обследования инсоляции зданий и сооружений / И.В. Шакиров, К.П. Грабовый // Экономика и предпринимательство. 2016. № 4-2 (69-2). С. 496–500.

Шаферстова, М.А. Алгоритм оценки ресторана как объекта недвижимости / М.А. Шаферстова, А.В. Поляков // Современная культура коммуникации. Социокультурные процессы в современном мире: мат-лы III Междунар. науч.-практ. конф. (г. Саратов, 11 авг. 2016 г.). – Саратов: Изд-во ЦПМ «Академия Бизнеса», 2016. – С. 77–79. (*)

Судебно-бухгалтерская экспертиза

- **Гильманшина, А.И.** Отличие аудита и судебно-бухгалтерской экспертизы / А.И. Гильманшина // Экономика и социум. 2016. № 5-1 (24). С. 433–436.
- **Дуденков**, Д.А. *Бухгалтерская и аналитическая экспертизы в правоохрани- тельной практике* / Д.А. Дуденков // Информационная безопасность регионов. 2016. Nollightarrow 2 (23). С. 41–46. (*)
- **Егорова, Е.В.** Использование экономических знаний в процессе выявления и расследования экономических преступлений / Е.В. Егорова // Альманах современной науки и образования. 2015. № 5 (95). С. 57–59. (*)
- Иванова, О.В. Особенности производства судебных бухгалтерских экспертиз в экспертно-криминалистических подразделениях органов внутренних дел Российской Федерации, назначаемых в порядке статьи 144 УПК РФ / О.В. Иванова // Уголовно-правовая, уголовно-процессуальная политика и современные проблемы борьбы с преступностью : мат-лы Всерос. науч-теорет. конф. (г. Ростов-на-Дону, 21−22 мая 2015 г.). − Ростов н/Д. : РЮИ МВД России, 2016. − С. 91−98. (*)

Судебная экономическая экспертиза

- **Бондарь, Н.Н.** Особенности производства судебной экономической экспертизы по уголовным делам, связанным с мошенничеством в сфере коммунальных платежей / Н.Н. Бондарь, М.М. Виноградова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 60–74. (*)
- **Дрога, А.А.** *Судебная экономическая экспертиза*: учеб.-метод. пособие / А.А. Дрога; Краснодарский ун-т МВД России. Краснодар: КрУ МВД России, 2015. 124 с.
- **Егорова, Е.В.** Использование экономических знаний в процессе выявления и расследования экономических преступлений / Е.В. Егорова // Альманах современной науки и образования. 2015. № 5 (95). С. 57–59. (*)
- **Климович,** Л.П. *Научные основы современной судебной экономической экспертизы*: монография / Л.П. Климович. М.: Проспект, 2015. 144 с.
- **Петров, К.Л.** О стоимостной экспертизе, ее месте в системе родов (видов) судебных экспертиз, проводимых в СЭУ Минюста России, и о пределах

- экспертной компетенции при проведении стоимостных исследований / К.Л. Петров // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 70–76. (*)
- **Шапиро,** Л.Г. Судебно-экономические экспертизы в борьбе с преступностью в сфере экономики: процессуальные и криминалистические проблемы / Л.Г. Шапиро // Вестник Саратовской гос. юридической академии. 2016. № 1 (108). С. 158–163. (*)

Судебно-товароведческая экспертиза

- **Бокова, Т.Ф.** Частная методика исследования круглых лесоматериалов с целью определения их стоимости / Т.Ф. Бокова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 64–70. (*)
- **Дронова, О.Б.** *Проблемы проведения экспертиз в отношении потребительских товаров* / О.Б. Дронова // Проблемы классификации судебных экспертиз, сертификации и валидации методического обеспечения, стандартизации судебно-экспертной деятельности: мат-лы Междунар. науч. практ. конф. (г. Москва, 21 янв. 2016 г.). М.: Проспект, 2016. С. 104–107.
- **Дронова, О.Б.** Проблемы производства и оценки результатов экспертиз потребительских товаров ненадлежащего качества / О.Б. Дронова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 116–118. (*)
- **Дронова, О.Б.** *Юридические и технические свойства потребительских товаров, не соответствующие установленным требованиям* / О.Б. Дронова // Судебная экспертиза: российский и международный опыт : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Волгоград, 27–28 апр. 2016 г.). Волгоград : ВА МВД России, 2016. С. 171–175.
- **Елхова, А.** Современные системы идентификации товара как элемент контроля качества / А. Елхова // Теоретико-методологические и прикладные аспекты социальных институтов права, экономики, управления и образования: мат-лы Всерос. науч. конф. с междунар. участием (г. Красково, 21 апр. 2016 г.). М.: Перо, 2016. С. 466–470. (*)
- **Курбатова,** Л.Г. Классификация телефонных аппаратов для сотовых сетей связи / Л.Г. Курбатова // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. \mathbb{N}^{0} 4 (40). С. 52–55. (*)
- **Леонов, А.И.** Применение специальных знаний при выявлении признаков контрафактной табачной продукции / А.И. Леонов, О.Д. Соловьев // Юридическая наука и практика: Вестник Нижегородской академии МВД России. 2016. № 2 (34). С. 174–178. (*)
- **Петров, К.Л.** О стоимостной экспертизе, ее месте в системе родов (видов) судебных экспертиз, проводимых в СЭУ Минюста России, и о пределах

- экспертной компетенции при проведении стоимостных исследований / К.Л. Петров // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 70–76. (*)
- **Разживина, Н.И.** К вопросу о «комплектности товара» и «комплекте товаров» при решении задач судебно-товароведческой экспертизы непродовольственных товаров / Н.И. Разживина, Т.М. Болотова // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 56–59. (*)
- **Рязанова, О.А.** Товарный менеджмент и экспертиза продуктов детского питания: учеб. пособие / О.А. Рязанова, М.А. Николаева. М.: Норма, 2016. 224 с.
- Секретова, Л.В. Анализ дефектов ювелирных изделий, выявленных при проведении судебной товароведческой экспертизы / Л.В. Секретова, А.А. Ческидова // Альманах мировой науки. 2016. № 3-3 (6). С. 65–66. (*)
- **Тетюхин, И.Н.** *Комплексная судебная экспертиза непродовольственных товаров* / И.Н. Тетюхин, Н.О. Бугакова // Вопросы современной науки и практики. Ун-т им. В.И. Вернадского. 2015. № 1 (55). С. 119–126. (*)
- Уварова, М.С. Использование специальных знаний при выявлении признаков фальсифицированной ювелирной продукции / М.С. Уварова // Современные проблемы права глазами молодых ученых : мат-лы науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 254–258. (*)
- **Харченко, В.Б.** О соотношении судебно-экспертной и оценочной деятельности / В.Б. Харченко // Мир юридической науки. 2015. № 7. С. 76–78.

Судебная компьютерно-техническая экспертиза

- **Александров, А.Г.** *Особенности расследования незаконного использования товарного знака* : автореф. дис. ... канд. юрид. наук : $12.00.12 / A.\Gamma$. Александров. Краснодар, 2015. 25 с. (*)
- **Асатрян, Х.А.** Особенности назначения и производства экспертиз при расследовании фальшивомонетничества / Х.А. Асатрян // Сибирские уголовно-процессуальные и криминалистические чтения. 2015. № 2 (8). С. 105–110. (*)
- **Басиладзе, С.Г.** Инфология сигнал, состояния, данные, информация. 2-е изд., доп. / С.Г. Басиладзе. М.: Эдитус, 2015. 358 с.
- **Бачиева, А.В.** Порядок и особенности назначения судебных компьютернотехнических экспертиз средств мобильной связи: сб. науч. трудов по матлым Всерос. науч.-практ. конф. / А.В. Бачиева // Актуальные проблемы юридической науки и практики: Гатчинские чтения – 2015. – Гатчина: Гос. ин-т эконом., финансов, права и технологий, 2015. – С. 276–281.

- **Васюков, В.Ф.** Изъятие электронных носителей информации: нерешенные проблемы практики / В.Ф. Васюков // Уголовный процесс. 2016. N 2 (134). С. 54–57.
- Васюков, В.Ф. Некоторые аспекты назначения судебной компьютерной экспертизы при расследовании хищений в сфере информационных и коммуникационных технологий / В.Ф. Васюков // Вестник Удмуртского ун-та. Серия «Экономика и право». Ижевск: Удмуртский гос. ун-т, 2016. Т. 4. С. 109–113. (*)
- **Васюков, В.Ф.** Особенности назначения судебных компьютерных экспертиз при расследовании преступлений в сфере информационно-коммуникационных технологий / В.Ф. Васюков // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2016. № 2 (46). С. 90–97. (*)
- **Вехов, В.Б.** Электронные следы в системе криминалистики / В.Б. Вехов, Б.П. Смагоринский, С.А. Ковалев // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2016. № 2 (46). С. 10–19. (*)
- **Глушков, М.Р.** *Атрибуты видеофайла как объект фальсификации* / М.Р. Глушков // Эксперт-криминалист. М. : Юрист, 2016. № 3. С. 3–5.
- **Демин, К.Е.** Некоторые аспекты получения криминалистически значимой информации, содержащейся в компьютерно-электронных средствах / К.Е. Демин // Судебная экспертиза: российский и международный опыт : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Волгоград, 27–28 апр. 2016 г.). Волгоград : ВА МВД России, 2016. С. 329–336.
- **Демин, К.Е.** Об инновационных подходах судебного исследования модулей идентификации абонента мобильных платформ сотовой связи / К.Е. Демин // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. N 2. С. 64–67. (*)
- Долгинов, С.Д. Следы электронных устройств в криминалистике / С.Д. Долгинов // Шестой Пермский конгресс ученых-юристов: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Пермь, ПГНИУ, 16–17 окт. 2015 г.) / отв. ред. О.А. Кузнецова; Пермский гос. нац. исследовательский ун-т. Пермь, 2015. С. 266–267. (*)
- Дяблова, Ю.Л. Возможности использования специальных знаний при расследовании мошенничества, совершаемого в отношении юрид. лиц в сфере экономики / Ю.Л. Дяблова, И.Г. Мартынова // Проблемы правопонимания и правоприменения в прошлом, настоящем и будущем цивилизации : сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Минск, 27 апр. 2016 г.) : в 2 ч. Минск : Изд-во : Междунар. ун-т «МИТСО», 2016. Ч. 2. С. 113–116. (*)
- **Ершов, А.Л.** Идентификация алгоритмов преобразования данных в исполняемых модулях программного обеспечения / А.Л. Ершов // Труды СПИИРАН. 2015. № 4. С. 94–105. (*)
- **Калюба, А.Ю.** Использование специальных знаний при расследовании телефонных мошенничеств, совершаемых на территории исправительных

- учреждений / А.Ю. Калюба // Вестник Самарского юридического ин-та. 2014. № 3 (14). С. 111–113. (*)
- **Карпов, Н.О.** Организация производства судебных экспертиз в ходе расследования преступлений, предусмотренных статьей 187 УК РФ / Н.О. Карпов // Научные труды РАЮН. 2015. № 15. С. 1258–1261. (*)
- Киберпреступность: криминологический, уголовно-правовой, уголовно-процессуальный и криминалистический анализ: монография / И.Г. Смирнова, К.Н. Евдокимов, О.А. Егоров [и др.]; науч. ред. И.Г. Смирнова. М.: Юрлитинформ, 2016. 304 с. (Библиотека криминалиста).
- Клевцов, В.В. Проблемные аспекты привлечения специалиста к производству следственных действий, связанных с изъятием электронных носителей информации при расследовании распространения «дизайнерских» наркотиков с использованием сети Интернет / В.В. Клевцов // Вестник Омского ун-та. Серия «Право». 2015. № 4 (45) С. 195–197. (*)
- **Кравец, Е.Г.** Информационно-коммуникационные технологии как элемент технико-криминалистического обеспечения расследования преступлений: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: $12.00.12 / E.\Gamma$. Кравец. Волгоград, 2016. 25 с. (*)
- **Кравченко, А.А.** Охрана графических пользовательских интерфейсов в качестве изобретений и полезных моделей / А.А. Кравченко // Патенты и лицензии. Интеллектуальные права. 2015. № 7. С. 35–44.
- **Куемжиева, Е.Г.** Криминалистическое обеспечение расследования фальсификации единого государственного реестра юрид. лиц, реестра владельцев ценных бумаг или системы депозитарного учета: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / Е.Г. Куемжиева. – Краснодар, 2016. – 25 с. (*)
- **Куликова, О.Н.** Вопросы и типичные ошибки, допускаемые следователями при назначении судебной компьютерной экспертизы / О.Н. Куликова, С.Ю. Скобелин // Расследование преступлений: проблемы и пути их решения. 2015. № 1 (7). С. 135–137. (*)
- Курин, А.А. Реализация возможностей единой телекоммуникационной системы криминалистической регистрации в процессе раскрытия и расследования преступлений / А.А. Курин // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2015. № 3 (43). С. 139–145.
- **Куценко, Т.М.** Новые виды документов и вещественных доказательств по делам об административных правонарушениях: проблемы теории и правового регулирования в Российской Федерации: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.14 / Т.М. Куценко. Воронеж, 2016. 22 с. (*)
- **Лабутин, Н.Г.** *К* вопросу о защите информационных ресурсов общего пользования в сети «Интернет» / Н.Г. Лабутин, С.А. Смирнов // Юридическая наука и практика: Вестник Нижегородской академии МВД России. 2015. № 1 (29). С. 119–123. (*)

- **Маслакова, Е.А.** Кибертерроризм как новая форма терроризма / Е.А. Маслакова // Наука и практика. Орел : ОрЮИ МВД России, 2015. № 2 (63). С. 79–81. (*)
- **Мельникова, О.В.** Актуальные аспекты производства судебных экспертиз при расследовании преступлений, связанных с неправомерными действиями при банкротстве организаций / О.В. Мельникова // Юристъ-правоведъ. 2016. № 2 (75). С. 52–56. (*)
- **Нарижный, А.В.** Использование специальных познаний при раскрытии и расследовании преступлений в сфере высоких технологий: учеб.-практ. пособие / А.В. Нарижный, А.Х.-А. Пихов. Краснодар: КрУ МВД России, 2014. 62 с.
- **Олиндер, Н.В.** О назначении экспертиз при расследовании преступлений, совершенных с использованием электронных платежных систем / Н.В. Олиндер // Судебная власть и уголовный процесс. 2016. № 1. С. 82–87. (*)
- **Пастухов, П.С.** Электронное вещественное доказательство в уголовном судопроизводстве / П.С. Пастухов // Вестник Томского гос. ун-та. 2015. N 396. С. 149–153.
- **Поляков, В.В.** Судебная компьютерно-техническая экспертиза средств мобильной радиосвязи / В.В. Поляков // Известия Алтайского гос. у-та. 2014. T. 2. № 2 (82). –C. 140–143. (*)
- **Попова, О.А.** Организационные основы назначения судебной компьютерной экспертизы при расследовании преступлений, предусмотренных ст. 146 УК РФ / О.А. Попова // Современные тенденции развития правовой науки: Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : Реноме, 2016. С. 212–214.
- **Пропастин, С.В.** *Назначение компьютерной экспертизы по делам об интернет-преступлениях* / С.В. Пропастин // Уголовный процесс. М.: Актион кадры и право, 2016. № 6 (138). С. 36–41.
- **Пропастин, С.В.** Состояние и тенденции развития технологий как основа формирования теории расследования интернет-преступлений / С.В. Пропастин // Современное право. 2015. № 11. С. 130–135.
- **Россинская, Е.Р.** Новый раздел криминалистики: криминалистическое исследование компьютерных средств и систем / Е.Р. Россинская, Г.П. Шамаев // Известия Иркутской гос. экономической академии (Байкальский гос. ун-т экономики и права), 2015. Т. 6. № 1. [9 с.] DOI: 10.17150/2072-0904.2015.6(1).19.
- **Савченко, О.А.** Основы криминалистического исследования компьютерной информации / О.А. Савченко // Полицейская деятельность. 2016. № 2. С. 178–186.
- **Саенко, Г.В.** Компьютерная экспертиза. Исследование компьютерной информации : метод. рекомендации / Г.В. Саенко, О.В. Тушканова; под ред.

- Ю.М. Дильдина // Типовые экспертные методики исследования вещественных доказательств. М.: ЭКЦ МВД России, 2010. Ч. 1. С. 189–242. (*)
- Сухов, С.Н. Возможности восстановления информации из файлов-«призраков» / С.Н. Сухов // Юридическая наука и практика: Вестник нижегородской академии МВД России. – 2016. – № 1 (33). – С. 184–187. (*)
- Тактика следственных действий, направленных на отыскание, обнаружение, изъятие и исследование электронных носителей и информации на них: учеб. пособие / А.А. Кузнецов [и др.]. Омск, 2015. 115 с.
- **Шаповалова, Г.М.** Облачные вычисления (cloud computing) и проблемы сбора доказательств / Г.М. Шаповалова // Полицейская деятельность. 2016. N 1. C. 44–53.
- **Шевченко, Е.С.** Тактика производства следственных действий при расследовании киберпреступлений: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / Е.С. Шевченко. М., 2016. 29 с. (*)
- **Шошин, С.В.** Перспективы развития методологии судебной идентификации в период глобализации / С.В. Шошин // Научные труды РАЮН. 2015. № 15. С. 1298–1304. (*)
- **Ярмак, К.В.** Инновационные направления развития криминалистических средств и методов / К.В. Ярмак // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 84–88. (*)

Судебно-экологическая экспертиза

- **Авербух, А.И.** Оформление заключения экспертизы по судебному иску. В записную книжку эксперта [исследование воды] / А.И. Авербух, О.В. Кочергина // Контроль качества продукции. М.: РИА «Стандарты и качество», 2015. N 9. C. 20-25.
- **Азимов,** Л.Э. Наиболее распространенные способы и средства подготовки и совершения незаконной добычи (вылова) водных биологических ресурсов. Особенности их применения в Каспийском море / Л.Э. Азимов // Пробелы в российском законодательстве. 2014. № 4. С. 178–182. (*)
- Аминев, Ф.Г. О возможностях использования судебно-дендрохронологической экспертизы в расследовании преступлений / Ф.Г. Аминев // Судебная экспертиза. Волгоград: ВА МВД России, 2014. № 4 (40). С. 81–88. (*)
- **Баева, Ю.И.** Развитие судебной экологии как способ борьбы с экологическими преступлениями / Ю.И. Баева, Н.А. Черных // Криминологический журнал Байкальского гос. ун-та экономики и права. 2016. Т. 10. № 2. С. 331–338. (*)
- **Баева, Ю.И.** *Судебная экология*: учеб. пособие: в 6 т. Исследование экологического состояния объектов почвенно-геологического происхождения / Ю.И. Баева, Н.А. Черных. М.: РУДН, 2016. Т. 1. 251 с.

- **Баева, Ю.И.** Теоретические и процессуальные основы судебной экспертизы экологической безопасности: учеб.-метод. комплекс / Ю.И. Баева. М.: РУДН, 2014. 148 с.
- **Булгакова, М.А.** Проведение отдельных видов судебных экспертиз по уголовным делам, связанным с незаконной лесозаготовкой / М.А. Булгакова // Сервис в России и за рубежом. 2015. Т. 9. № 1 (57). С. 3–13. (*)
- **Гришаева, И.Г.** Специальные знания в судебной экологической экспертизе / И.Г. Гришаева // Вестник Воронежского гос. у-та. Серия: Право. 2014. № 2. С. 139–142. (*)
- **Дворецкий, А.Г.** К методике расчета ущерба от нелегального вылова кам-чатского краба Баренцева моря / А.Г. Дворецкий // Рыбное хозяйство. 2014. N 4. C. 64–68.
- Дубоносов, Е.С. Криминалистическая характеристика незаконной рубки лесных насаждений / Е.С. Дубоносов, О.А. Петрухина // Проблемы правопонимания и правоприменения в прошлом, настоящем и будущем цивилизации: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф.: в 2 ч. (г. Минск, 27 апр. 2016 г.). Минск: Междунар. ун-т «МИТСО», 2016. Ч. 2. С. 110–113. (*)
- **Жаворонков, Ю.М.** *Судебная дендрохронология на службе криминалистики XXI века* / Ю.М. Жаворонков // Вестник Московского гос. у-та леса Лесной вестник. 2014. Т. 18. № 5. С. 53–57. (*)
- **Кудревич, Е.П.** Использование специальных знаний при расследовании преступлений, совершаемых должностными лицами в сфере лесного хозяйства / Е.П. Кудревич // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. 2016. № 1-2. С. 202–210. (*)
- **Кургузкина, Е.Б.** Объективные признаки незаконной добычи водных биоресурсов / Е.Б. Кургузкина, А.В. Зубкова // Вестник Воронежского ин-та МВД России. 2016. № 1. С. 138–144. (*)
- **Кутузова, Н.Д.** Информационное письмо о подготовке материалов и назначении судебно-экологической экспертизы / Н.Д. Кутузова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 87–91. (*)
- **Лыкова, И.А.** Установление категории жизнеспособности и причин аварий больших деревьев / И.А. Лыкова, Г.А. Сергаева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 46–51. (*)
- **Льянов, М.М.** Анализ судебной практики по делам об экологической экспертизе, связанным со статусом внутренних морских вод / М.М. Льянов // Молодой ученый. 2016. № 5 (109). С. 499–501. (*)
- **Майорова, Е.И.** *К вопросу использования дендрохронологического анализа в судебно-экспертной практике* / Е.И. Майорова, Н.Ю. Гончарук // Вестник Московского гос. у-та леса Лесной вестник. 2015. Т. 19. № 5. С. 153–158. (*)
- **Майорова, Е.И.** Особенности судебно-экологических экспертиз и оценка их судом в гражданском и арбитражном судопроизводстве / Е.И. Майорова,

- Н.Ю. Гончарук, Э.В. Адаманова // Эксперт-криминалист. 2016. № 3. С. 11–14.
- **Майорова, Е.И.** Правовые и организационные основы судебно-экологической экспертизы: учеб. пособие / Е.И. Майорова, Э.В. Адаманова. М.: ФГБОУ ВПО МГУЛ, 2015.
- **Майорова, Е.И.** *Судебная экологическая экспертиза* / Е.И. Майорова, Н.Ю. Гончарук // Твердые бытовые отходы. М. : Концепция связи XXI век, 2016. \mathbb{N}^2 3 (115). С. 52–57.
- Макарова, Ю.А. Разработка способа защиты откосов земляного полотна в условиях подтоплений / Ю.А. Макарова, А.Ю. Мануковский, А.А. Илунина // Актуальные направления научных исследований XXI века: теория и практика. 2016. Т. 4. № 1 (21). С. 10–13. (*)
- **Михалева, Н.В.** Правовые и организационные аспекты использования специальных знаний в целях установления ущерба, причиненного экологическим правонарушением: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / Н.В. Михалева. М., 2016. 26 с. (*)
- Михалева, Н.В. Судебная экспертиза объектов окружающей среды в целях установления ущерба, причиненного им в результате экологического правонарушения, как новый вид судебно-экологической экспертизы / Н.В. Михалева // Современные проблемы криминалистики и судебной экспертизы : сб. мат-лов Всерос. науч.-практ. конф., посвящ. 85-летию проф. В.С. Митричева (г. Саратов, 18 марта 2015 г.). Саратов : Саратовский источник, 2015. С. 116–124.
- Михалева, Н.В. Теоретические и методические аспекты судебной экспертизы объектов окружающей среды в целях определения размера ущерба от экологического правонарушения / Н.В. Михалева // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 75–79. (*)
- Окулов, А.В. Экологические преступления и виды судебных экспертиз и исследований / А.В. Окулов, Л.И. Павлова // Социально-гуманитарное знание: история и современность: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Мурманск, 12–15 мая 2015 г.). Мурманск: Мурманский гос. технологический ун-т, 2015. С. 136–139.
- Петрова, Т.Г. Современное состояние экологической проблемы, связанной с незаконной рубкой, нелегальной заготовкой и оборотом древесины в России и за рубежом / Т.Г. Петрова // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2016. № 2 (77). С. 31–36. (*)
- Романов, А.В. Использование поверхности соснового пня для определения давности рубки (на примере Карагайского участкового лесничества Пермского края) / А.В. Романов, И.И. Смирнов // Символ науки. 2016. № 5. С. 72–75. (*)
- **Самойлова, Ю.Б.** Уголовно-правовая характеристика субъективной стороны незаконной добычи (вылова) водных биологических ресурсов / Ю.Б. Самойлова // Юристъ-правоведъ. 2016. № 2 (75). С. 41–45. (*)

- **Синькевич, С.М.** Дендрохронология в судебной экспертизе: ограничения и перспективы / С.М. Синькевич // Вестник Московского гос. ун-та леса Лесной вестник. 2014. Т. 18. № 5. С. 166–170. (*)
- **Степаненко,** Д.А. Проблемы формирования специализированной дендрохронологической базы данных / Д.А. Степаненко, В.А. Бельков // Эксперт-криминалист. – М.: Юрист, 2016. – № 1. – С. 15–18.
- Судебно-ботаническая экспертиза с применением методов дендрохронологии при расследовании незаконной рубки лесных насаждений: учеб.-практ. пособие / В.И. Воронин, О.П. Грибунов, Ю.М. Жаворонков [и др.]. Иркутск: ВСИ МВД России, 2016. 200 с.
- Сучкова, М.В. Экологическая оценка степени загрязнения вод р. Волги в черте г. Жигулевска методами биохимического анализа / М.В. Сучкова, Ю.Д. Смирнов // Фундаментальная и прикладная наука: основные итоги 2015 г.: мат-лы I Ежегодной междунар. науч. конф. Научно-изд. центр «Открытие». 2015. С. 268–271.
- **Таныгин, А.А.** Экологическая оценка воздействия сточных вод Невинномысской ГРЭС на окружающую среду / А.А. Татыгин, А.В. Стриженок // Фундаментальная и прикладная наука: основные итоги 2015 г.: мат-лы I Ежегодной междунар. науч. конф. Научно-изд. центр «Открытие». 2015. С. 271–273.

Судебная экспертиза электробытовой техники

- **Агафонов, В.В.** Особенности формирования доказательств с использованием информации о соединениях между абонентами и (или) абонентскими устройствами: криминалистические и процессуальные аспекты: монография / В.В. Агафонов, С.А. Вазюлин, В.Ф. Васюков. М., 2015. 184 с.
- Милюхин, П.И. Развитие судебной экспертизы электробытовой техники в рамках Международного формата сотрудничества Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе / П.И. Милюхин // Фундаментальная и прикладная наука: основные итоги 2015 г.: мат-лы I Ежегодной междунар. науч. конф. Научно-изд. центр «Открытие». 2015. С. 188–192.

Судебная психологическая экспертиза

Абитов, И.Р. Особенности дифференциальной диагностики пропаганды неполноценности и унижения человеческого достоинства при производстве экспертизы материалов, связанных с противодействием экстремизму и терроризму / И.Р. Абитов, Д.Л. Ханзафарова // Казанский педагогический журнал. – 2016. – № 3 (116). – С. 156–162. (*)

- **Афанасьева, А.Г.** Признаки достоверности информации при опросе несовершеннолетних: диплом. работа специалиста психологии / А.Г. Афанасьева. – М.: МГППУ, 2014.
- **Бердников,** Д.В. Проблемы и перспективные направления развития судебнопсихологической экспертизы / Д.В. Бердников // Теория и практика судебной экспертизы. – 2016. – № 1 (41). – С. 10-15. (*)
- **Бердников,** Д.В. Юридические и методологические основы комплексной судебной экспертизы порнографических материалов / Д.В. Бердников // Психология и право. 2016. Т. 6. № 1. С. 18–24. (*)
- **Беребин, М.А.** Патопсихологическая структура нарушений критичности у проходящих судебно-психологическую экспертизу подростков с органическим расстройством личности / М.А. Беребин, К.В. Мещерякова, А.Ю. Рязанова // Вестник Южно-Уральского гос. ун-та. Серия «Психология». 2015. Т. 8. № 1. С. 86–95. (*)
- **Беркович, О.Е.** Актуальные вопросы судебно-психологической экспертизы по делам о моральном вреде в рамках уголовного и гражданского судопроизводства / О.Е. Беркович, Е.Б. Матрешина // Юридическая наука и практика: Вестник Нижегородской академии МВД России. 2015. № 4 (32). С. 80–84. (*)
- **Бубнова, И.С.** Изучение Я-концепции подростков жертв насилия в рамках судебно-психологической экспертизы / И.С. Бубнова // Глаголъ правосудия. 2016. № 1 (11). С. 56–61. (*)
- **Булыгина, В.Г.** Психология высокорискового вождения (обзор зарубежных исследований) / В.Г. Булыгина, А.А. Дубинский, С.В. Шпорт, Д.С. Калинкин // Психология и право. 2016. Т. 6. № 2. С. 72–92. (*)
- **Васкэ, Е.В.** Судебно-психологическая экспертиза в доказывании по уголовному делу: проблемные вопросы / Е.В. Васкэ // Прикладная юридическая психология. 2016. № 3. С. 32–40.
- Васкэ, Е.В. Судебно-психиатрические, судебно-психологические и комплексные с ними экспертизы: особенности назначения и проведения в ходе предварительного следствия: учеб.-метод. пособие / Е.В. Васкэ, А.П. Виноградов. Н. Новгород: СУ СК РФ по Нижегород. области, 2016. 88 с.
- Возняк, Г.Н. Практика применения судебных экспертиз в спорах об определении места жительства детей / Г.Н. Возняк, А.А. Таганова // Современные проблемы теории и практики борьбы с преступностью : мат-лы І Всерос. науч.-практ. конф. (г. Краснодар, 22 мая 2015 г.) / Северо-Кавказский фил-л ФГБОУВО «Российский государственный университет правосудия». Краснодар : Изд. Дом Юг, 2016. С. 252–261.
- Волохова, Л.А. Производство судебных психолог. экспертиз видеозаписей оперативных и следственных действий (по материалам обобщения экспертной практики) / Л.А. Волохова, Т.Н. Секераж // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 88–97. (*)

- **Гагина, О.В.** Психолого-лингвистическое исследование видеозаписи допроса: проблемы и возможные пути их решения / О.В. Гагина, В.О. Кузнецов, Т.Н. Секераж // Психология и право. М. : ИГППУ, 2015. Т. 5. № 2. С. 93–104. (*)
- **Галяшина, Е.И.** *Актуальные проблемы комплексной психолого-лингвистической экспертизы в современных реалиях* / Е.И. Галяшина // Язык. Право. Общество : сб. мат-лов III Междунар. науч.-практ. конф. (г. Пенза, 13–14 мая 2015 г.). Пенза : Изд-во ПензГУ, 2015. С. 105–110.
- **Гвоздев, В.А.** Соотношение общепсихологических и экспертных критериев психологического воздействия (на примере маркетинговой коммуникации) / В.А. Гвоздев // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 52–57. (*)
- **Горюнова-Куракина О.И.** К вопросу о проведении судебной экспертизы при расследовании преступлений экстремистской направленности / О.И. Горюнова-Куракина, Е.В. Васкэ // Современные проблемы права глазами молодых ученых: сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас: Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 51–53. (*)
- **Грушихина, В.А.** Судебная психолого-лингвистическая экспертиза текста (на примере дела об экстремизме) / В.А. Гришихина // Деятельность правоохранительных органов в современных условиях : сб. мат-лов XXI Междунар. науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 26–27 мая 2016 г.). 2016. Т. 2. С. 12–15. (*)
- **Данилов, Н.Г.** Проблемы назначения и проведения судебных психолого-психи-атрических экспертиз / Н.Г. Данилов // Наука и современность. 2016. N 42. С. 143–148. (*)
- **Детков, А.П.** Определение предмета, объектов и компетенции судебной психологической экспертизы информированности личности о расследуемом событии / А.П. Детков, Ф.К. Свободный // Известия Алтайского гос. ун-та. 2015. Т. 2. № 2 (86). С. 32–35. (*)
- **Дозорцева, Е.Г.** Оценка достоверности свидетельских показаний несовершеннолетних / Е.Г. Дозорцева, А.Г. Афанасьева // Современная зарубежная психология. 2015. Т. 4. № 3. С. 47–56. (*)
- **Енгалычев, В.Ф.** Судебная психологическая экспертиза в уголовном и гражданском процессах: вопросы теории и практики: практикум для студентов факультетов психологии высших учебных заведений (специалитет, бакалавриат, магистратура) / В.Ф. Енгалычев, С.С. Шипшин; Российская академия образования; Московский психолого-социальный ун-т. М.: МПСУ; Воронеж: МОДЭК, 2015. 449 с.
- **Иванов, Р.С.** Психофизиологические особенности человека в ситуации выявления скрываемой информации с применением полиграфа: автореф. дис. ... канд. психолог. наук: 19.00.02 / Р.С. Иванов. Ростов н/Д., 2016. 23 с. (*)

- **Ильина, В.А.** *К вопросу о содержательной стороне заключения эксперта-пси-холога* / В.А. Ильина // Сибирский юридический вестник. 2014. № 3. С. 98–103. (*)
- **Ильина, В.А.** *К вопросу об уровнях познания объекта судебно-психологической экспертизы* / В.А. Ильина // Вестник Санкт-Петербургского ун-та МВД России. 2016. № 1. С. 199–144. (*)
- **Кантор,** П.Ю. К вопросу об обязательном назначении комплексной судебной психолого-психиатрической экспертизы дееспособности: аргументы «за» / П.Ю. Кантор // Психология и право. 2016. Т. 6. № 1. С. 1–8. (*)
- **Китаев, Н.Н.** *Использование судебной экспертизы при изучении личностных особенностей террористов* / Н.Н. Китаев, В.Н. Китаева // Криминологический журнал Байкальского гос. ун-та экономики и права. 2014. № 3. С. 55–62. (*)
- Комментарий к статье П.Ю. Кантора: аргументы «против» / Ф.С. Сафуанов, С.Н. Шишков // Психология и право. 2016. Т. 6. № 1. С. 9–17. (*)
- Комплексная судебная психолого-психиатрическая экспертиза по делам об ограничении дееспособности вследствие психического расстройства: проблемы и перспективы / Ф.С. Сафуанов, Н.К. Харитонова, М.В. Зейгер, Ю.О. Переправина, М.А. Христофорова // Российский психиатрический журнал. 2016. № 2. С. 37–43.
- **Корытова, Г.С.** Общеметодологические аспекты профессиональной деятельности судебного эксперта-психолога: структурный подход / Г.С. Корытова, Ю.В. Петрова // Вестник Томского гос. педагогического ун-та. 2015. N 9 (162). С. 108–114. (*)
- **Корытова, Г.С.** *Психологическая составляющая профессиональной деятельности судебного психолога-эксперта* / Г.С. Корытова, Ю.В. Петрова // Вестник Томского гос. педагогического ун-та. 2015. № 11 (164). С. 93–99. (*)
- **Кроз, М.В.** История и современное состояние экспертных исследований экстремистских материалов / М.В. Кроз, Н.А. Ратинова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 146–154. (*)
- Кузнецова, В.А. Судебно-психологическая экспертиза как метод криминологического исследования личности несовершеннолетнего, подверженного наркотизму / В.А. Кузнецова, И.Ю. Самохвалов // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). – Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. – С. 101–106. (*)
- Мазунин, Я.М. Возможности судебных экспертиз для установления организатора и ролевых функций других членов организованного преступного формирования / Я.М. Мазунин, П.Я. Мазунин // Психопедагогика в правоохранительных органах. Омск : ОА МВД России, 2015. № 2 (61). С. 84–87. (*)

- **Мамошин, М.А.** Теория и практика использования специальных знаний в расследовании преступлений / М.А. Мамошин ; ФГКО УВО «Дальневосточный юрид. ин-т МВД России». Хабаровск : ФГКОУ ВО ДальЮИ МВД России, 2015. 171 с.
- **Мартынова И.Р.** Клинико-психологические факторы риска агрессивного поведения у несовершеннолетних с делинквентным поведением, не достигших возраста уголовной ответственности // Психология и право. – 2016. – Т. 6. – № 3. – С. 79–88. (*)
- Макушкин, Е.В. Мифологемы «греховности» и «поруганной чести семьи» как фактор психогенной провокации расстройства адаптации у супругов в аспекте комплексной судебной психолого-психиатрической экспертизы агрессивного деликта / Е.В. Макушкин, Е.В. Клембовская, П.С. Лунина, И.Д. Забежинская // Сибирский вестник психиатрии и наркологии. Томск: НИИ психического здоровья, 2015. № 3 (88). С. 99–106.
- **Назарова, Н.Г.** Оценка факторов, повышающих и снижающих риск агрессивного противоправного поведения у несовершеннолетних (обзор исследований) / Н.Г. Назарова // Психология и право. 2016. Т. 6. № 3. С. 89–103. (*)
- Ошевский, Д.С. Индивидуально-психологические и социальные факторы риска агрессивного криминального поведения у несовершеннолетних с органическим поражением головного мозга / Д.С. Ошевский, А.А. Зубкова // Психология и право. 2016. Т. 6. № 3. С. 48–60. (*)
- **Петрова, С.И.** Диагностика психологических свойств по почерку (криминалистический, физиологический и психологический аспекты) / С.И. Петрова // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. Тула: ТГУ, 2016. № 1-2. С. 222–232. (*)
- Полкунова, Е.В. Исследование влияния родительского отношения на состояние ребенка при производстве судебной психологической экспертизы по семейным спорам / Е.В. Полкунова // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 98–103. (*)
- Применение видеозаписи в ходе допроса несовершеннолетних участников уголовного судопроизводства: учеб.-практ. пособие для студентов вузов, обучающихся по специальностям «Юриспруденция» и «Правоохранительная деятельность» / С.Ю. Скобелин, С.Е. Кузнецов, Н.Д. Эриашвили, А.А. Орлова; Международный научно-исслед. центр судебной экспертизы и исслед. – М.: Юнити-Дана, 2016. – 55 с. [Фактическая дата выхода в свет – 2015].
- **Резепин, А.В.** Методика установления публичности деяния при определении признаков организованной преступной группы в рамках психологической судебной экспертизы / А.В. Резепин // Правопорядок: история, теория, практика. Челябинск, 2014. № 2 (3). С. 143–151. (*)

- **Романов, В.В.** *Юридическая психология. Хрестоматия*: учеб. пособие 2-е изд., пер. и доп. / В.В. Романов. М.: Юрайт, 2016. 471 с. (Бакалавр. Академический курс). (*)
- **Русаковская, О.А.** Особенности реагирования детей различного возраста на развод родителей / О.А. Русаковская, Н.К. Харитонова // Фарматека. М.: Бионика-Медиа, 2015. N 53. С. 22–25.
- **Сафуанов,** Ф.С. Анализ решений верховных судов по аффективным преступлениям и проблемы судебной экспертизы / Ф.С. Сафуанов, И.В. Исаева // Российский судья. М.: Юрист, 2015. № 12. С. 37–40.
- Сафуанов, Ф.С. В поисках психологического критерия ограничения дееспособности вследствие психического расстройства / Ф.С. Сафуанов // Актуальные вопросы клинической психиатрии и наркологии. Сб. трудов Всерос. конф. психиатров «Психиатрия любовь моя!», посвящ. памяти проф. А.О. Бухановского и 25-летию лечебно-реабилитационного научного центра «ФЕНИКС». Ростов н/Д.: ЛРНЦ «ФЕНИКС», 2016. С. 543–546.
- **Сафуанов, Ф.С.** Декриминализация статей Уголовного кодекса и формирование «нормы возмездия» у школьников / Ф.С. Сафуанов, О.К. Бодрова, Н.В. Докучаева // Психология и право. 2016. Т. 6. № 3. С. 122–141. (*)
- **Сафуанов, Ф.С.** Использование специальных знаний в психологии при расследовании преступлений / Ф.С. Сафуанов // Проблемы предварительного следствия и дознания: сб. науч. трудов: по мат-лам Межведомственного круглого стола «Психологические проблемы расследования преступлений» (г. Москва, 2 дек. 2014 г.). М.: ВНИИ МВД России, 2015. № 24. С. 99–104.
- Сафуанов, Ф.С. Использование психолог. знаний в судопроизводстве в непроцессуальных формах: этические проблемы / Ф.С. Сафуанов // Актуальные вопросы клинической психиатрии и наркологии: сб. трудов Всерос. конф. психиатров «Психиатрия любовь моя!», посвящ. памяти проф. А.О. Бухановского и 25-летию лечебно-реабилитационного научного центра «ФЕНИКС». Ростов н/Д.: ЛРНЦ «ФЕНИКС», 2016. С. 547–550.
- **Сафуанов, Ф.С.** К вопросу об обязательном назначении комплексной судебной психолого-психиатрической экспертизы ограниченной дееспособности / Ф.С. Сафуанов, С.Н. Шишков // Психология и право. 2015. Т. 5. № 1. С. 15–28. (*)
- Сафуанов, Ф.С. Комплексная судебная психолого-психиатрическая экспертиза обвиняемых в агрессивных действиях: краткая история развития до введения в действие нового Уголовного кодекса РФ 1996 года / Ф.С. Сафуанов // Судебная психиатрия. Актуальные проблемы. 2015. Вып. 12. С. 137–161.
- **Сафуанов,** Φ **.С.** Критерии судебно-психологической экспертной оценки юридически релевантных эмоциональных состояний у обвиняемых: метод. ре-

- комендации / Ф.С. Сафуанов, О.Ф. Савина, М.В. Морозова, И.В. Исаева // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 46–58. (*)
- **Сафуанов,** Ф.С. *Метод ретроспективного психологического анализа уголовного или гражданского дела /* Ф.С. Сафуанов // Психология общения. Энциклопедический словарь / под общ. ред. А.А. Бодалева. 2-е изд., испр. и доп. М.: Когито-Центр, 2015. С. 615–616.
- **Сафуанов, Ф.С.** *Многомерная экспертная диагностика уголовно-релевантного аффекта* / Ф.С. Сафуанов // Общественное психическое здоровье: настоящее и будущее: сб. мат-лов VI Национального конгресса по социальной психиатрии и наркологии (г. Уфа, 18–20 мая 2016 г.). М.: ФГБУ «ФМИЦПН им. В.П. Сербского» МЗ России, 2016. 306 с.
- **Сафуанов, Ф.С.** Непроцессуальные формы использования психологических знаний в правоохранительной деятельности / Ф.С. Сафуанов // Актуальные проблемы использования психологических знаний в прокурорской и правоохранительной деятельности: сб. мат-лов круглого стола (г. Москва, 23 окт. 2014 г.). М., 2015. С. 95–100.
- Сафуанов, Ф.С. Развитие комплексной судебной психолого-психиатрической экспертизы обвиняемых после введения в действие нового УК РФ: Проблема ограничения юридически значимых способностей (1997–2001 годы) / Ф.С. Сафуанов // Судебная психиатрия. Актуальные проблемы. М.: Изд-во ФГБУ ФМИЦПН им. В.П. Сербского МЗ России, 2016. С. 172–193.
- **Сафуанов, Ф.С.** *Судебно-психологическая экспертиза*: учеб. 1-е изд. / Ф.С. Сафуанов. М. : Юрайт, 2016. 421 с. (Бакалавр. Академический курс).
- **Сафуанов, Ф.С.** *Судебно-психологическая экспертиза по делам о компенсации морального вреда в Российской Федерации / Ф.С.* Сафуанов // Психология и право. 2016. Т. 6. № 2. С. 26–40. (*)
- **Сафуанов, Ф.С.** Эволюция представлений об уголовно релевантных эмоциональных состояниях / Ф.С. Сафуанов // XVI Съезд психиатров России. Всерос. науч.-практ. конф. с междунар. участием «Психиатрия на этапах реформ: проблемы и перспективы», (г. Казань, 23–26 сент. 2015 г.): тезисы / под общ. ред. Н.Г. Незнанова. СПб.: Альта Астра, 2015. С. 858–859. (*)
- **Свободный, Ф.К.** *К вопросу о пределах компетенции судебной психологической экспертизы информированности личности о расследуемом событии / Ф.К. Свободный // Вестник Алтайской академии экономики и права. Барнаул : ААЭП, 2016. № 2 (44). С. 54–57. (*)*
- **Секераж, Т.Н.** О проведении Всероссийского научно-практического семинара «Актуальные вопросы судебной психологической экспертизы» / Т.Н. Секераж // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 146–149. (*)
- **Сладкова, Н.А.** Организация работы психолога в условиях амбулаторной комплексной судебной психолого-психиатрической экспертизы / Н.А. Сладко-

- ва // Научное обозрение. Медицинские науки. М. : НИЦ Академия Естествознания, 2016. № 3. С. 123–127. (*)
- **Смирнов, В.П.** Заключение экспертизы об ограниченной способности субъекта к осознанно-волевому поведению / В.П. Смирнов, Т.Г. Смирнова // Криминалистъ. 2015. № 1 (16). С. 34–37. (*)
- Смирнова, С.А. Информационное письмо «О неправомерности определения достоверности показаний путём судебной экспертизы» / С.А. Смирнова, Е.В. Макушкин, А.Я. Аснис, Е.В. Васкэ, Е.Г. Дозорцева, Ф.С. Сафуанов, С.Н. Шишков, С.С. Шипшин, Д.С. Ошевский, Д.В. Бердников, Т.Н. Секераж, А.Н. Калинина // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 64–73. (*)
- **Собольников, В.В.** *Основы криминальной психологии*: учеб. пособие / В.В. Собольников. 2-е изд., перераб. и доп. М.: Инфра-М, 2016. 365 с. (Вузовский учебник).
- **Сорокотягин, И.Н.** *Юридическая психология*: учеб. 3-е изд. / И.Н. Сорокотягин, Д.А. Сорокотягина. М.: Юрайт, 2016. 461 с. (Бакалавр. Академический курс).
- **Сорокотягина,** Д.А. Комплексные судебные психологические экспертизы и их оценка / Д.А. Сорокотягина, И.Н. Сорокотягин // Вестник Ун-та им. О.Е. Кутафина. М. : ИЦ ун-та им. О.Е. Кутафина (МГЮА), 2014. № 3. С. 151–157. (*)
- Судебная экспертиза по делам о преступлениях экстремистской направленности: монография / О.Н. Матвеева, Н.В. Вязигина, М.М. Градусова, А.А. Королев, Я.Ю. Шашкова, Е.И. Шмидт; под ред. О.Н. Матвеевой. Барнаул: Новый формат, 2016. 351 с.
- **Терехина, С.А.** Проблемы защиты интересов несовершеннолетних в судебных делах по семейным спорам при разводе / С.А. Терехина, В.А. Пимонов // Психология и право. 2016. Т. 6. N 1. С. 91–104. (*)
- Федонкина, А.А. Способность несовершеннолетних правонарушителей с личностной незрелостью к осознанному руководству своими действиями / А.А. Федонкина // Психология и право. 2016. Т. 6. № 3. С. 178–192. (*)
- **Холевчук, А.Г.** Криминалистический анализ зарубежных методов детекции лжи: тенденции и определение перспектив / А.Г. Холевчук // Инновации в науке / Сб. статей по мат-лам LIII Междунар. науч.-практ. конф. Новосибирск: СибАК, 2016. Ч. І. № 1 (50). 124 с.
- **Челпанов, В.Б.** Возможности судебной комплексной психолого-лингвистической экспертизы в уголовном судопроизводстве / В.Б. Челпанов // Язык и национальное сознание. 2016. Вып. 22. Воронеж : Истоки, 2016. С. 120–129. (*)
- **Шаевич, А.А.** Актуальные проблемы использования специальных знаний при расследовании преступлений, связанных с пропагандой экстремизма /

- А.А. Шаевич, М.В. Старичков, В.А. Ушихина // Известия Тульского гос. ун-та. Экономические и юридические науки. Тула : Изд-во ТГУ, 2015. № 3-2. С. 252–258. (*)
- **Шипшин, С.С.** Опыт экспертного психологического исследования замаскированной информации / С.С. Шипшин // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. \mathbb{N} 4 (40). С. 32–36. (*)

Судебная лингвистическая экспертиза

- **Акиньшина, Ю.М.** *К вопросу о конфликтности медиатекста / Ю.М. Акиньшина //* Вестник Кемеровского гос. ун-та. Кемерово : КГУ, 2016. № 1 (65). С. 152–155. (*)
- **Акиньшина, Ю.М.** Конфликтный медиатекст: к обоснованию проблемы / Ю.М. Акиньшина // Вестник Новосибирского гос. ун-та. Серия: История, филология. Новосибирск : Новосибирский национал. исслед. гос. ун-т, 2015. Т. 14. № 6. С. 196–201. (*)
- **Ариас, А.М.** Поликодовый текст: теоретические и прикладные аспекты : учеб. пособие / А.М. Ариас. СПб.: С.-Петерб. ун-т управл. и эконом., 2015. 126 с.
- **Ахмедов, У.Н.** О доказательственном значении судебной экспертизы по уголовным делам о преступлениях экстремистской направленности / У.Н. Ахмедов // Расследование преступлений: проблемы и пути их решения. 2015. № 2 (8). С. 70–74. (*)
- **Баженова, И.В.** *Актуальные проблемы лингвистической безопасности* : монография / И.В. Баженова, В.А. Пищальникова. М. : Юнити-Дана : Закон и право, 2015. 151 с.
- **Баранов, А.Н.** Активность участника коммуникации: методы лингвистического анализа / А.Н. Баранов // Компьютерная лингвистика и интеллектуальные технологии: по мат-лам Ежегодной междунар. конф. «Диалог» (Бекасово, 4–8 июня 2014 г.). М.: Изд-во РГГУ, 2014. Вып. 13 (20). С. 43–52. (*)
- Баранов, А.Н. Методы и методики в лингвистической экспертизе текста / А.Н. Баранов; под ред. О.В. Барабаш, Т.В. Дубровской, А.К. Дятловой, Н.А. Павловой // Язык. Право. Общество : сб. статей IV Междунар. науч.практ. конф. (г. Пенза, 11–13 окт. 2016 г.). Пенза : Изд-во ПГУ, 2016. С. 119–122.
- **Баранов, А.Н.** О дискурсивных режимах использования оценочных слов и выражений / А.Н. Баранов // Компьютерная лингвистика и интеллектуальные технологии: по мат-лам Ежегодной междунар. конф. «Диалог» (Москва, 1–4 июля 2016 г.). М.: Изд-во РГГУ, 2016. Вып. 15 (22). [72–82]. (*)
- **Бельская, Н.С.** К разработке методики лингвистической экспертизы экстремистских материалов, произведенных посредством рерайтинга и авто-

- матической генерации текстов / Н.С. Бельская // Известия Волгоградского гос. педагогического ун-та. Волгоград : Изд-во: ВГСПУ, 2015. № 7 (102). С. 118–123. (*)
- **Бельская, Н.С.** Категория сплоченности в судебной лингвистической экспертизе по делам, связанным с противодействием организованной преступности / Н.С. Бельская // Филологические науки. Вопросы теории и практики. 2015. № 12-1 (54). С. 41–43. (*)
- **Бельская, Н.С.** Концепт «игорный бизнес» в групповой коммуникации преступного сообщества (преступной организации) / Н.С. Бельская // Известия Волгоградского гос. педагогического ун-та. Волгоград : Изд-во: ВГСПУ, 2015. № 6 (101). С. 105–111. (*)
- **Бельская, Н.С.** Применение аналитико-описательных методов в решении сравнительных задач судебного лингвистического исследования речевых произведений / Н.С. Бельская // Вестник Томского гос. ун-та. Томск : Национально-исслед. ТГУ, 2014. № 381. С. 5–10. (*)
- **Бельская, Н.С.** Разработка методики судебной лингвистической экспертизы групповой коммуникации при расследовании преступлений в сфере экономической деятельности / Н.С. Бельская // Филологические науки. Вопросы теории и практики. 2015. № 12-2 (54). С. 35–38. (*)
- **Бельская, Н.С.** Речевое действие «запрос на принятие решения» в судебной лингвистической экспертизе групповой коммуникации при расследовании преступлений, совершенных преступным сообществом (преступной организацией) / Н.С. Бельская // Вестник Томского гос. ун-та. Томск: Национально-исслед. ТГУ 2015. № 398. С. 5–14. (*)
- **Бельская, Н.С.** Речевой жанр секстинга в судебной лингвистической экспертизе интернет-коммуникации при расследовании преступлений против половой неприкосновенности и половой свободы личности / Н.С. Бельская // Вестник Кемеровского гос. ун-та. Кемерово : Изд-во КГУ, 2015. № 1-2 (61). С. 170–176. (*)
- **Бельская, Н.С.** Речежанровые стратегии непрямой коммуникации в судебной лингвистической экспертизе по делам, связанным с противодействием исламскому экстремизму / Н.С. Бельская // Филологические науки. Вопросы теории и практики. 2015. № 12-4. С. 36–38. (*)
- **Бельская, Н.С.** Синтаксическая неполнота vs недосказанность: к проблеме разрешения смысловой неоднозначности в дискурсе диалогической коммуникации / Н.С. Бельская // Вестник Томского гос. педагогического ун-та. Томск: ТГПУ, 2016. № 2 (167). С. 124–128. (*)
- **Бельская, Н.С.** Тактико-методический подход к исследованию нетривиальных способов реализации пропаганды в рамках судебной лингвистической экспертизы экстремистских материалов / Н.С. Бельская // Филологические науки. Вопросы теории и практики. 2015. № 12-3 (54). С. 28–30. (*)

- **Бердников,** Д.В. Юридические и методологические основы комплексной судебной экспертизы порнографических материалов // Психология и право. 2016. T. 6. № 1. T. 18–24. (*)
- **Бердникова, Т.В.** Лингвистический анализ диалога при производстве экспертиз, связанных с изучением проведения следственных действий (на примере допросов и проверки показаний на месте) / Т.В. Бердникова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 80–84. (*)
- Волков, В.В. Ксенофобия как интенциональная основа вражды в судебной лингвистической экспертизе (лингвогерменевтика феномена) / В.В. Волков // Законность и правопорядок в современном обществе. Новосибирск: Изд-во Центр развития науч. сотруд., 2014. № 19. С. 115–124. (*)
- Волков, В.В. Политическая направленность публикаций в контексте лингвистической судебной экспертизы (лингвогерменевтика феномена) / В.В. Волков // Законность и правопорядок в современном обществе. Новосибирск : Центр развития науч. сотруд., 2015. № 23. С. 101–106. (*)
- **Волохова, Л.А.** Производство судебных психолог. экспертиз видеозаписей оперативных и следственных действий (по материалам обобщения экспертной практики) / Л.А. Волохова, Т.Н. Секераж // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. \mathbb{N}^0 4 (40). С. 88–97. (*)
- **Воропаева, О.В.** *Методы и приемы распознавания скрытых смыслов в тексте /* О.В. Воропаева, Т.И. Голощапова // Вестник Сибирского юридического ин-та ФСКН России. Красноярск : СибЮИ ФСКН России, 2014. № 1 (14). С. 18–22.
- **Герасина,** Д.А. Судебная лингвистическая экспертиза через призму дел о защите деловой репутации / Д.А. Герасина // Евразийское научное объединение. М., 2015. Т. 2. № 6 (6). С. 94–96. (*)
- **Горбаневский, М.В.** Антропонимы как объект лингвокриминалистических экспертиз / М.В. Горбаневский, В.О. Максимов // Вестник Тамбовского ун-та. Серия: Филологические науки и культурология. Тамбов : Изд-во ТГУ им. Г.Р. Державина, 2016. Вып. 2 (6). С. 5–9. (*)
- **Горбатенко, О.Г.** Виды лингвистической экспертизы в юриспруденции: цель и результаты / О.Г. Горбатенко, Т.В. Василёва // Бизнес в законе. Эконом.юрид. журнал. М.: ИД «Юр-ВАК», 2016. № 1. С. 239–243.
- **Горбатенко, О.Г.** *Судебная лингвистическая экспертиза* : монография / О.Г. Горбатенко, И.В. Леонов Москва : РУДН, 2015. 94 с.
- **Горюнова-Куракина, О.И.** К вопросу о проведении судебной экспертизы при расследовании преступлений экстремистской направленности / О.И. Горюнова-Куракина, Е.В. Васкэ // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 51–53. (*)

- **Грачев, М.А.** Современные проблемы лингвокриминалистики как науки / М.А. Грачев, А.М. Грачев // Вестник Череповецкого гос. ун-та. Череповец: Φ ГБОУ ВПО ЧГУ, 2015. № 1 (62). С. 26–29. (*)
- **Грачев, М.А.** *Судебно-лингвистическая экспертиза* : учеб. / М.А. Грачёв М. : Флинта : Наука, 2016. 360 с.
- **Дайлоф, Е.Л.** К вопросу о лингвистическом анализе невербального компонента креолизованного текста: проблемы вербализации смыслового содержания / Е.Л. Дайлоф // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 76–81. (*)
- **Доронина, С.В.** «Командир! Может, договоримся?»: приемы дискурсивного анализа в лингвистической экспертизе текстов по антикоррупционным делам / С.В. Доронина // Политическая лингвистика. Екатеринбург: Уральский гос. педагогический ун-т, 2015. N 3. C. 245–249. (*)
- **Дударева, Я.А.** Лингвистическая экспертиза товарных знаков / Я.А. Дударева. Кемерово : КемГУ, 2014. 203 с.
- **Егорова,** Э.Н. Речевая агрессия и стратегия дискредитации (на примере анализа газетных публикаций) / Э.Н. Егорова // Язык и текст. 2015. Т. 2. № 3. С. 69–75. (*)
- **Ерёмин,** Д.**Н.** *Методика расследования преступлений, связанных с политическим экстремизмом: на материалах Северо-Кавказского региона*: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / Д.Н. Ерёмин. Калининград, 2016. 23 с. (*)
- **Ерёмина, М.А.** Речевой жанр отзыва в коммуникативном пространстве Интернета / М.А. Еремина // Научный диалог. Екатеринбург : Центр научн. и образоват. проектов, 2016. N⁰ 5 (53). С. 34–45. (*)
- Жегалова, К.О. Использование теории речевых актов в судебной лингвистической экспертизе по делам о защите чести, достоинства и деловой репутации / К.О. Жегалова // Проблемы и перспективы развития науки в России и мире: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. (г. Киров, 5 июня 2016 г.). Уфа: Аэтерна, 2016. С. 87–90.
- Жегалова, К.О. Особенности 152 статьи Гражданского кодекса Российской Федерации в судебной лингвистической экспертизе / К.О. Жегалова // Современное состояние и тенденции развития законодательства : сб. статей Международн. науч.-практ. конф. (г. Казань, 10 июня 2016 г.). Уфа : Аэтерна, 2016. С. 71–74.
- **Изотова, Т.М.** *Методика проведения судебной лингвистической экспертизы по делам об оскорблении* / Т.М. Изотова, В.О. Кузнецов, А.М. Плотникова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 92–98. (*)
- **Кочубей, А.В.** Один из вариантов предупреждения экспертных ошибок при проведении экспертных исследований по делам о плагиате / А.В. Кочубей, В.А. Жаворонков // Вестник Московского ун-та МВД России. 2015. № 3. С. 53–56.

- **Кроз, М.В.** История и современное состояние экспертных исследований экстремистских материалов / М.В. Кроз, Н.А. Ратинова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 146–154. (*)
- **Кузнецов, В.О.** Понятие «признак» в судебной лингвистической экспертизе / В.О. Кузнецов // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. N 1 (41). С. 71–75. (*)
- **Кукушкина, О.В.** Методы анализа, применяемые в судебной лингвистической экспертизе / О.В. Кукушкина // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. N 1 (41). С. 118–126. (*)
- **Кукушкина, О.В.** Негативная информация: утверждение о факте или выражение мнения? / О.В. Кукушкина // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 132–145. (*)
- **Ли, В.С.** Лингвистическая прагматика и теория речевых актов как научный метод судебной лингвистической экспертизы (из лингвоэкспертной практики) / В.С. Ли, Р.Д. Карымсакова // Вестник Кемеровского гос. ун-та. Кемерово : КемГУ, 2016. № 3. С. 155–159. (*)
- **Литвинова, Т.А.** Установление в письменном тексте признаков намеренного искажения информации как одна из задач судебной лингвистики / Т.А. Литвинова // Современное право. М. : Новый индекс, 2016. № 8. С. 115—119.
- **Матвеева, Г.Г.** *Основы прагмалингвистики /* Г.Г. Матвеева, А.В. Ленец, Е.И. Петрова. М. : Флинта : Наука, 2015. 232 с.
- **Мишланов, В.А.** Современный церковно-религиозный дискурс в аспекте проблем судебной лингвистики / В.А. Мишланов, В.А. Салимовский // Вестник Пермского ун-та. Российская и зарубежная филология. Пермь : Изд-во ПГНИУ, 2015. № 2 (30). С. 84–96. (*)
- **Моровов,** Д.В. *Негативный прогноз как форма скрытого призыва* / Д.В. Моровов // Вестник Пятигорского гос. лингвистического ун-та. Пятигорск : Вестник Пятигорского ГЛУ, 2015. № 1. С. 50–54.
- **Назарова, Т.В.** *К вопросу о возможности анализа поликодового текста экспертом-лингвистом* / Т.В. Назарова, Е.А. Гримайло // Криминалистические средства и методы в раскрытии и расследовании преступлений. М., 2014. 294 с.
- **Новикова, К.А.** Семантика оскорбительности в контексте глагольной парадигмы / К.А. Новикова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. N° 2 (42). C. 49–53. (*)
- **Новичихина, М.Е.** О возможностях опросов испытуемых в лингвистической экспертизе товарных знаков / М.Е. Новичихина // Слово и текст: психолингвистический подход. Тверь : Тверской гос. ун-т, 2014. № 14. С. 204–207. (*)
- **Новичихина, М.Е.** О некоторых способах придания наглядности результатам лингвистической экспертизы товарных знаков / М.Е. Новичихина //

- Вестник Череповецкого гос. ун-та. Череповец : ФГБОУ ВПО ЧГУ, 2015. № 2 (63). С. 94–97. (*)
- **Новичихина, М.Е.** Об исследовании ассоциативного сходства в лингвистической экспертизе товарных знаков / М.Е. Новичихина // Известия Тульского гос. ун-та. Гуманитарные науки. Тула : Изд-во ТГУ, 2014. № 2. С. 249–257. (*)
- **Перегудова, А.М.** *Применение лингвистики измененных состояний сознания в судебной экспертизе* / А.М. Перегудова // Современные проблемы права глазами молодых ученых : сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас : Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 158–161. (*)
- **Плотникова, А.М.** Документный текст как объект судебной лингвистической и автороведческой экспертизы / А.М. Плотникова // Вестник Волгоградского гос. ун-та. Серия «Языкознание». Волгоград : ВолГУ, 2016. № 1 (30). С. 37–43. (*)
- Плотникова, А.М. Речетворчество в криминальных диалогах / А.М. Плотникова // Уральский филологический вестник : мат-лы Всерос. конф. с междунар. участием «Язык. Система. Личность: аспекты речетворчества», 17–19 апр. 2014. Екатеринбург : ФГБОУ ВПО «Уральский государственный педагогический университет», 2014. Вып. 1. С. 66–72.
- **Добрякова, В.Л.** Проблема оценки невербальных элементов текста в производстве судебно-лингвистической экспертизы / В.Л. Добрякова, Е.В. Ивченко, А.А. Палкина, Н.С. Сырова // Международный журнал экспериментального образования. Пенза : ИД «Академия Естествознания», 2016. № 9-2. С. 299–301. (*)
- **Радбиль, Т.Б.** Выявление языковых и содержательных признаков речевого акта угрозы в экспертной деятельности лингвиста / Т.Б. Радбиль, В.А. Юматов // Вестник Вятского гос. гуманитарного ун-та. Киров : Изд-во ВятГГУ, 2015. № 9. С. 108–111. (*)
- **Радбиль, Т.Б.** Концептуальный анализ в лингвистической экспертизе / Т.Б. Радбиль, В.А. Юматов // Мир науки, культуры, образования. Горно-Алтайск, 2015. № 5 (54). С. 365–367. (*)
- **Саженин, И.И.** *Благодарность как прием маскировки намерений в экстремистском тексте / И.И.* Саженин // Казанский педагогический журнал. Казань, 2016. № 3. С. 162–167. (*)
- **Саженин, И.И.** К проблеме анализа заглавий при производстве судебных лингвистических экспертиз / И.И. Саженин // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 2 (42). С. 120–124. (*)
- **Соколова, Т.П.** Лингвокреатив в аспекте нейминговой экспертизы / Т.П. Соколова // Труды ин-та русского языка им. В.В. Виноградова. М. : Изд-во ИРЯ им. В.В. Виноградова РАН, 2016. Т. 7. № 7. С. 179–195. (*)

- Соколова, Т.П. Нейминговая экспертиза: организация и производство: монография / Т.П. Соколова; под ред. Е.И. Галяшиной. М.: Юрлитинформ, 2016. 208 с. (Судебные экспертизы) [фактическая дата выхода в свет 2015 г.].
- **Соколова, Т.П.** Нейминговая экспертиза: предмет, объекты, задачи, пределы компетенции / Т.П. Соколова // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2016. № 1 (45). С. 84–96. (*)
- **Соколова, Т.П.** *Ошибки в нейминговой экспертизе /* Т.П. Соколова; под ред. Е.Р. Россинской // Судебная экспертиза: типичные ошибки. М., 2015. С. 137–147.
- Судебная лингвистика: монография / О.Н. Матвеева, Н.В. Вязигина, Ю.В. Холоденко, С.И. Кузеванова, М.Е. Маргольф, А.А. Селина; под ред. О.Н. Матвеевой. Барнаул: Концепт, 2015. 310 с.
- Судебная экспертиза по делам о преступлениях экстремистской направленности: монография / О.Н. Матвеева, Н.В. Вязигина, М.М. Градусова, А.А. Королев, Я.Ю. Шашкова, Е.И. Шмидт; под ред. О.Н. Матвеевой. Барнаул: Новый формат, 2016. 351 с.
- Туркулец, И.А. Использование специальных знаний в ходе проведения лингвистических экспертиз / И.А. Туркулец; под общ. ред.: А.В. Шарковой, О.Н. Васильевой // Экономика, право, мораль в современном обществе : сб. мат-лов студенческих научн. исслед. в области экономики, права, социологии и других наук. М.: Научный консультант, 2016. С. 304–307.
- **Челпанов, В.Б.** Возможности судебной комплексной психолого-лингвистической экспертизы в уголовном судопроизводстве / В.Б. Челпанов // Язык и национальное сознание. 2016. Вып. 22. Воронеж : Истоки, 2016. С. 120–129. (*)
- **Чернышова, Т.В.** Прикладные аспекты изучения официально-деловой коммуникации: принципы оценки деловых текстов / Т.В. Чернышова // Филология и человек. Барнаул : АлГУ, 2016. № 2. С. 177–191. (*)
- Чубина, Е.А. Использование специальных знаний с целью разрешения ситуаций споров и конфликтов в сфере производства и распространения рекламы: российский опыт / Е.А. Чубина // Проблемы правопонимания и правоприменения в прошлом, настоящем и будущем цивилизации : сб. статей Междунар. науч.-практ. конф. : в 2 ч. (г. Минск, 27 апр. 2016 г.). Минск : Междунар. ун-т «МИТСО», 2016. Ч. 2. С. 157–159. (*)
- **Чубина, Е.А.** Судебная лингвистическая экспертиза рекламного текста: современное состояние и перспективы развития / Е.А. Чубина // Судебная экспертиза. Волгоград: ВА МВД России, 2016. № 1 (45). С. 108–118. (*)
- **Чубина, Е.А.** Судебная лингвистическая экспертиза рекламы: мифы и реальность / Е.А. Чубина // Российская школа связей с общественностью. Казань : НП «Ассоциация преподавателей по связям с общественностью», 2015. № 6. С. 138–148. (*)

- **Чубина, Е.А.** Факт или интерпретация факта: анализ экспертной практики по делам о недостоверной рекламе / Е.А. Чубина // Законы России: опыт, анализ, практика. М.: Буквовед, 2015. № 10. С. 27–31.
- **Шахматова, Т.С.** Речевой акт косвенной угрозы в практике судебной лингвистической экспертизы / Т.С. Шахматова // Ученые записки Казанского унта. Сер. «Гуманитарные науки«. Казань : Изд-во Казанского (Приволжского) ФУ, 2015. Т. 157. № 5. С. 286–294. (*)
- Шахматова, Т.С. Юридизация временных предложений со значением угрозы (практика судебной лингвистической экспертизы) / Т.С. Шахматова // Вестник Казанского юридического ин-та МВД России. Казань : КЮИ МВД России, 2015. № 4 (22). С. 105–109. (*)
- **Шибаев, М.В.** Использование лексикографических источников при проведении судебной лингвистической экспертизы / М.В. Шибаев // Проблемы истории, филологии, культуры. Магнитогорск : МГТУ им. Г.И. Носова, $2014. N ext{@} 3 (45). C. 391–392. (*)$
- Юдин, Д.Н. Актуальность понятия речевой провокации для юридической и лингво-экспертной практики / Д.Н. Юдин // Филология и лингвистика: современные тенденции и перспективы исследования : сб. науч. трудов по мат-лам I Междунар. науч.-практ. конф. (г. Нижний Новгород, 25 февр. 2016 г.). Н. Новгород : ИП Краснова Н.А., 2016. С. 45–50. (*)

Землеустроительная экспертиза

- Земпякова, Г.Л. Формирование кадастровых сведений о земельных участках как основы управления в сфере использования и охраны земель: проблемы теории и практики: автореф. дис. ... д-ра юрид. наук: 12.00.06 / Г.Л. Землякова. М., 2016. 55 с. (*)
- **Савенко, Г.В.** К вопросу о совершенствовании понятийного аппарата и языка судебных актов по земельным спорам и кадастровой деятельности / Г.В. Савенко // Законы России: опыт, анализ, практика. М.: Буквовед, 2015. № 7. С. 69–78.
- **Свенцыцкий, А.Н.** Попытка анализа судебной практики по делам об оспаривании кадастровой стоимости после появления определения Верховного Суда Российской Федерации по делу № 91-апг14-4 от 17 декабря 2014 г. / А.Н. Свенцыцкий, Л.А. Сегаль // Вопросы оценки. М.: Российское общество оценщиков, 2015. № 3 (81). С. 34–38. (*)
- **Симонян, В.В.** Практика использования экспертных возможностей при обжаловании результатов инженерно-геодезических работ / В.В. Симонян, С.К. Варламов, А.К. Зайцев // Российское правосудие. М. : РГУП, 2015. № 4 (108). С. 94–97.
- **Тишкин, В.В.** Проблемы определения фактических границ (координат) объектов исследования при производстве судебной землеустроительной экспер-

- mизы / В.В. Тишкин, Е.В. Серегина, Р.А. Казюлин, Г.Г. Омельянюк // Теория и практика судебной экспертизы. 2014. № 3 (35). С. 19–38. (*)
- **Умеренко, Ю.А.** *Судебные экспертизы по земельным спорам в арбитражном процессе: практические аспекты* / Ю.А. Умеренко // Арбитражный и гражданский процесс. М.: Юрист, 2016. № 6. С. 38–43.
- Шаламыгина, А.С. Анализ нормативных актов, регламентирующих точность геодезических данных для судебных землеустроительных экспертиз / А.С. Шаламыгина // Известия высших учебных заведений. Геодезия и аэрофотосъемка. М.: Изд-во МГУГиК, 2015. № 1. С. 111–114.

Другие виды судебных экспертиз

- Аверина, О.Р. Проблема правового статуса судебной религиоведческой экспертизы / О.Р. Аверина, И.Н. Цюпко // Власть и управление на Востоке России. Хабаровск : ДВИУ РАНХиГС, 2016. № 2 (75). С. 107–115. (*)
- **Александров, А.Г.** Особенности расследования незаконного использования товарного знака: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: $12.00.12 / A.\Gamma$. Александров. Краснодар, 2015. 25 с. (*)
- **Бенин, В.Л.** *Теория и практика деятельности эксперта-религиоведа /* В.Л. Бенин, Т.З. Уразметов // Образование и наука. Екатеринбург : РГППУ, 2015 N 6 (125). С. 101–115. (*)
- **Бондаренко,** Л.К. Историческая реконструкция как предмет исследования судебной искусствоведческой экспертизы / Л.К. Бондаренко // Современное право. М. : Новый индекс, 2015. № 2. С. 92–96.
- **Бондаренко,** Л.К. Основные аспекты оценки судебной искусствоведческой экспертизы / Л.К. Бондаренко // Научные труды. Российская академия юрид. наук. М. : Юрист, 2015. Вып. 15. С. 1251–1257. (*)
- **Бондаренко,** Л.К. *Основные криминалистические виды судебной искусствоведческой экспертизы* / Л.К. Бондаренко // Исторические, философские, политические и юридические науки, культурология и искусствоведение. Вопросы теории и практики. 2014. № 7-1 (45). С. 21–24. (*)
- **Бондаренко,** Л.К. Особенности назначения (и неназначения) судебно-искусствоведческой экспертизы в судопроизводстве / Л.К. Бондаренко // Культура: управление, экономика, право. М.: Юрист, 2015. № 2. С. 14–18.
- **Бондаренко,** Л.К. Установление стоимости объектов судебно-искусствоведческой экспертизы в судопроизводстве / Бондаренко Л.К. Арбитражный и гражданский процесс. М.: Юрист, 2016. № 2. С. 23–29.
- **Грушихина, В.А.** О понятии религиоведческой экспертизы при расследовании преступлений, связанных с распространением материалов экстремистской направленности / В.А. Грушихина // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2015. № 1. С. 37–42.

- **Жданов, С.П.** Специология как новое направление в юридических науках / С.П. Жданов // Вестник Владимирского юридического ин-та. Владимир: ВЮИ ФСИН России, 2015. № 3 (36). С. 69–74. (*)
- **Китайский, В.Е.** Составление экспертного заключения при установлении факта использования изобретения, полезной модели или промышленного образца / В.Е. Китайский // Копирайт. Вестник Российской академии интеллектуальной собственности. М.: РГАИС, 2014. № 1. С. 91–96.
- **Комаров, И.М.** Микробиологический метод судебно-экспертной идентификации человека: постановка проблемы [одорология] / И.М. Комаров // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). – Астана, 2015. – С. 176–180. (*)
- **Коновод, А.А.** Расследование уклонения от уплаты налогов и (или) сборов с физического лица: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / A.A. Коновод. Краснодар, 2016. 31 с. (*)
- **Лазарева, Л.В.** Правовая экспертиза в уголовном судопроизводстве / Л.В. Лазарева // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2014. № 4. С. 9–16. (*)
- **Латыпов, В.С.** Производство правовой экспертизы в современных условиях уголовного процесса / В.С. Латыпов // «Черные дыры» в российском законодательстве. М.: К-Пресс, 2016. № 1. С. 86–88.
- **Логинов, А.В.** Особенности правового регулирования кадастровой оценки недвижимости на современном этапе / А.В. Логинов // XII Державинские чтения в Республике Мордовия: мат-лы Всерос. науч.-практ. конф. (г. Саранск, 22 апр. 2016 г.). Саранск: ЮрЭксПрактик, 2016. С. 118–121. (*)
- *Методики искусствоведческих экспертиз* / Зинченко С.А. [и др.] ; Центр судебных экспертиз по Южному округу. Ростов н/Д. : Мини Тайп, 2015. 163 с.
- **Назаркулова, Ч.Н.** О некоторых особенностях религиоведческих экспертиз, назначаемых при расследовании преступлений, совершенных по мотиву религиозной ненависти или вражды / Ч.Н. Назаркулова // Вестник Санкт-Петербургского ун-та МВД России. 2016. № 1. СПб. : СПбУ МВД России, 2016. С. 123–127. (*)
- **Незнамова, А.А.** Особенности определения качества оценочных услуг / А.А. Незнамова // Юрист. М.: Юрист, 2016. \mathbb{N} 8. С. 42–46.
- **Павелко, Э.А.** Ключевые аспекты и значение исследования драгоценных камней при производстве судебно-геммологической экспертизы / Э.А. Павелко // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : Реноме, 2016. С. 201–203.
- **Панин, С.А.** Религиоведческая экспертиза в России: проблемы и перспективы / С.А. Панин, М.В. Козлов // Религиоведение. Благовещенск : Амурский ГУ, 2016. Т. 1. С. 77–109.

- **Пастушкова,** Л.Н. Роль судебных экспертиз в делах о налоговых преступлениях / Л.Н. Пастушкова // Научные труды. Российская академия юрид. наук. М.: Юрист, 2015. Вып. 15. С. 1276–1279. (*)
- **Пилявец, В.В.** *Судебные экспертизы по делам о правонарушениях в сфере этно-конфессиональных отношений /* В.В. Пилявец // Судебная экспертиза: прошлое, настоящее и взгляд в будущее: мат-лы Ежегодной всерос. науч.-практ. конф. (4–5 июня 2015 г.). СПб. : СПбУ МВД России, 2015. С. 262–264.
- **Россинская, Е.Р.** Концепция судебно-нормативных экспертиз как основа использования специальных юридических знаний в судебно-экспертной деятельности / Е.Р. Россинская // Вестник Нижегородского ун-та им. Н.И. Лобачевского. -2015. -№ 2. -C. 149-152. (*)
- **Сергиевский,** Д.А. Использование запаховых следов человека при раскрытии и расследовании преступлений в России и за рубежом в исторической ретроспективе / Д.А. Сергиевский // Исторические, философские, политические и юридические науки, культурология и искусствоведение. Вопросы теории и практики. 2016. № 6-1 (68). С. 175–179. (*)
- Современная химико-токсикологическая экспертиза II Междунар. науч. практ. конф. (г. Москва, 6–7 окт. 2015 г.) : сб. тезисов конф. АСТЕ-2015. М. : Граница, 2015. 72 с.
- **Сухарева, П.А.** Тактика назначения судебных экспертиз при расследовании незаконного использования товарного знака / П.А. Сухарева // Апробация. Махачкала: ООО «Апробация», 2016 № 6 (45). С. 179–180. (*)
- **Туленев, А.И.** *О возможности признания таможенных экспертиз судебными /* А.И. Туленев // Вестник Костромского гос. ун-та им. Н.А. Некрасова. Кострома : КГУ им. Н.А. Некрасова, 2015. Т. 21. № 1. С. 184–187. (*)
- **Харченко, И.В.** Особенности назначения экспертиз запаховых следов человека / И.В. Харченко // Современные тенденции развития правовой науки: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб.: Реноме, 2016. С. 268–270.
- **Черныш О.Б.** Проблемы определения стоимости единого имущественного комплекса в рамках судебной стоимостной экспертизы / О.Б. Черныш // Проблемы современной науки и образования. Иваново : Олимп, 2016. № 8 (50). С. 85–89. (*)
- **Шамаев, Г.П.** Проблемы назначения и производства судебных инженерно-технологических экспертиз в арбитражном процессе / Г.П. Шамаев // Проблемы правопонимания и правоприменения в прошлом, настоящем и будущем цивилизации: сб. статей Междунар. науч.-практ. конф.: в 2 ч. (г. Минск, 27 апр. 2016 г.). Минск: Междунар. ун-т «МИТСО», 2016. Ч. 2. С. 250–255. (*)
- **Шамаев, Г.П.** *Субъекты инженерно-технологической экспертизы* / Г.П. Шамаев // Государственный суверенитет и верховенство права: международ-

ное и национальное измерения. II Московский юридический форум (Кутафинские чтения) (г. Москва, 2–4 апр. 2015 г.) : мат-лы круглых столов : в 2 ч. – М. : Проспект, 2015. – Ч. 1. – С. 642-648.

Шапиро, Л.Г. *О способах совершения налоговых преступлений* / Л.Г. Шапиро // Информационная безопасность регионов. – Саратов : Изд-во Саратовского соц.-эконом. ин-та., 2016. – № 1 (22). – С. 57–60. (*)

АВТОМАТИЗАЦИЯ, ИНФОРМАЦИОННОЕ И МАТЕМАТИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ СУДЕБНОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ

- Авдеенко, А.Е. Современные средства компьютерного моделирования, применяемые при проведении судебных автотехнических экспертиз / А.Е. Авдеенко, А.А. Несмеянов // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). 2016. С. 33–37. (*)
- **Воронин, С.А.** *Практика и перспективы применения информационных технологий в судебной экспертизе* / С.А. Воронин // Современные фундаментальные и прикладные исследования: междунар. науч. изд. Кисловодск : Учебный центр «Магистр», 2016. Т. 2. № 2 (21). С. 109–114. (*)
- **Демидова, Т.В.** Применение инновационных технологий при осмотре мест дорожно-транспортных происшествий / Т.В. Демидова, М.В. Беляев // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. 2015. № 2. С. 72–76. (*)
- **Ефимов, И.А.** Применение программного обеспечения Sitis: GeoCam при фиксации результатов производства осмотра места происшествия (по материалам Сургутского района Ханты-Мансийского автономного округа Югры) / И.А. Ефимов, С.В. Субачев, Д.С. Токарев // Вестник Уральского юридического ин-та МВД России. Екатеринбург: УрЮИ МВД России, 2014. № 2. С. 33–37. (*)
- **Жарких, С.С.** Использование графического редактора CorelDRAW в транспортно-трасологической экспертизе / С.С. Жарких // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. \mathbb{N}^0 1 (41). С. 100–111. (*)
- **Жарких, С.С.** Определение угла между продольными осями транспортных средств в момент столкновения методом графического моделирования / С.С. Жарких // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 77–81. (*)
- Кисельников, Р.А. Определение скорости движения транспортных средств по видеозаписям видеорегистраторов с использованием графических редакторов / Р.А. Кисельников, И.А. Елецкий // Производство судебных автотехнических экспертиз: мат-лы региональной науч.-практ. конф. (г. Иркутск, 20 мая 2016 г.). 2016. С. 3–7. (*)
- **Несмеянов, А.А.** Актуальность применения технологий 3*d*-сканирования при проведении экспертных исследований на месте дорожно-транспортных происшествий / А.А. Несмеянов, И.С. Щербаков, Д.В. Седов // Актуальные проблемы борьбы с преступлениями и иными правонарушениями. Барнаул: БЮИ МВД России, 2016. № 14-1. С. 103–104. (*)

- **Ростовцев, А.В.** Правовые, организационные и методические вопросы применения цифровых технологий при производстве судебных экспертиз / А.В. Ростовцев // Вестник Московского ун-та МВД России. 2014. № 10. С. 124–126.
- **Травкин, К.А.** Применение теоретико-вероятностных методов для решения прикладных задач судебной экспертизы / К.А. Травкин // Международный студенческий научный вестник. Пенза: Информационно-технический отдел Акад. естествознания, 2016. № 3–4. С. 619–621. (*)
- **Фирсов, Г.В.** Изъятие микрообъектов на месте происшествия (с использованием пылесосов МАКІТА) / Г.В. Фирсов // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : Реноме, 2016. С. 255–258.

ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЕ МЕТОДЫ ИССЛЕДОВАНИЯ ОБЪЕКТОВ СУДЕБНОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ

- **Бардаченко, А.Н.** Особенности проведения линейных и угловых измерений следов огнестрельного оружия на стреляных гильзах с использованием современного микроскопического оборудования / А.Н. Бардаченко // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. − 2015. − № 2. − C. 35–37. (*)
- **Бушуев, В.В.** Инновационные технологии в судебно-экспертной деятельности / В.В. Бушуев // Вестник Академии экономической безопасности МВД России. -2015. -№ 2. C. 6-11. (*)
- **Внуков, В.И.** Тонкослойная хроматография при исследовании наркотических средств / В.И. Внуков, Д.В. Кайргалиев, Д.В. Васильев [и др.] // Современные проблемы науки и образования. Пенза : Академия Естествознания, 2015. N = 1-2. (*)
- **Воронин, С.А.** Совершенствование методов современной судебной экспертизы / С.А. Воронин // Полицейская деятельность. М. : НБ-Медиа, 2016. № 3. С. 323–328.
- **Григорьев, А.В.** Применение рентгенофлюоресцентных спектрометров СПЕКТРОСКАН для решения задач судебной экспертизы / А.В. Григорьев // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всероссийском науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 81–86.
- Дьяков, А.А. Применение металлографического исследования для выявления причин разрушения деталей транспортных средств / А.А. Дьяков, Т.Е. Лихачева, Л.Г. Петрова // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 1. С. 87–104.
- **Зырянов, В.С.** Исследование нативных органических растворителей методом флуоресцентной спектроскопии / В.С. Зырянов, К.Л. Кузнецов, А.А. Шеков // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2014. № 1 (68). С. 59–68.
- **Зырянов, В.С.** Определение степени термического поражения бетонов на основе цемента ОАО «Ангарскцемент» методом ИК-спектроскопии /

- В.С. Зырянов, К.Л. Кузнецов, А.А. Шеков // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2015. № 3 (74). С. 36–42. (*)
- **Лобачева, Г.К.** Специальные средства для криминалистических исследований / Г.К. Лобачева // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : Реноме, 2016. С. 159–162.
- **Пахомов, М.Е.** Устройство для выявления и фиксации поверхностных следов обуви / М.Е. Пахомов // Современные тенденции развития правовой науки: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб.: Реноме, 2016. С. 203–205.
- Применение инверсионной вольтамперометрии при исследовании следов металлизации на разрезах бумаги / С.В. Нехорошев, Г.Б. Слепченко, А.В. Нехорошева, И.В. Рамусь, [и др.] // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2014. № 4 (40). С. 89–98. (*)
- **Суходол, С.С.** *Актуальность применения методов флуоресценции в кримина- пистических исследованиях* / С.С. Суходол // Современные тенденции развития правовой науки : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Санкт-Петербург, 10 июня 2016 г.). СПб. : Реноме, 2016. С. 203–205.
- **Удилов, Т.В.** Исследование самодельных зажигательных составов методом газожидкостной хроматографии / Т.В. Удилов // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2015. № 4 (44). С. 75–79. (*)
- Устройство для обнаружения, сбора, транспортировки, хранения, анализа и идентификации следов резины на обследуемых поверхностях: патент на полезную модель № 152626. Заявл. 27.06.2014. Опубл. 10.06.2015. / Лобачева Г.К. [и др.].
- Федоров, А.Н. Роль металлографического исследования при установлении механизма разрушения изделия / А.Н. Федоров // Актуальные вопросы экспертного исследования изделий из металлов и сплавов. Доклады и сообщения на Всерос науч.-практ. семинаре экспертов судебно-экспертных учреждений Минюста России (г. Москва, 27–31 мая 2013 г.). М.: ФБУ РФЦСЭ при Минюсте России, 2015. Ч. 2. С. 69–91.
- **Филатов, В.В.** Возможности жидкостной хроматографии в определении полициклических ароматических углеводородов / В.В. Филатов, Д.В. Кайргалиев, Д.В. Васильев [и др.] // Современные проблемы науки и образования. Пенза: Академия Естествознания, 2015. № 1. (*)
- Фицев, И.М. Об опытной эксплуатации хромато-масс-спектрометрического комплекса «хроматэк-кристалл» в экспертно-криминалистическом центре МВД по Республике Татарстан в период подготовки и проведения XXVII игр Всемирной летней универсиады 2013 в Казани / И.М. Фицев, А.Х. Мухаметзянов // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2016. № 2 (46). С. 67–79. (*)

- Чинова, Н.А. Проблемы использования микроскопа в судебно-экспертном исследовании / Н.А. Чинова // Современные проблемы права глазами молодых ученых: сб. мат-лов науч.-практ. семинара с междунар. участием (г. Арзамас, 1 апр. 2016 г.). Арзамас: Арзамасский филиал ННГУ им. Н.И. Лобачевского, 2016. С. 270–273. (*)
- Шведова, Н.Н. Оптическая микроскопия как метод исследования реквезитов документов: возможности и пределы применения / Н.Н. Шведова // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2016. № 2 (46). С. 79–89. (*)
- Шеков, А.А. Исследование испаренных органических растворителей методом флуоресцентной спектроскопии / А.А. Шеков, В.С. Зырянов, К.Л. Кузнецов // Вестник Восточно-Сибирского ин-та МВД России. 2014. № 3 (70). С. 39–46. (*)

ЭНЦИКЛОПЕДИИ, СЛОВАРИ, СПРАВОЧНИКИ

- Библиографический указатель литературы по судебной экспертизе за 2015 г. / сост. Н.В. Фетисенкова; под науч. ред. А.И. Усова. 2016. 137 с.
- **Дёмин, К.Е.** Словарь основных терминов дактилоскопической экспертизы / К.Е. Демин. М.: ЮИ МГУПС, 2015. 48 с.
- Захарченко, М.Ю. Барбитураты, бензодиазепины, анаболические стероиды: история создания, действие, анализ: учеб.-справ. пособие / М.Ю. Захарченко, И.Н. Мельников, Д.В. Кайргалиев; под ред. С.Я. Пичхидзе. Саратов: КУБиК, 2015. 189 с.
- Федотова, О.Л. Английский язык для студентов по специальности «Судебная экспертиза»: учеб. для студ. высших учеб. завед., обучающихся по спецти «Судебная экспертиза», квалификация «Специалист» / О.Л. Федотова, А.С. Влахова, А.И. Контанистова. М.: Проспект, 2014. 463 с.
- *Юридический энциклопедический словарь* / А.В. Малько и др.; под ред. А.В. Малько. Изд. 2-е. М.: Проспект, 2016. 1129 с.

ПЕРСОНАЛИИ И ИСТОРИЧЕСКИЕ ОЧЕРКИ

- **Казарин, В.Н.** Профессор Виталий Дмитриевич Арсеньев. 90 лет со дня рождения / В.Н. Казарин // Сибирский юридический вестник. Иркутск : ИГУ, 2016. № 3 (74). С. 3–8. (*)
- Поздравляем! Бутырина А.Ю. // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 1 (41). С. 128–129. (*)
- Россинская, Е.Р. К юбилею кафедры судебных экспертиз Московского гос. юридического ун-та им. О.Е. Кутафина (МГЮА) / Е.Р. Россинская // Судебная экспертиза. – Волгоград: ВА МВД России, 2016. – № 1 (45). – С. 130–138. (*)
- Шкоропат, Е.А. *К 40-летию кафедры исследования документов учебно-научного комплекса экспертно-криминалистической деятельности Волгоградской академии МВД России* / Е.А. Шкоропат, Е.В. Давыдов / Судебная экспертиза. Волгоград: ВА МВД России, 2015. № 3 (43). С. 153–161. (*)

СУДЕБНАЯ ЭКСПЕРТИЗА ЗА РУБЕЖОМ

- Абудов, А.Г. Актуальность, задачи и методы судебно-почвоведческой экспертизы / А.Г. Абудов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 18–22. (*)
- Аветисян, Т.О. Возможные механизмы преодоления проблем, возникающих во время судебной экспертизы пищевых продуктов, связанных с формированием Евразийского экономического союза / Т.О. Аветисян, А.В. Цаканян, Н.А. Андреасян // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 22–24. (*)
- Айдарбаева, Ж.Н. Особенности назначения и производства судебно-экологической экспертизы / Ж.Н. Айдарбаева, Л.Б. Куракова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 25–29. (*)
- Алекешев, А.И. Эволюция судебной экспертизы как неотъемлемая часть свершения правосудия / А.И. Алекешев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 29–33. (*)
- Алиев, Г.Н. Генетическая экспертиза по определению видовой принадлежности биологических объектов / Г.Н. Алиев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 33–36. (*)
- Алиев, Р.М. Современные возможности при исследовании маркировочных обозначений транспортных средств / Р.М. Алиев, В.М. Илиева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 36–39. (*)
- Аминев, Ф.Г. О некоторых вопросах судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации и в Республике Казахстан / Ф.Г. Аминев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 43–46. (*)

- **Антонова, Е.М.** Лингвистическая экспертиза медиатекстов с экстремистским содержанием (современная практика) / Е.М. Антонова // Булонь-сюр-Мер, 2016. \mathbb{N}^{0} 1. C. 28–35. (*)
- Аханов, А.Т. Использование компьютерных технологий при производстве судебно-почерковедческих исследований (Автоматизация экспертной работы) / А.Т. Аханов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 46–48. (*)
- Балгабаева, Г.Ж. Криминалистические и экспертные аспекты расследования преступлений, связанных с фальсификацией алкогольной продукции / Г.Ж. Балгабаева, Э.П. Ким // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 54–57. (*)
- **Батыршин, Т.Ф.** Актуальные вопросы автотовароведческого исследования в Республике Казахстан и необходимость внедрения нового программного обеспечения / Т.Ф. Батыршин // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). – Астана, 2015. – С. 57–61. (*)
- Бахтиярова, Ф.А. Исследование возможности дифференцирования и идентификации цветных струйных принтеров по распечатанным изображениям / Ф.А. Бахтиярова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 62–66. (*)
- **Бекпаганбетов, Г.У.** Некоторые вопросы научно-методического обеспечения судебной экспертизы / Г.У. Бекпаганбетов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 66–68. (*)
- **Билялова, Г.К.** *Методологические особенности судебно-религиоведческой экспертизы* / Г.К. Билялова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 69–71. (*)
- Биологическое исследование фитопатогенных грибных заболеваний древеснокустарниковых насаждений парка «Жеруйык» г. Астаны с использованием геоинформационных технологий / А.Д. Спанбаев, Ж.А. Тулегенова, Д.С. Муканова, А.Б. Курманбаева // Восток-Запад: партнерство в судебной

- экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 304–307. (*)
- **Борчашвили, И.Ш.** Адвокатский запрос о даче экспертного заключения в уголовно-процессуальном кодексе Республики Казахстан: работа над ошибками. Часть 2 / И.Ш. Борчашвили, Л.Ф. Парамонова // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 84–91. (*)
- **Борчашвили, И.Ш.** О повышении качества судебно-экспертных исследований / И.Ш. Борчашвили // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 10–15. (*)
- **Борчашвили, И.Ш.** Современное состояние и перспективы развития казахстанской судебно-экспертной деятельности / И.Ш. Борчашвили // Право и государство. 2016. № 1 (70). С. 33–38. (*)
- **Бочарова, О.С.** Институт предварительной экспертизы защищенности от подделки ценных бумаг и документов с определенной степенью защиты в Республике Беларусь / О.С. Бочарова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 71–75. (*)
- Бочарова, О.С. О подготовке материалов и оформлении постановления (определения) о назначении экспертизы портретной идентификации личности. Особенности объектов исследования и постановки вопросов на экспертизу / О.С. Бочарова, Е.Л. Лужинская // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы: сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск: Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 111–115. (*)
- Булавина, Е.Н. Практика производства судебной экологической экспертизы в институте судебной экспертизы по Восточно-Казахстанской области (г. Усть-Каменогорск) / Е.Н. Булавина, Г.У. Бекпаганбетов, Г.К. Сарсенбаева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 75–78. (*)
- **Бурцева, В.С.** Процессуальные недостатки при назначении и производстве повторных судебных экспертиз / В.С. Бурцева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 78–81. (*)
- **Бычкова, Е.С.** Определение места выстрела с большой дистанции по пробоинам в преградах / Е.С. Бычкова, С.М. Колотушкин // Проблемы совре-

- менной криминалистики и судебной экспертизы: тезисы докладов научлиракт. конф., посвящ. 40-летию основания кафедры криминалистики Академии МВД Респ. Беларусь. (Минск, 26 мая 2016 г.). Минск, 2016. С. 37–42.
- **Бычкова, С.Ф.** Развитие законодательных основ судебно-экспертной деятельности в Республике Казахстан / С.Ф. Бычкова // Право и государство. 2016. № 1 (70). С. 39–41. (*)
- Вареникова, С.П. Судебная экспертиза в состязательном уголовном процессе / С.П. Вареникова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 81–84. (*)
- Вашкевич, Н.А. Систематизация средств защиты машиносчитываемых проездных документов / Н.А. Вашкевич // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 116–121. (*)
- Весельский, И.Н. Судебные экспертизы: их роль и значение в доказывании в гражданском и уголовном процессах / И.Н. Весельский // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 85–91. (*)
- Влияние термоокислительной деструкции на характеристики единичных окрашенных волокон / А.З. Малинникова, И.П. Ахрамович, Д.Е. Кузменков, А.А. Ивашкевич // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 205–209. (*)
- Водолазов, А.В. Проблема локализации следообразующего участка руки по фрагментарным следам в судебно-дактилоскопической экспертизе / А.В. Водолазов, Е.Я. Рыбалко // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 91–95. (*)
- Возможности исследования малоинформативных следов рук специализированными средствами для проведения дактилоскопических исследований ладонных поверхностей / А.В. Водолазов [и др.] // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы: сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск: Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 106–110. (*)
- **Горошко, Е.Ю.** *Методы экспертного прогнозирования* / Е.Ю. Горошко // Вестник Полоцкого государственного университета. Серия D: Экономические

- и юридические науки. Новополоцк : Изд-во Полоцкого гос. ун-та, 2015. № 6. С. 182–184. (*)
- **Готовко, Н.Н.** Современные возможности судебной видеофонографической экспертизы / Н.Н. Готовко // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 96–98. (*)
- Гусманов, Р.Г. Проблемные вопросы, возникающие при производстве судебноэкономических экспертиз по материалам нарушений, выявленных в сфере налогового и финансового законодательства / Р.Г. Гусманов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). – Астана, 2015. – С. 99–101. (*)
- **Дауленов, М.М.** *Роль экспертизы в деятельности международных уголовных судов и трибуналов* / М.М. Дауленов // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 110–113. (*)
- Дергай, Г.Б. Совершенствование судебно-экспертных методик средство профилактики экспертных ошибок / Г.Б. Дергай // Вестник Полоцкого ГУ. Серия D: Экономические и юридические науки. Новополоцк: Изд-во: Учреждение образования «Полоцкий государственный университет», 2014. № 6. С. 172–175. (*)
- Джабир, А. Значение оценки результативности (перформанса) в судебно-экспертной деятельности / А. Джабир // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 101–106. (*)
- Дианова, И.А. Вопросы практического применения комплекса судебно-биологических и молекулярно-генетических методов при исследовании лошадей / И.А. Дианова, О.С. Сафронова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 107–112. (*)
- Дильбарханова, Ж.Р. Отдельные аспекты деятельности специалиста в свете нового процессуального законодательства / Ж.Р. Дильбарханова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 112–115. (*)
- **Евмененко, С.А.** *СМК как инструмент обеспечения качества работы и доверия к результатам экспертизы* / С.А. Евмененко, С.Н. Нефедов // Право и государство. 2016. № 2 (71). С. 90–94. (*)

- **Енгибарян, В.Г.** Институт судебных экспертиз по новому проекту УПК Республики Армения / В.Г. Енгибарян // Юридическая наука и правоохранительная практика. 2015. № 2 (32). С. 158–164. (*)
- **Жанадилов, А.Е.** Актуальные проблемы производства судебной экспертизы в гражданском судопроизводстве Республики Казахстан / А.Е. Жанадилов // Наука и современность. 2014. № 29. С. 285–292. (*)
- **Жуматаев, К.К.** Совершенствование профилактической деятельности судебного эксперта в области криминалистических исследований / К.К. Жуматаев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч. практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 130–132. (*)
- Залужный, Г.И. Особенности отказов автомобильных полупроводниковых источников света / Г.И. Залужный, А.М. Кривицкий, О.Г. Залужная, Е.А. Засимович // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 101–105. (*)
- Замкова, В.В. Исследование синтетических каннабиноидов индолов и индазолов / В.В. Замкова, Ж.А. Нургалиев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 137–145. (*)
- **Замкова, В.В.** Методика судебно-экспертного исследования синтетических каннабиноидов / В.В. Замкова, С.К. Кисамиденов. Астана, 2014.
- Измерение параметров следов полей нарезов на пулях с использованием корреляционной обработки цифровых изображений / В.Л. Козлов, А.В. Рубис, Е.А. Лаппо, А.С. Васильчук // Судебная экспертиза Беларуси. Минск: ГКСЭРБ, 2015. С. 46–51.
- **Ильиных, А.В.** Условия фиксации и изображений на цифровых носителях информации / А.В. Ильиных // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 145–148. (*)
- **Исаев, А.А.** Роль научных исследований в судебной экспертизе и проблемы организации судебно-экспертной деятельности в Казахстане / А.А. Исаев // Право и государство. 2016. № 1 (70). С. 42–47. (*)
- Исследование отказов автомобильных электроламп накаливания, инициированных механическими повреждениями / О.Г. Залужная, Г.И. Залужный, А.М. Кривицкий, Е.А. Засимович // Судебная экспертиза Беларуси. 2016. № 1 (2). С. 37–42.
- **Казтаева, А.К.** Математическая обработка и оценка точности результатов эксперимента по исследованию руд. Сравнительный анализ двух методов с

- учетом доверительных интервалов и ошибок эксперимента / А.К. Казтаева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 148–154. (*)
- Калиев, О.К. Проблемные вопросы, связанные с производством портретных экспертиз по цифровым фото- и видеоизображениям / О.К. Калиев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 154–157. (*)
- **Калмакова, Р.Б.** Определение стоимости кабельной продукции с учетом эксплуатационного износа / Р.Б. Калмакова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 157–162. (*)
- **Кальчицкая, О.В.** Зависимость концентраций экстрактивных веществ коньячных дистиллятов от сроков выдержки / О.В. Кальчицкая, О.Н. Михнюк, Р.А. Юрченко // Судебная экспертиза Беларуси. 2016. № 1 (2). С. 54–57.
- **Кантарбаева, З.Е.** Дефекты пишущего узла шариковой ручки, выявляемые в штрихах рукописных записей / З.Е. Кантарбаева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 162–164. (*)
- Касенбаева, М.М. Возможности судебной почерковедческой (графологической) экспертизы при определении свойств характера и психологии человека / М.М. Касенбаева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 164–169. (*)
- **Кенжигалиева, М.К.** Влияние эмоций на письменно-двигательный навык в почерке / М.К. Кенжигалиева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 169–171. (*)
- **Ким, Э.П.** Современное состояние и проблемные вопросы назначения и производства судебных экспертиз при расследовании преступлений, связанных с оборотом нелегальной алкогольной продукции в Республике Казахстан / Э.П. Ким, Е.В. Мицкая // Наука и Мир. 2015. Т. 3. № 12 (28). С. 20–23. (*)
- **Ким, К.В.** Структура уголовно-процессуального института / К.В. Ким, К.К. Сейтенов, Т.М. Хашиева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. Notation 4 (40). C. 114–120. (*)

- **Кипта, П.** Деятельность эксперта в Словацкой Республике / П. Кипта // Вестник Екатерининского ин-та. 2014. № 3 (27). С. 69–72. (*)
- Кирдун, А.А. Лингвистическая экспертиза по делам об оскорблении / А.А. Кирдун, А.В. Андреева, Г.В. Михайленко // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 95–100. (*)
- **Ковган, Ж.И.** *Предмет финансово-экономической экспертизы* / Ж.И. Ковган // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 138–144. (*)
- Ковган, Ж.И. Организационно-правовые вопросы назначения финансово-экономической экспертизы / Ж.И. Ковган // Проблемы укрепления законности и правопорядка: наука, практика, тенденции. – Минск : ГУ Науч.практ. центр проблем укрепления законности и правопорядка Ген. прокуратуры Респ. Беларусь. – Минск, 2015. – № 8. – С. 261–268. (*)
- **Колотушкин, С.М.** Определение места выстрела с использованием лазерных систем визирования / С.М. Колотушкин // Проблемы современной криминалистики и судебной экспертизы: тезисы докл. науч.-практ. конф., посвящ. 40-летию основания кафедры криминалистики Академ. МВД Республики Беларусь (Минск, 26 мая 2016 г.). Минск, 2016. С. 31–37.
- Костюченко, А.Н. Экспертиза наркотических средств, психотропных веществ и их аналогов: современное состояние и проблемы применения / А.Н. Костюченко, О.Ф. Лахтина // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 180–182. (*)
- Криминалистическое исследование жирнокислотного состава растительных масел / Р.К. Ахмедова, Н.В. Кораблева, О.Н. Аухадеев, В.А. Ветрова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 49–51. (*)
- **Кривцова, Т.О.** Совершенствование правового обеспечения судебно-экономической экспертизы как формы экономического контроля / Т.О. Кривцова // Бизнес Информ. 2015. № 2. С. 48–53. (*)
- **Кузьмин, С.А.** О развитии института судебной экспертизы в условиях евразийского экономического союза / С.А. Кузьмин // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 106–109. (*)
- **Куницкий, А.Г.** Проблемные вопросы баллистического исследования отдельных разновидностей объектов / А.Г. Куницкий // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики

- судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 196–198. (*)
- Куприянова, А.А. Возможности дифференциации необычного психофизиологического состояния пишущего, обусловленного наркотической и алкогольной абстиненцией, в судебном почерковедении: метод. рекомендации / А.А. Куприянова, Н.В. Манилкин, Е.Л. Седова // ГУ НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. – Минск: Право и экономика, 2016. – 24 с.
- **Курманбаев, Б.М.** Институт частных судебных экспертов в Республике Казахстан / Б.М. Курманбаев, Т.А. Шагдарова // Право и государство. 2016. $Noldsymbol{0}$ 1 (70). C. 57–60. (*)
- **Лантух, Э.В.** Развитие центра экспертизы вещественных доказательств шанхайского управления общественной безопасности / Э.В. Лантух, А.П. Козлов // Вестник Санкт-Петербургского университета МВД России. 2014. № 2 (62). С. 134–136. (*)
- **Лаппо, Е.А.** *Перспективные направления совершенствования конструкции патронов (боеприпасов) ручного огнестрельного оружия /* Е.А. Лаппо // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 122–130. (*)
- **Ларшина, В.Л.** Некоторые приоритетные направления в вопросах совершенствования судебно-экспертной деятельности / В.Л. Ларшина, Т.К. Даурбаев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 199–201. (*)
- **Лизаева, М.В.** О 23-м совместном заседании рабочих групп ENFSI по исследованию волокон и волос животных (ENHG) / М.В. Лизаева, М.А. Ханукаева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 132—135. (*)
- **Лузган, И.И.** Проблемы системности правовых и организационных аспектов судебно-экспертной деятельности / И.И. Лузган // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 201–204. (*)
- Манахаев, Б.Б. Джихадистская идеология губительная эпидемия XXI века, искореняющая изнутри мусульманскую общину / Б.Б. Манахаев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 209–213. (*)
- Математическое обеспечение специализированных средств для дактилоскопического исследования изображений ладонных поверхностей / А.В. Водолазов [и др.] // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной

- экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 159–164. (*)
- Мекебаев, Д.Р. Основные принципы проведения судебной пожарно-технической экспертизы / Д.Р. Мекебаев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 213–216. (*)
- **Мельник, Р.В.** О классификации нестандартного огнестрельного оружия / Р.В. Мельник // Веснік Гродзенскага дзяржаўнага ўніверсітэта імя Янкі Купалы. Серыя 4. Правазнаўства. Гродно, 2016. Т. 6. № 4. С. 101–107.
- Методика видовой ПЦР-идентификации диких животных семейства Оленевые и их дифференциации от других парнокопытных семейства Полорогие и Свиные / С.А. Котова [и др.]; ГУ НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск: Право и экономика, 2016. 32 с.
- Методические рекомендации по проведению фонетического аналиа звучащей речи фигурантов криминалистической экспертизы звукозаписей / А. Кирдун, А. Андреева // НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск: Право и экономика, 2014. 155 с.
- Методы анализа курительных смесей Spice, распространяемых на территории Узбекистана / М.У. Абдуллаева, Р.К. Ахмедова, Н.В. Кораблева [и др.] // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 16–18. (*)
- **Миллер, И.Э.** *Актуальные вопросы судебной строительной экспертизы /* И.Э. Миллер, Т.Н. Щербакова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 217–220. (*)
- Митулинская, Я.А. К вопросу о доказательственном значении результатов судебных и несудебных экспертиз в гражданском процессе России, США и ФРГ / Я.А. Митулинская // Законность и правопорядок в современном обществе. 2015. № 26. С. 43–47.
- **Михалева, Н.В.** О 7-й конференции Европейской Академии судебной экспертизы (EAFS) в Праге (Чехия) / Н.В. Михалева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 130–131. (*)
- **Моисеев, А.М.** *Криминалистическое исследование следов артиллерийского обстрела* / А.М. Моисеев // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 64–67. (*)
- **Моисеев, А.М.** Судебно-экспертная технология как средство объективизации следовой картины преступления / А.М. Моисеев // Вопросы крими-

- нологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 58-63. (*)
- Момбеков, Р.С. Перспективы развития института негосударственных судебных экспертов в Казахстане / Р.С. Момбеков // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 224–226. (*)
- Мукаев, Н.К. О некоторых вопросах теории и практики судебной товароведческой экспертизы (судебно-экспертное автотовароведческое исследование). Сфера применения методики определения стоимости годных остатков в случае уничтожения транспортного средства / Н.К. Мукаев, К.В. Гелерт // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 227–229. (*)
- Мурзабекова, Ф.А. Проблемы при назначении и производстве судебных экспертиз / Ф.А. Мурзабекова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 235–236. (*)
- Мусина, Д.Ш. Примеры из экспертной практики по установлению механизма наезда на пешехода (велосипедиста) с использованием методов материаловедческой трасологии / Д.Ш. Мусина // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 241–244.
- Наурызбаева, М.М. Установление подлинности подписей, выполненных в нестандартных ситуациях лицами, страдающими различными заболеваниями, с посторонней помощью («ведомая подпись») / М.М. Наурызбаева, А.М. Базарбаева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 244–247. (*)
- **Несипбаев, С.А.** Оценка способности выразить в сделке свою волю / С.А. Несипбаев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 248–250. (*)
- **Нестерина, Е.М.** О 4-ом заседании WG ENFSI по судебной экспертизе объектов животного, растительного и почвенного происхождения (ENFSI animal, plant and soil group meeting) / Е.М. Нестерина, М.В. Пеленева // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 122–125. (*)

- **Нефедов, С.Н.** Байесовский подход к оценке доказательств и стандартизация вербальных формулировок выводов эксперта / С.Н. Нефедов // Проблемы укрепления законности и правопорядка: наука, практика, тенденции. Минск: Науч.-практ. центр проблем укрепления законности и правопорядка Ген. прокуратуры Респ. Беларусь, 2015. № 8. С. 187–195.
- **Нефедов, С.Н.** Валидация методик судебной экспертизы: основные нормативные документы / С.Н. Нефедов, С.В. Чащин // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы: сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск: Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 75–79. (*)
- **Нефедов, С.Н.** Вербальные формулировки количественных выводов эксперта и их стандартизация / С.Н. Нефедов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 251–254. (*)
- **Нефедов, С.Н.** Методические рекомендации по разработке и внедрению системы менеджмента качества экспертного структурного подразделения (судебно-экспертной лаборатории) / С.Н. Нефедов, С.В. Чащин; ГУ НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск: Право и экономика, 2016. 96 с.
- **Никитина,** Л.Н. *Роль экономической экспертизы при расследовании дел в сфере налогообложения* / Л.Н. Никитина // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат–лы междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 254–257. (*)
- Основы криминалистического исследования документов для пересечения границы: метод. пособие для экспертов и специалистов службы пограничного контроля / О.С. Бочарова [и др.]; ГУ НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск: Право и экономика, 2016. 92 с.
- Особенности отказов автомобильных галогенных электроламп / О.Г. Залужная, Г.И. Залужный, Е.А. Засимович, А.М. Кривицкий // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 133–136. (*)
- Оспанов, К.Д. Гамма-оксимасляная кислота и способы ее определения / К.Д. Оспанов, К.В. Андрющенко // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 257–262. (*)
- **Панько, Н.А.** Специальные исследования в судебной экспертизе / Н.А. Панько // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб.

- науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 81–87. (*)
- Парамонова, Л.Ф. От «сведущих людей» к «судебному эксперту»: эволюция понятия (на примере Республики Казахстан) / Л.Ф. Парамонова // Актуальные проблемы российского права. 2014. № 11. С. 2551–2557. (*)
- **Парамонова,** Л.Ф. Проблемные вопросы учебно-методического обеспечения судебно-экспертной деятельности в Казахстане / Л.Ф. Парамонова // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2014. № 4 (40). С. 161–167.
- Парамонова, Л.Ф. Процессуальный статус экспертизы, проводимой по запросу адвоката (по УПК РК) / Л.Ф. Парамонова // Библиотека криминалиста. 2016. № 4. С. 195-204.
- Парамонова, Л.Ф. Современное состояние и перспективы развития законодательства, регламентирующего судебно-экспертную деятельность в Казахстане / Л.Ф. Парамонова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 263–266. (*)
- **Пашута, И.В.** Расследование преступлений, совершенных с применением взрывчатых веществ или взрывных устройств: автореф. дис. ... канд. юрид. наук: 12.00.12 / И.В. Пашутра. Минск, 2016. 28 с.
- **Перфилова, Т.В.** О 8-ом заседании рабочей группы ENFSI по судебной экспертизе волос человека и животных (июнь, 2015 г., г. Ньюкасл-Апон-Тайн, Великобритания) / Т.В. Перфилова, Е.М. Нестерина // Теория и практика судебной экспертизы. 2015. № 4 (40). С. 126–129. (*)
- Проблемы современной криминалистики и судебной экспертизы: тезисы докладов научно-практической конференции, посвящ. 40-летию основания кафедры криминалистики Академии МВД Республики Беларусь (Минск, 26 мая 2016 г.) / Академия Министерства внутренних дел Республики Беларусь. Минск, 2016. 311 с.
- **Прокопович, И.В.** Методические рекомендации по установлению причин образования дефектов санитарно-технических изделий на основе композиционных материалов / И.В. Прокопович, В.В. Яценко; ГУ НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2016. 41 с.
- **Раимжанова, Н.А.** Совершенствование регламентации статуса судебного эксперта в уголовном процессе Киргизской Республики / Н.А. Раимжанова // Судебная экспертиза. Волгоград : ВА МВД России, 2014. № 4 (40). С. 31-41. (*)
- **Рамазанов, М.** Общие понятия и правила при криминалистическом исследовании компьютерных систем на основе операционной системы WINDOWS /

- М. Рамазанов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 266–269. (*)
- Ритвинская, Т.Ю. Технические средства, используемые при проведении технико-криминалистического исследования документов в органах пограничной службы Республики Беларусь / Т.Ю. Ритвинская // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 270–272. (*)
- Рувин, А.Г. К вопросу об актуализации методического обеспечения экспертных исследований сквозь призму требований международных стандартов систем управления качеством, гармонизированных в Украине / А.Г. Рувин, А.А. Полтавский // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 273–275. (*)
- Сагдуллаева, С.А. Судебно-экономическое экспертное исследование документов внешнеторговых операций при выявлении преступлений в сфере внешней торговли / С.А. Сагдуллаева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 275–278. (*)
- Сандрачук, М.В. Методическое обеспечение судебно-экономической экспертизы: роль, место и значение субъективного в объективном / М.В. Сандрачук // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 280–283. (*)
- **Саутбаев, Т.Ш.** О некоторых вопросах внедрения методических разработок в экспертную практику / Т.Ш. Саутбаев // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. –С. 283–285. (*)
- Светличная, Т.А. Генезис и развитие методологии судебной планово-экономической экспертизы / Т.А. Светличная // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 131–137. (*)
- **Севрук, С.Г.** Возможности судебно-почвоведческой экспертизы в уголовном судопроизводстве / С.Г. Севрук // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы :

- мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 288–292. (*)
- Сейдахметова, А.Т. Анализ проекта Федерального Закона «О судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации» касательно регулирования вопросов негосударственных судебных экспертов в сравнении с законом Республики Казахстан «О судебно-экспертной деятельности в Республике Казахстан» / А.Т. Сейдахметова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). – Астана, 2015. – С. 293–294. (*)
- **Сейтенов, К.К.** *Международный форум по судебной экспертизе в КАЗГЮУ /* К.К. Сейтенов // Право и государство. 2016. № 1 (70). С. 6–11. (*)
- Семенов, В.Н. Проблема пределов компетенции эксперта-психолога при оценке уголовно-релевантного психологического состояния матери, обвиняемой в убийстве новорожденного ребенка / В.Н. Семенов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 295–297. (*)
- Ситнова, И.В. Общая психология: учеб.-метод. комплекс учебной дисциплины: 40.05.01. «Правовое обеспечение национальной безопасности», 40.05.02. «Правоохранительная деятельность», 40.05.03. «Судебная экспертиза», 40.03.01. «Юриспруденция» / И.В. Ситнова; М-во внутренних дел ДНР, Донецкая акад. внутренних дел МВД ДНР. Донецк, 2016 120 с.
- **Смоленчук, В.Н.** Использование специальных знаний при проведении комплексных криминалистических исследований по делам о дорожно-транспортных происшествиях / В.Н. Смоленчук // Вестник Полоцкого государственного университета. Серия D: Экономические и юридические науки. Новополоцк : УО «ПГУ», 2015. № 6. С. 176–181. (*)
- **Сторожков, Н.М.** Неопределенность исследования скоростей движения транспортных средств в судебной автотехнической экспертизе / Н.М. Сторожков // Вестник Кыргызско-Российского славянского университета. Бишкек: Изд-во КРСУ, 2014. Т. 14. № 12. С. 178–181. (*)
- Уласевич, Ю.М. Обоснование нормативных значений показателей, рекомендуемых к использованию для оценки финансового состояния субъекта хозяйствования / Ю.М. Уласевич // Вопросы криминологии, криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 2/38. С. 145–151. (*)
- **Уласевич, Ю.М.** Разработка методического инструментария оценки финансовой устойчивости субъекта хозяйствования и ее компонентов в условиях рыночных отношений / Ю.М. Уласевич // Вопросы криминологии,

- криминалистики и судебной экспертизы : сб. науч. трудов / НПЦ Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь. Минск : Право и экономика, 2015. Вып. 1/37. С. 112-121. (*)
- Умирбаева, З.А. Судебно-экологическая экспертиза в Республике Казахстан / З.А. Умирбаева, С.Б. Акмолдаева // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 314–318. (*)
- Усеинов, Е.К. Роль судебной экспертизы обстоятельств ДТП и ТС в расследовании дорожно-транспортных происшествий / Е.К. Усеинов // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 318–320. (*)
- **Хазиев, Ш.Н.** Криминалистическое и судебно-экспертное обеспечение деятельности специального трибунала по Ливану / Ш.Н. Хазиев // Библиотека криминалиста. 2016. № 2 (25). С. 290–304.
- **Хазиев, Ш.Н.** Судебные экспертизы в деятельности международного уголовного трибунала по бывшей Югославии / Ш.Н. Хазиев // Теория и практика судебной экспертизы. 2016. № 3 (43). С. 100–109. (*)
- Химия для криминалистов : учеб. / Нарикбаев Т.М., Лобачева Г.К., Сейтенов К.К., Курин А.А., Кайргалиев Д.В.; под общ. ред. Г.К. Лобачевой. Астана : Жасыл Орда, 2015. 618 с.
- Химия металлов на службе криминалистики : учеб. / Лобачева Г.К., Нарикбаев Т.М., Сейтенов К.К., Кайргалиев Д.В., под общ. ред. Г.К. Лобачевой. Астана : Жасыл Орда, 2015. 358 с.
- **Хох, А.Н.** Установление целого по частям в судебно-ботанической экспертизе дендрохронологическим методом / А.Н. Хох, Д.Е. Кузменков // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы: мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 327–330. (*)
- **Шагдарова, Т.А.** *Понятие предмета судебной взрывотехнической экспертизы /* Т.А. Шагдарова // Восток-Запад: партнерство в судебной экспертизе. Актуальные вопросы теории и практики судебной экспертизы : мат-лы Междунар. науч.-практ. конф. (г. Алматы, 15 окт. 2015 г.). Астана, 2015. С. 332–337. (*)
- Шимановский, С.О. Задачи, решаемые при определении стоимости специальной техники, изготовленной на базе бронетанковой техники, специальных автомобильных и гусеничных шасси / С.О. Шимановский и др. // Актуальные вопросы совершенствования судебно-экспертной деятельности: тез. докл. междунар. науч.-практ. конф., г. Минск, 23–24 окт. 2014 г. / Гос. ком. судебных экспертиз Респ. Беларусь; редкол.: А.И. Швед [и др.]. Минск, 2014. С. 141–143.

Шушко, О.О. Модель проведения экономической экспертизы при исследовании нецелевого использования денежных средств и необоснованной невыплаты заработной платы / О.О. Шушко // Судебная экспертиза Беларуси. – 2016. - N 1 (2). - C. 51-53.

Справочное издание

Библиографический указатель литературы по судебной экспертизе за 2016 год

Научный редактор доктор юрид. наук, проф. *А.И. Усов*

Составитель Н.В. Фетисенкова Редакторы А.В. Фильчагов и О.А. Крестовников